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La U.S.O, provincial partidaria 
de seguir como organización 

diferenciada

Marcelino Camacho intervendrá 
en un acto de Acción Social 

empresarial

ios partidos políticos de 
nuestra ciudad opinan 

sobre el divorcio

Vent/rá Carrillo, dentro del 
programa de mítines del PCC

SI constructor y los vecinos de 
Canterac, 49 se reunirán 
mañana con el Delegado 

de la ífivienda
(PAGINAS LOCALES)

Alrededor de las diez de esta mañana, unas trescientas personas, padres de alumnos y alum-
nos, se concentraron en la Plaza Mayor para* protestar por la ubicación y el entorno de las 
aulas prefabricadas de Canterac, dependientes del Colegio “Fray Luis de León”. Posterior
mente, una comisión de seis padres de alumnos fue recibida por el Alcalde, con quien mantu

vieron una entrevista sobre el tema. (PAGINA 7)

DlflíA COlECm^A OEl ¡ illfllllllIII 4 SES JEGlIDOSES 
y SANCION DOBLE AL ENTRENADOR (paginas deportivas)
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Más problemas... diEtnrio
Esto es i’l P.O va más, el más difícil todavía, el no aca

bar. Los problemas, los conflictos, se suceden intenvinahle- 
tneníe en nuestra ciudad. Si ayer les dáhanto^ cuenta a us
tedes de cómo se presentaba la semar.a por el lado, de la 
vivieiida, liov va hav Que añadir nuevos problemas al pa
norama f’eneral, según informábamos aver e informatnos 
hov en la sección correspondiente. \’os referimos, claro, al 
conflicto de las aulas prefabricadas de Cánteme, aue miren 
por dónde se están convirtiendo en el foco conflictivo^,de 
la ciudad, por e.xcelencia. l^s padres protestan, los niños 
se unen a la protesta v ahora, por quien corresponda, debe 
arbitrarse la solución. A lo que hav que umr, claro, lo de 
los e.xrluidos de. Medicina, lo del Barrio España, lo de las 
casas de Canterac. d9, algo qtie nos quedaremos en la má
quina y k) que venga. Mas, por si fuera poco,' el Phan de 
Tráfico, las aceras estrechas, con lo que no Se puede circu
lar ni andar por la ciudad... En fin, una delicia, Valladolid.

Menos mal que el tiempo, cleiándono.s del otoño en el 
que estamos metidos, que sí está resultando caliente, nos 
hace olvidar un poro, a base de amable sol y casi veranie
go calor, el -argo Invierno que nos espera. Pero ahora la 
gente aproxecha y sale con los •^sches a los pinares, casi 
desiertos, al contrario que las calles de la ciudad, en las va 
cortas tardes, o aprovecha sencillamente los parques v 
zoMas verdes—Campo tircnde. Moreras, etc.—, para sentar
se a la sombra de los árboles v poder gozar un poco de 
esos pequeños oasis de la naturaleza antes de volver a la 
vorágine de la pequeña gran ciudad.

Hov se celebra el <Día de las .Autoescuelas» con una se
rie de actos en Tordesillas, y hov también, a última hora 
de la tarde, tendrá lugar la recención a los asistentes al 
Congreso Hisnano-Portugué.s de Cirugía Ortopédica v Trau
matología, que mañana, comienza, y al que asistirán desta
cadas persotialidades niédicas de los dos vecinos países. El 
Valladolid eidto es out va no para.

Por. cierto, la exvosición de Alvaro Delgado en la Sala 
Castilla ha abier to cotí broche de oro la temporada. Mucho 
público ya aver, que se verá incrementado en días sucesi
vos. Merece la nena.

D.

Hoy, martes, día 4 de octubre de 1977. San Lucio. El Sol ha salido a las 7 horas. 14 
minutos’ y se pondrá a las 18 horas, 53 minutos. La Luna, que es llena en Aries; saldrá 
a las 21 horas, 45 minutos, y se pondrá a las 13 horas, 35 minutos.

urgencias
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ..............................  
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA), 
POLICIA MUNICIPAL ................... . ...... .. .............................
CASA DE SOCORRO ..............................................................  
BOMBEROS ...............................................................................
RESIDENCIA *ONESIMO REDONDO. ........ .............
GUARDIA CIVIL ........ ........... ».......................... ..................
AMBULANCIA MUNICIPAL ..................... ........... ..............
TELEGRAMAS POR TELEFONO

PLAZA CIRCULAR........................  
CLAUDIO MOYANO.................... 
PLAZA DE LA CRUZ VERDE . 
FERRARI .......................................  
PLA?A MAXOR ...........................  
PUENTE COLGANTE ...............  
PLAZA DE SAN BARTOLOME . 
PLAZA DE SANTA CRUZ .......  
PA$ÉO DE zorrilla............

29 07 03
22 82 82
29J05 76 
2a^^00 
¿32 8ft.
23 20 64
23 51 15 ' 
22 82 74
23 20 72

AMOR DE DIOS . .............. 
PLAZA DE ESPAÑA .............  
EMBAJADORES-.....................  
ESTACION .............................. 
S^TA LUCIA ...................... 
CALDERON ....... . ...................
CUATRO DE MARZO .........  
CALVO SOTELO ...‘.................  
CARDENAL TORQUEMAPA 
PLAZA DE SAÑ MIGUEL ..

farmacias

el tiem
PUEDE LLOVER

» Durante las últimas 24 horas se han rcj^istrado bancos 
J de niebla en comarcas de Galicia. Extremadura, alto Ebro. 
I interior de Cataluña, litoral de Levante, Se<’-ira y Andalu- 
¡ cía meridional El - ielo ha estado parcialmente nuboso en 
I el Cantábrico, La Manclia oriental, alto Ebro v bajo Gua- 
¡ dalquivir, y poco nuho:>o o despe jado en el csio de España. 
• Las temperaturas han continuado altas. La máxima aljsolu- 
J ta de las capitales de España la renistró Badajoz, con 34 
> ízrados. En cuanto a las mínimas, la más baja la reaistró 
¡ León, con cinco erados.
• PRONOSTICO.—Hay un frente frío que se aproxima al
J noroeste de la Península v dará nubes en Galicia, emp^io- 
> rando por la tarde, con chubascos de lluvia, extendiéndose 
I las precipitaciones al Cantábrico occidental v a última ho- 
' ra al noroeste del Duero. En el resto de España continuará 
¡ el buen tiempo, desnejado o poco nulxiso, y las tempera- 

' ' turas altas.
:: DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS
« > OCHO HORAS DE'HQí.—presión a 9' en mm.: 704,0; tem- 
J ¡ peratura: 6.0; dirección del viento: calma; velocidad del 
■ > viento: 0,0; estado del cielo; casi despejado; temoeratura

::

máxima ayer: emperatura mínima hoy; 6,0; lluvia: 0,9,

ütlxieiítctá
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HASTA I AS 10 30 DE LA NOCHE.—Plaza Mayor, 15. PJaza de la Universidad, U Pa
seo de Zorrilla, 31. Mu^o, 8. Hornija, 2 (Delicias). Paseo de San Isidro. 43. Doce dp Octu
bre, T (Pilanca). Calderon de la Barca, 17 (Rondilla) Plaza Elíptica 15 (Bavno-Gwon)

CONTINUAN EN SERVICIO.—Plaza Mayor, 15. Paseo de Zorrilla, 31. Hornija, 2 (Deli
cias) Doce de Octubre, 2 (Pilaricah

PARA MAÑAN.A.

HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Duque de la Victoria, 17. Caamaño, 35 (Delicias). 
Pla^a de San Pablo s/n. Labradores, 17. Dársena, esquina a Fuente el Sol. Puente Colgan- 

" te 41 Doctor Esquerdo. 1 (Santa Clara). Puente la Reina, '4 (Pilanca). San Agustín, 2_
CONTINUAN EN SERVICI O.—Duque de la Victoria, 17. Caamano, 3.5 (Delicias). Dar- 

sena, esquina a Fuente el Sol. Doctor Esquerdo, 1 (Santa Clara). San Agustín, 2.

lultos
iglesia de NUESTRA SEÑORA DEL PILAR (Vadillos).—Del 4,al ^2 de octubre, solemne 

novenario que celebrará ía Cofradía de Nuestra Señora del Pilar. Por la tarde, a la.s ocho, misa 
comunitaria novena y salve popular. El domingo, los cultos serán a las seis. Predicara el novena-
ría el padrg Angel de la Lama, S. J. ■ • • j j

CONVENTO DE SANTA ISABEL (calle E.acarnación) —Hoy, día 4. festividad de
cisco de Agís, está expuesta Su Divina Majestad durante todo el día. A las siete de la tarde santo
rosario rese’-v.a santa misa, con homilía por don Blas Enrique Fernández, y tránsito del Santo.

ASOCIACION DE NUESTRA SEÑOR.A DEL SAGRADO CORAZON.—El día 6. primer jueves
dn mes. esta Asociación celebrará sus cultos men.suales en la iglesia parroquial de Santiago Após

S.in Fr.m-

tol. con misa de comunión a la una del mediodía.
PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR.—El nuevo horario de misas en esta parroquia es 

el siguiente; Diario; 9 de la mañana y 8 de la tarde. Víspera de fiesta: 8 de la tarde. Festivos. 
9, 11.30 y 12,3Q de la mañana y 5,30 de la tarde.

parroquia DE SAN IGNACIO DE LOYOLA.—Hqrano úe misas; (Has lalorables. por 1* 
tarde, a 1^3 7. En vísperas de domingo o festivo, también g las 7 de la tarde.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La RubU).—Horario de mlsa.s Sába 
dos y vísperas de fiestas, a las 7 de la tarde. Domíneos v festivos, a las 9. 10. 12 .v 1 de la rnanana.

PENITENCIAL DE L.vb ANGUSTIAS.—Todos lOs dibs. musas de 9 y 10 de la mañana » 
de la tarde.

IGLESIA DEL CORAZON DE JESUS.—Todos los días del mes. a las 7,45. rosarie y bendición. 
A las 8.15, Eucaristía y homilía. Preces del mes.

cupón En el sorteo celebrado ayer resultó A Q n
premiado con 2.5*00 pesetas el número U V W

V con 250 pesetas todos los números terminados en 90.

2 4-X-1977
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Lo Voz de VallodoHd y Radio Popular continuarán

conectando con Radio Nacional, aunque dispondrán

de noticiarios propios

Radio Valladolid, aparte de sus programas locales

ofrecerá los informativos de la S. E. R
Ayer, martes, la radio celebró su líe.sta 

tradicional y quizá como regalo ^estivo estre
nó las nuevas disposiciones que permiten a 
las emisora.s la opción entre producir sus 
propios informativos o conectar con Radio 
Nacional de España, como era tradicional. 
El regalo ha sido muy bien aceptado por to-
dos, pensando que la opción
LA VOZ DE VALLADOLID
Asi, por ejemplo, en La Voz 

de Valladolid nos comunican 
que continuarán c o n e c tando 
con Radio Nacional, entre otras 
lazones, porque piensan que el 
aparato noticiable con el que 
esta emisora nacional cuenta es 
prácticamente insustituible, al 
menos en los primeros tiem
pos, y lógicamente no se pue
de improvisar en unos días lo

de las emisoras

va a permitir también a los oyentes elegir la 
hora de querer estar informados y la misma 
información.

Por lo que a las emisoras vallisoletanas se 
refiere. La Voz de Valladolid, Radio Popular 
y Radio Valladolid, hay que decir que los cri
terios a seguir después de la reciente medida 
son absolutamente dispares.

con Radio Nacional, aunque no 
por ello se va a dejar de pro
ducir espacios informa tivos 
propios. Es muy pronto —nos 
dijeron— para anunciar cosas 
concretas, que a buen seguro 
serán realidad en épocas cer
canas. El tema no es para im
provisar noticiarios nacionales 
e internacionales de la noche 
a la mañana, y por ello habrá

lladoiid al día”, que se emiti
rán, respectivamente, a la una 
y media y a las ocho y media, 
y a los que se les quiere dar 
un carácter regional. Por lo 
que a la información general 
se refiere. Radio Valladolid, de 
la Cadena SER, contará con 
cuatro espacios info rmativos, 
que se emitirán a las siete cua-

que a Radio 
tado años, 
enorme al 
continuidad

Nacional le ha cos- 
Sería un fraude 
radioescucha. Esta 
en las conexiones

que esperar el transcurso 
los acontecimientos antes 
dar un paso que podría ir

"EL ARTE SE HA CONVERTIDO 
TAMBIEN EN ESPECULACION"

Cincuenta v seis----- . ---- cuadros componen la mucslia que el pin
tor Alv.aro Delgado cuelga en la Galería Castilla. Segundo día 
de exposición. Mucho público desde la.s misma.s siete v media 
que abre la sala. Buena parte de los lien.zos llevan el cartelito 
de «Propiedad». Algunos son propiedad del autor.

—¿Püi’ qué, Alvaro Delgado, 
lujo de quedarse con parte de

—Creo que en este momen
to el arte se ha convertido en 
un objeto de especulación v 
yo no creo en eso. Mi profe-

puede un pintor permitirse el 
su obra?

—Creo que me hicieron 
la Academia porque soy

está obligando a una reestruc
turación de horarios y de pro
gramación, aunque ello no su
pone un inconveniente grave, 
teniendo en cuenta que se pue
de subsanar con simples cambios 
de horario en la programación. 
No obstante este continuismo 
de las conexiones. La Voz de 
Valladolid ofrecerá a sus oyen
tes un informativo particular 
producido en Madrid en la se- 
üe de la red de emisoras que 
componen “Radio Cadena Es
pañola” y que se surtirá fun
damentalmente de las noticias 
que sirva PYRESA.

detrimento de 
perjuicio del 
mente en esta 
—oreemos— la

la noticia y

de 
de 
en 
en

renta y cinco, a las catorce

oyente. Precisa- 
emisora, que es 
primera en Va-

lladoiid en instalar y contratar 
servicios de teletipos, se nos 
comunicó que la producción de 
espacios informativos lleva bas
tante tiempo y unos prepara
tivos técnicos que requieren 
trabajo y un gran equipo.

Como ideas y planes existen 
ya, se nos comunica que a pri
meros del mes que viene se ini
ciará un informativo nacional 
producido en la sede de la ca
dena “Cope” y que se emitirá 
a partir de las ocho de la ma

Por lo que a la información 
local se refiere, “La Voz”, que 
ya cuenta con dof informativos 
diarios: “A qui nuestros ba
rrios” y el informativo de la 
una y media, continuará con 
su programa de barrios, y está 
a punto de estrenar “Vallado- 
lid, aquí y ahora”, que se emi
tirá a partir de la una y cuar
to, con un contenido fundamen
talmente local y provincial. 
Completando la información re
cabada a la emisora sobre el 
tema, se nos comunicó que 
existe una constante conexión 
durante las veinticuatro horas 
del día con Radio Nacional, pa
ra poder —si fuere necesario— 
servir al oyente la noticia des
de el momento que se tenga 
la misma en Prado del Rey.

ñaña, 
para 
otros 
horas

existiendo posibilida des 
que puedan producirse 
informativos a diferentes 
del día. Se continuará en

e.sta emisora con los informa
tivos locales ya existentes, co
mo son “Actualidad vallisoleta
na”, a la una y media, y “Los 
barrios”, a las cinco, con la 
novedad de que se va tratar de 
intercalar el informativo del 
mediodía de Radio Nacional en 
el noticiario local, para cerrar 
el proceso informativo con las 
filtimas noticias recibidas por 
ios teletipos de agencia.

treinta, a las veinte y a las 
veintidós horas, culminando 
con el ya tradicional espacio 
‘•Hora veinticinco”, con siete 
años de existencia. En este ca
pítulo hay que tener en cuen
ta la descentralización de la no
ticia con el hecho de que no 
será la sede de la Cadena de 
Madrid la que canalice las no
ticias, sino que, por ejemplo, 
el espacio de las veinte horas 
se emitirá desde Barcelona, y 
además, en todos los informa
tivos tendrán cabida los corres
ponsales de las distintas emiso
ras que componen la Cadena. 
Además, y dentro de lo que a 
nuestra ciudad se refiere, es ne
cesario destacar el hecho im
portante que supone la canali
zación en la emisora vallisole
tana de las noticias que pue
dan suscitarse en la región cas
tellano-leonesa.

Un?, nueva eiapa en la radio
difusión española, de la que 
caben todo tipo de esperanzas 
y en la que las distintas ideas 
podrán fraguar gracias a la in
dependencia que desde ayer se 
tiene. Si hay que felicitar a los 
compañeros de la radio por su 
fiesta de ayer, habría que feli
citarles también por estas nue
vas medidas.

RADIO VALLADOLID

RADIO POPULAR

Una tónica parecida es la
que de momento se va a se- 
Suir en Radio Popular, emiso- 
ra en a que, según nos comu
nican, se seguirá conectando

Contrariamente a los crite
rios de Radio Popular y La 
Voz de Valladolid”, a otra emi
sora local. Radio Valladolid, ha 
oecidido suprimir las conexio
nes con Radio Nacional, produ- 
ciendo ella misma o la Cadena 
SER, a la que pertenece, sus 
propios espacios de informa
ción general y local. La infor
mación local estará cubierta 
con dos espacios titulados “Va-

J. de HOYALES

scón es 1:1 pintura, vivo de 
ella V creo aue debo rescatar 
algunos cuadros de ese siste
ma, ‘porque vo tengo el eran 
vicio, no virtud, del trabajo; 
no quiero llegar a saturar el 
mercado. Por otra parte, vo 
suelo quedarme con aquellos 
cuadros en los que anarece 
algo nuevo, algún detalle que 
a mí me sirve de observato
rio de referencia.

Ocho años llevaba Alvaro 
Delgado sin venir por Valla
dolid ti exponer. En viajes de 
amistad suele hacerlo más a 
menudo La Galerj.v Castilla 
comienza con buen pie ia 
tempo' ' da.

Alvaro Delgado nace en Ma
drid en 1922. En el 34 obtie
ne su primer premio de dibu
jo. A partir de ahí inicia una 
carre^'a que le llevará a estar 
considerado como uno de los 
mejores pintores de la actua
lidad

— Hasta qué । unto es re 
prese«tativa de '’u obra esca 
muestra que ha traído a Va
lladolid?

—He traído los dos d'apres 
del Greco, que creo que está 
dentro de lo más conseguido. 
En cuanto a temática, es re
presentativo, está algo de la 
crónica de la Olmeda. En mi 
temática hav una especie de 
circuito cerrado, basado fun- 
damentalm ente en el hom
bre; a partir de ahí tomo ti 
paisaje que le rodea y a ve
ces el animal de que se sir- 

e. Por ese lado ia muestra 
de Valladolid siguí» la pauta 
de.lo que hago noimalmente.

A Alvaro Delg.adc se le ha 
dado en llamar el «pintor dé
los intelectuales». El mismo 
pertenece a la Real Academia 
de Bellas Artes.

—F u n d amentalmente, me 
importa el hombre, cualquier 
hombre, como ente capaz de 
cambiar una cos.a o una si
tuación, como promotor de 
una capacidad creadora. Des
de ese punto de vista, los in
telectuales serían como en 
hito de esta situación de crea
tividad; éste es el motivo que 
me impulsa a pintar.

—A veces se le ha llamado 
pintor intelectual, quizá por 
extensión...

—Me lo han llamado mu
chas veces; incluso han lle
gado a apuntar que puede 
llegar a ser un freno para mi 
actividad creativa. Pero vo no 
me considero un intelectual, 
sino un tremendo curioso que 
intenta explicarse qué puñe- 
las hacemos aquí.

—Pero usted es miembro 
de la Real Academia de Be
llas Artes...

de 
de 
delos únicos que es capaz 

llevar una corbata en deter-
minadas ocasiones.

—Por otra parte, usted es 
un hombre que está estable
cido. con una cotización inuv 
estimable, etcétera.

—La verdad es que teng-j 
un pedigree profesional bas
tante estimable, pero vo no 
sé si estov establecido o no; 
yo por lo menos no me sien
te estable, porque siempre 
trato de arriesgarme, de en
contrar cosas nuevas, nuevos 
colores.

—¿Hasta qué punto puede 
condicionar la militancia po
lítica la creatividad de un ar
tista?

que 
da- 
una

—El intelectual tiene 
comprometerse, eso está 
ro, pero yo pienso que
cosa es una situación concre
ta y otra el arte. Según ésto, 
pienso que el intelectual, el 
artista, debe salirse de esa 
situación concreta para abar
car mucho más. Hav un he
cho cierto; el comunismo en 
Rusia no ha dado grandes 
pintores. Quizá sean obras 
que inciten a la producción, 
pero desde el punto de vista 
pictórico no son gran cosa.

—Haciendo una especie de 
autocrítica, ¿dónde se situa
ría a Alvaro Delgado?

—En una cierta forma de 
impresionismo, posiblemente 
vea el mundo con una cierta 
actitud crítica. En un progra
ma de televisión dije que vo 
partía de la inocencia v con
quistaba la mala leche. Aho
ra creo que comienza a ha
ber motivo.s para que vo pue
da ir abandonando ese pesi
mismo, pero lo importante 
es evolucionar, no quedarse 
en esa mala leche; por otra 
parte, toda persona que sea 
un poco sensata evoluciona 
siempre, nadie se queda en 
el mismo sitio.

C.
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I W Wj ' 
La U. S. 0. de nuestra provincia, partidaria 
de seguir como organización diferenciada 
El personal eventual del Psiquiátrico tendrá oposiciones restringida^

El día 12

Asamblea anual de’
Secretarios, i 

Interventores y 
Depositarios de 
Administración Local

Posible presencia de Camacho y otros lideres sindicales

En torno a la postura de la Unión Sindical Obrera de Valla
dolid sobre la escisión habida en el seno de dicha central sindi
cal, tras el Congreso extraordinario celebrado el domingo en 
Madrid, ’.os dirigentes de USO en nuestra ciudad han convocado 
para hoy, a las cinco y media, una rueda de Prensa en la que 
matizarán su decisión.

Podemos adelantar, sin embargo, que la USO de Valladolid 
ha sido unánirü-'menic partidaria de la afirmación y desarrollo 
como oreanización diferenciada, rechazando por tanto la preten
dida fusión con UGT. Esta decisión de los «usistas*» vallisoleta* 
nos fue adoptada en el primer Congreso celebrado en el mes de 
abiil y reafirmada posteriormente al consultar federación por 
federación opiniones sobre la convocatoria del Congreso extraor
dinario para tratar ‘de la fusión con la Unión General de Traba- 
iadores. .,

Seqún nuestras noticias, la única federación que se abstuvo
de opinar fue la de Trqnsjpp.rtes.

Ayer per la tarde se reupiy el 
Confederal de USO en la sede va
llisoletana para infyernar de lo 
ocurrido en el congreso extraor
dinario de la remodelacióp de la 
Unión Sindiçal Obrera, tras la 
escisión habida en su seno.

COJ^STftUCdON; ASAMaCïA 
SIN ACUSUDÓá

La importante asamblea dis la 
construcción convocada en, la t^- 
de de ayer puso una ve? más de 
manifiesto las diferencias de cri
terio existentes entre, las centra
les sindicales y la. inh. mexón de 
muchos trabajadores independien
tes a la hora de plantearse la 
huelga.

A la asamblea asitieron unos 
trescientos trabajadores y repre
sentantes de CC. OO., USO, CNT. 
CSUT. SU y delegados de obra 
presentes en la Comisión negocia
dora.

Al margen de un enfrentamien
to habido con un representante 
de UGT que había acudido en 
calidad de espectador, la asam
blea centró su estrategia en la ex
posición de distintas alternativas 
que il final se concretaron en 
tres. La primera proponía esta
blecer nuevós contactos con la 
patronal para solicitar un incre
mento salarial del 25'por 100 y 
conceder un plazo de diez a quin
ce días para recibir una respues
ta. La segunda, que estaba apo
yada por un trabajador de USO, 
proponía el incremento del 25 por 
100 utilizando la fórmula de pa
ros intermitentes y progresivos 
para presionar a la patronal, y 
la terepra, apoyada por la CSUT, 
era la de iniciar ya una huelga 
como medida de fuerza para con
seguir los puntos expuestos en 
la plataforma reivindlcativa.

Se s O m e t ieron a votación 
— después de muchas interven
ciones, acaloradas discusiones

y ostensibles enfrentamientos 
verbales— estas tres projwes- 
tas y la primera consiguió un 
solo veto; 15 H segunda y 67 
la tercera.

Fue entonces cuando militan
tes ce Comisiones Obreras y 
de alguna otra central, así co
mo trabajadores independien
tes. mostraron su disconformi
dad con el resultado de la vo
tación a! entender que no pue
de adoptarse una postura de 
huelga cuando la gran mayoría 
de los asistentes a la asamblea 
se había abstenido ce votar. 
Arreciaron las discusiones y 
en medio del barullo gener'1, 
los disidentes abandonaron la 
sala.

Cen posterioridad, represen
tantes de Comisiones Obreras, 
USO y SU celebraron una reu
nión en el curso de la cual ela
boraron un comunicado en el 
cue nonen de manifiesto su 
disconformidad con la actua
ción de ciertos grupos sin in
cidencia en el sector, que no 
van más que a conseguir svs 
C'bietivcs sin resretar la opi
nión de la mayoría.

También se anuncia en el 
comunicado que esta tarde a 
las siete y media, en la sede 
del Sindicato Unitario, se van 
a reunir las centrales sindica
les Y los delegados de obra 
—es decir, la comisión ue,go- 
ciaderg— para tratar de orga
nizarse, buscar soluciones uni- 
t^ias y decidir si conviene ce- 
lâbr-àr otra asiimbJea o entrar 
en contacto nuevamente con la 
patronal.

FASA: DENUNCIADO EL 
CONVENIO

Hace días el Jurado Central 
de Fasa-Renault denunció el 
convenio colectivo como paso 
previo y obligatorio antes de 

la negociación de un nuevo con
venio que sustituya a la nor
ma de obligado cumplimiento, 
actualmente en vigor.

F1 hecho de la denuncia del 
convenio parece haber suscita
do algunas dudas v discusiones 
entre los trabajadores, lo que 
ha obligado al Jurado a hacer 
aclaraciones sobre su actitud 
Y ofrecer Tas dos opciones que 
tienen que elegir libremente 
l'cs trabajadores: negociar un 
nuevo convenio o remozar el 
pacto que existe actualmente.

PSIQUIATRICO: HAER.A OPO
SICION RESTRINGIDA

Un importante respiro ha cons
tituido para el personal even
tual del Hospital Psiquiátrico la 
óecisión de la Diputación Pro
vincial de dejar en suspenso el 
concurso-oposición abierto que 
había convocado para cubrir 
esas plazas y, al propio tiempo, 
prorrogar los contratos de los 
afectados hasta el 31 de diciem
bre, prórroga que ha sido acep
tada por el Ministerio del Inte
rior y que lleva implícita la po
sible solución del problema de 
los siete psiquiatras y dos ATS, 
ya que, de acuerdo con una Ley 
ce junio del presente año, las 
Diputaciones quedan facultadas 
para convocar antes del 31 de 
diciembre un concurso restringi
do para que el personal even
tual opte a la situación de esta
ble. Incluso los que no supera
ran las pruebas mantendrían su 
condición de eventuales en tanto 
su contrato tuviera vigencia.

Sin embargo, los afectados 
aguardan la entrevista con el 
Ministro de Sanidad —que se ce
lebrará el jueves o viernes pró
ximos— para clarificar su pos
tura y la de la asistencia hos- 
p.ítalaria. Este entrevista sería 
un primer paso importante de 
cara al Congreso Nacional de 
Neuropsiquiatría que comenzará 
■si día 12 çn Sevilla y en el que, 
además de pedirse una reforma 
de la a^&tçuçia ^quiátrica, se 
adopbaxáyci medidas çj^pdinadas 
para licitar rçixiAdâçACipnes a 
uivçl i?acional, dfíftQartándose 
la, apawióp un, qoííífiqtD en 
lo< distinto?. l^quiá- 
triçp? dçl palé.

Por lo ^ue se refiere exclusi
vamente al ííospital “Doctor Vi- 
llacián’’, de nuestra ciudad, el 
personal —i n d e p endientemente 
de la solución que se ha dado 

en nuestra ciudad
o se pueda dar a los eventua- 
Igc— mantiene una tabla reivin- 
dícativa, que presentará a la 
Diputación Provincial una vez 
que se hayan elegido represen
tantes para negociarla. Es propó
sito de estos trabajadores conce
der un plazo hasta el 3^1 de oc
tubre para que la Corporación 
dé una respuesta afirmativa a 
estas peticiones, que tienen ca
rácter salarial, profesional y so
cial. Pasada esta fecha sin lle
garse a un acuerdo, también po
dría surgir un conflicto en el 
Psiquiátrico vallisoletano.

Mañana, comienza el XI Congreso 
Hispano - Portugués de Cirugía 
Ortopédica / Traumatología

Desde las seis de esta tarde, 
hasta las nueve de la noche, 
en el Palacio de la Feria Na- 
cicnal de Muestras, se efectua
ra la entrega de documentación 
a les a.sistentes al Congreso 
Hispano-Portugués de Cirugía 
Ortopédica y Traumatclogía, 
que comenzará mañana, a las 
diez de la mañana, con la po
nencia portuguesa “Tratamien
to incruento de las fracturas”, 
cuyos ponentes serán el pro
fesor don José María Vieria y 
el doctor Moráis Sarmiento.

251.000 Pfsms
En la Comisaría de San Pablo, 

del Cuerpo General de Policía, 
óon Félix Santa Rosalía Rebolle- 
da denunció un robo de una ca
dena de oro con crucifijo, valo
rado en 6.000 pesetas, quien di
je que suponía era la presunta 
autora una portuguesa llamada 
Valentina Chaves.

Otra denuncia se refiere al ro
be cometido en “Sumin istros 
Agrícolas”, de la Carretera de- 
Gijón, 16, de donde se llevaron 
un compresor poi;tátil, valorado 
en 22,000 pesetas, después de ha
ber roto la luna de entrada.

Don José Ramón Muñoz Mu
ñoz, también denunció un robo 
eu su domicilio, de donde se lle
varon monedas extranjeras, que, 
al cambio, valora en 251.000 pe
setas. Parece ser que entraron 
en su domicilio con llaves fal
sas.

El ’"Tóximo día 12, el Colegioít 
Oficial de Secretarios, Intervcn-r 
tores y Depositarios de la Ad-I 
minislración Local, celebrarán* 
su Asamblea Provincial con¡ 
arreglo a los siguientes actcs.t 
A las diez de la mañana, misa 
armonizada en la Basílica-San
tuario Nacional de la Gran Pro
mesa; a las once, A.samblea 
Provincial en el salón de actos 
del Ayuntamiento, durante la 
cual se celebrará la elección 
de vocales de la Junta de Go
bierno. La Asamblea será clau
surada a la una y media de la 
larde; a las dos y media los 
asistentes a los actos se reu
nirán en una comida de her
mandad.

Después de un breve descan
so, se discutirá la ponencia y 
.se harán las comunicaciones dí 
la misma. A la tma de la tarde 
acto de salutación del Ayunta
miento y Comité, y por la tar 
de, a las tres y media, conti
nuarán las Comunicaciones. ¿ 
las cinco se proyectará una 
película científica y, seguida 
mente, se efectuará una excur 
sión por la Ruta del Vino Tin 
to. En Peñafiel se reimirán los 
congresistas en una cena tí 
pica.

- ' ■ ■

Preocupa la coatrs- 

tacióu del personsi
:

médico del CImIco"]
Un grupo de médicos del 

pital "Provincial y PNN de ' 
I acuita d de Medicina se reuflif 
ron ayer para estudiar su siW 
í.ión ante la contratación de I*’ 
sonal facul tativo del Hospü' 
Universitario, que se hará ‘ 
día 1^ de este mes. Después 
analizar cuál será la situaci” 
del cuadro facultativo en el nU' 
vo Hospital, los reunidos 09« 
dieron esperar a que se haí’ 
efectivos los contratos y vol' 
a reunirse el día 17.
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GRUPOS POLITICOS

Aun/MiOM oet coiinri 
potinco DC a. c. o.

— Vendrá Carrillo, dentro del 
programa de mitines del P. C. E.

La perspectiva política de este comienzo de semana se define 
con una palabra: reuniones.

Ayer se reunieron los comités ejecutivos de los partidos 
VCD y PSOE, Hoy lo hará el del PCE. Esta tarde, reunión inter 
partidos en la sede del iMC para tratar del asunto «excluidos de 
Medicina

acuerdos de estos contactos pasan desa
percibidos. Son asuntos internos o simplemente estrategia polí
tica de partido que lógicamente a nadie interesa, excepto a los 
militantes.

AMPLIACION DEL COMITE POLITICO DE U. C. D.

Ayer, en reunión del Comité Político de Unión de Centro 
Democrático, se hizo efectivo el acuerdo de la sesión anterior, 
por el que se trataba de ampliación de miembros del citado Cœ 
mité. De momento, ya que la reestructuración seguirá, el número 
de miembros se ha ampliado a 21, incorporándose <.los siete»: 
Pedro Resina, Fernando Nogués, Benigno Polo, Rafael verdugo, 
Pedro Galdeano, Enrique Moreno y Ciríaco Pascual; y dos inàs^ 
Mila Reboiro y lesús Manso.

Al parecer las noticias no llegan a nosotros «'ucialmpntp_  
CarKlMSS** ”

r que en la reunión del próximo lunes de estedefinitivamente

cina®A?fin!r°^ f-atados fue el de los excluidos de Medi-
lítT' ^u^^^zar la reunion, la Secretaría de Prensa de UCD faci- 
f l? comunicado en el que expresa: «A la vista de la gravedad 

planteado por la aplicación de las medidas de se- 
ectividad en la Facultad de Medicina, acordó; solicitar de las información pública Xustiva

Pasibles soluciones, precisándose qué otras 
remitan a la Universidad de Bilbao 

X "étudiantes de Guipúzcoa v
Aie\a, qi^e han dejado de pertenecer a nuestro “ 
sitarlo.» Distrito Univer-

ASUNTOS INTERNOS EN EL P. S. O. E.

del Partido Socialista Obrero Español y .n 
tarnn^ Salamanca, únicamente se tra-
oTcoIfí" interno. Se escuchó un informe del nro-
en TordesHÍas^”’^"’*'^ reunión regionalista del sábado

alianza POPULAR SIGUE PREPARANDO LA ASAMBLEA 
PROVINCIAL

cial hT’a?-adn «lás la fecha de la asamblea provin- 
en 1 A’^anza Popular. Si ayer anticipábamos que tendría lu<’ar 

23. se nos comunica que se piensa en el 
semana. La fecha más probable es el sábado 22. con 

poaible continuación al domingo.
® preparación de la asamblea. Ade- 

V ♦ trabajos de las siete ponencias en torno a programas 
economía, etc., se recibirán comunicaciones de aque- 

interesadas en .hacerlo—al parecer ya hoy bastan
tes— sean militantes o no.

HOY, REUNíOxN DEL PARTIDO COMUNISTA

Comité Político del Partido Comunista -le Esnaña 
establecer calendario de actividades públicas. Desde 

V provincia de la campaña a las nmnicipales 
V el sabado en Ouintanilla de Abajo, hasta la posible fecha 
loe ST .''^"’da de Santiago Carrillo a Valladolid, dentro de 
Esp - que el Comité Central ha organizado por toda

EL viernes, nuevo COMITE DE I. D.

próximo viernes. Izquierda Democrática celebrará asam- 
‘ provincial en Valladolid. Se tratará en ella de nombrar nue- 

Ejecutivo tras la dimisión del presidente. Roberto 
ernandez de la Reguera.

T,-. desconoce por el momento si a esta dimisión siguió alguna más.
Parece, por el contrario, que el bloque de militantes de ID, 

2 tmás de aceptar totalmente las decisiones del último Congre
so celebrado en Madrid, como ya informamos, están dispuestos 
a que ID continúe dando guerra en nuestra ciudad.

QUINTIN

EN GENERAL, TODOS DE ACUERDO

SI AL DIVORCIO
& opinión de representantes y portavoces de 

los partidos políticos en nuestra ciudad
La Comisión de Codificación ha elaborado un proyecto de 

ley sobre el divorcio que al parecer se propone actualizar este 
terna para su posible aplicación en España a la luz de la legis
lación de otros países y de las necesidades y mentalidad de hoy.

El intento, al parecer, trata de resolver sobre todo el proble
ma de las separaciones matrimoniales prolongadas en el tiempo, 
procurando hallar la mejor solución para los hijos.

Durante la pasada campaña electoral los partidos políticos 
se pronunciaron repetidamente sobre el tema. En rápido mues- 
treo, he aquí la opinión en este momento de algunos partidos 
en Valladolid.

ALIANZA POPULAR

“Nuestra fornja de pensar al 
respecto continúa siendo la 
rnispia”, nos dijo Femando Ve- 
lasco de Andrés, presidente de 
Alianza Popular en Valladolid. 
“Está explicado —siguió— que 
no somos “divorcistas”, aunque 
determinadas situaciones y cir
cunstancias especiales hagan 
que la institución del divorcio 
sea para esos casos indispensa
ble”. Le preguntamos también 
si seria necesario un período 
mínimo de tiempo para que ei 
matrimonio o cualquiera de 
los cónyuges pudiera solicitar 
el divorcio —ya que al parecer 
el proyecto fija un tiempo mí
nimo de dos a tres años— y su 
respuesta fue: “Me parece acon
sejable fijar un período de 
tiempo prudencial; no se tra
ta de establecer matrimonios 
a prueba, sino de resolver si
tuaciones límite”.

IZQUIERDA DEMOCRATICA

En vísperas de la constitu
ción de nuevo Comité Ejecu
tivo, contactamos con Carlos 
Gallego, quien hasta aquí-lleva 
la secretaría de Prensa de Iz
quierda Democrática en Valla
dolid. “ID considera —nos di
ce— necesaria la institución del 
divorcio civil en cuanto salida 
de* la crisis matrimonial plan
teada &ntre personas que, libre
mente, no quieran someterse a 
la competencia de la Iglesia pa
ra su resolución. Eso no signi
fica, como se viene diciendo 
por algunas personas, la des
trucción de la familia, sino una 
salida inevitable, sincera y ci
vilizada a una relación perso
nal de imposible sostenimiento. 
Sería deseable que las actua
ciones de las personas que acu
diesen a la institución del di
vorcio civil, fuesen inspiradas 
por rm principio de responsa
bilidad y madurez”.

PARTIDO SOCIALISTA 
OBRERO ESPAÑOL

adulterio, amancebamiento y 
aborto”.

Por cierto, que la propia ley 
de codificación ha elaborado 
también proyectos de despenar 
lización del adulterio y amance
bamiento.

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

Luis Miguel Enciso Recio, se
nador de Unión de Centro Demo
crático por Valladolid, nos res
pondió aclarando que lo hacía a 
título personal: «Para estudiar el 
divorcio es necesario considerar 
dos planos. Primero, según el de
recho natural el matrimonio es 
indisoluble. Y segundo, desde la 
perspectiva del Derecho Civil en 
que las soluciones historicas han 
sido tres: adecuación con el dere
cho natural y por tanto indisolu
bilidad; segundo, al producirse la 
secularización del estado y el au
mento de los no cristianos, se to
lera la existencia de los matrimo
nios civil y canónico, .como ocu
rrió en Portugal en 1940, y en ter
cer lugar producida la separación 
Iglesia-Estado se abren los cami
nos al divorcio a pesar de que los 
creyentes, naturalm ente, sigan 
obligados por la doctrina de la 
Iglesia». Y añadió: «En España tal 
vez se haya llegado a una situa
ción en que por razones de pru-

doras cifras. En Magadansk, por 
ejemplo, el número de divorcios 
llega al 72,9 por 100, que es tanto 
como decir que sólo un matrimo
nio de cada cuatro supervive».

PARTIDO COMUNISTA 
DE ESPAÑA

El secretario político del Parti
do Comunista de España, César 
de Prada .Moraga, indica que «el 
divorcio debe ser un derecho re
conocido para todos los españoles, 
diferenciando la moral particular 
de cada uno, los católicos y los no 
católicos, con el matrimonio cató
lico o el civil». Debe reunir como 
mínimo las condiciones de que se 
pueda elegir con libertad de vo
luntad y por causas justificadas».

PARTIDO SOCIALISTA 
POPULAR

El Partido Socialista Popular a 
través de Tomás Lerma .Merino 
nos manifiesta que «el PSP ya de
fendía en su campaña que es in
humano para padres e hijos pro
longar situaciones excesivamente 
largas y artificiales de una uni
dad rota. Somos partidarios de él, 
sin entrar en tema de conciencia; 
somos respetuosos con el pensa
miento de los ciudadanos. En to
do caso se habrá de conceder por 
mutuo consenso o cuando haya 
caüsas que lo justiliquen, aunque 
no haga falta que se pruebe cul
pabilidad. La ley futura debe cen- 
ceder un interés importante a los 
derechos materiales, psíquicos y 
afectivos de los hijos».

PARTIDO COMUNISTA DE LOS 
TRABAJADORES

José María Alonso Franch por 
el Partido Comunista de los Traba 
jadores nos expuso como opinión

“Desde una perspectiva civil 
el PSOE es favorable a la insti- 
tucionalissación del divorcio”, 
fueron las palabras de Juan 
Colino Salamanca, diputado 
por este partido en Valladolid.

Le '^repintarnos si también 
era partidario de que las per
sonas pudieran divorciarse más 
de una vez; la respuesta fue: 
“El tema es difícil; de cual
quier modo habrán de analizar
se las realidades concurrentes 
en cada caso”. Y más adelante 
añadió: “Hay un nroyecto pre
sentado por el PSOE en tomo 
a la derogación de los artículos 
416 V 449 a 452 del Código Pe
nal, relativos a los casos de

dencia política el Estado acepte el 
divorcio. Será necesario no sólo 
reglamentar el divorcio, sino ga
rantías de acuerdo con las legis
laciones actuales mas progresis
tas». Finalmente manifestó: «.Me 
temo, y sigo exponiendo un cri
terio únicamente personal, que iii 
troducir en España el divorcio, 
podría suponer un incremento en 
las separaciones de Hecho impor
tante. Tengo numerosa.s estadista 
cas al respecto que podrían pro
barlo. Por ejemplo, una de ia 
Unión Sociética aparecida en la 
publicación «Izvestia», en el nú
mero de agosto de 1977, en la qu»; 
médicos, profesores y ministros, 
piden solución ante las estremece-

personal y de partido la siguien
te: ««Es necesaria la modificación 
democrática de la sociedad, y en 
ese sentido, es necesario no poner 
obstáculos al divorcio que consi
deramos un derecho. Incide direc
tamente en la problematiea de la 
mujer este aspecto, y es necesa
rio cambiar la legislación vigente. 
Igualmente se debe suprimir la 
diferencia existente entre hijos le
gítimos e ilegítimos». Se trata en 
definitiva de conformar el dere
cho, las situaciones de hecho».

A pesar de la urgencia del maes
treo, y de que resten más opinio
nes por consultar, estas han sido 
unánimes «sí» al divorcio.

QUINTIN
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Cultivadores y almatenistas firmaron un acuerdo

HACE 25 ANOS
LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes noti

cias locales:

• VIAJEROS.—Han salido: Para Tewre do Peñaficl, don 
Esteban Martín. Para Burgos, la señorita María Euge

nia Bazaco y doña Isabel Pérez Mozo. Para Avilés, don Per
fecto Rubio con su esposa, don Rufino González y don Pas- 
casio Sastre. Para Bercero, don Lupiciano González. Para 
la Seca, don Hilario Jorge y don Serafín Sánchez. Para Vi- 
llalar de los Comunero.s, don Francisco Ruiz y don Pascual 
Diez.

I
# ARTE,—Exposición de Eugenio Samaniego E^smes, en 

Santa Cruz.—Eugenio Samaniego Lesmes inició la ca
rrera artística en Valladolid, de donde es natural, para 
proseguirla en Barcelona, Su creación está desconectada 
de una norma propia, porque busca, tantea y no se acomo- 
I da a una situación decidida. En la pintura realista, la que 
! mejor resuelve y en la que, sin ninguna duda, puede cen- 

! trar su personalidad, muestra tres obras y de ellos ios: 
I «Del Paralelo» y «Rincón antiguo», extraordinarias por el 
• vigor del trazo y por la impresión realista dentro de la sim-

pieza de la ejecución v con valentía en la colocación de 
tintas. A la inauguración, que coincidió con la apertura 
nuevo curso académico, asistió numeroso público.

las 
dcl

I • ENSANCHE DE L.A CIUDAD.—Entre otras cosas se 
I proyecta la construcción de dos puentes v 723 vivien^ 
T das.—Puente del Cubo: Dicho puente reúne las siguientes 
F características: longitud, 110,60 metros, incluidos los tra- 
j- mos de acce.so, trece metros y medio de anchura de la cal- 
Ízada y la anchura de las aceras será de 2.75. Este puente 

constará de un solo arço, construido con cemento armado, 
con 65 metros de luz.

I Puente de «El Poniente»: Tendrá una longitud de 135,50
metros, con tres «arces de hormigón armado, el centr.il de 
28....................................... -

en

metros de luz y los laterales de 2.ó metros.
También se proyecta la construcción de 723 viviendas 
las proximidades de las Escuelas de Cristo Rev v que 
están aprobadas en el «Boletín Oficial del Estado».

• DEPORTES.—Expectación ante el encuentro del do
mingo.—El partido Valladolid-.Seviila ha formado un 

ambiente de gran expectación entre los aficionados valliso
letanos. La demanda de entradas es enorme y durante el 
día de ayer hubo una larga cola en la taquilla del club, va 

, que el Sevilla es un conjunto fuerte que puede ofrecer un 
gran partido frente al Valladolid y servirá para que nues- 

’ tro equipo demuestre sus buenos deseos y su potencia.

Se han reunido en la Delega
ción Ptévinciarl de Agricultura re- 

. presentantes de los agricultores 
, cultivadores de patata, a través 

de las Asociaciones Unión C.am- 
pesina de Valladoilid. Asociación 
de Agricultores y Ganaderos de 

» Valladodid y Asociación Empresa- 
* rial Provincial Agraria, represen

tantes de los almacenietaa y 
miembros de la Deiegación, con 
los .«liguientes objetivos;

a)' Clarificar las notas de Pren
sa aparecidas en días pasados, 
que en algunos de sus puntos po
dían producir, confusión.

b) Cambiar impresiones sobre 
la situación actual del mercado 
de la patata, así como las orien
taciones a seguir para la mejor 
y más rápida puesta en marcha 
del acuerdo interprofesional fir
mado el pasado día 27 en el 
FORPPA.

Respecto al punto primero, se 
aclara que el calibre que se pro
pone como mínimo para la patata 
comercializable para consumo hu
mano çs de 44 milímetros.

El acuerdo firmado a que .^e 
hace referencia e interprofesional, 
y no interprovincial, como algu
nas notas, por error, hacían cons
tar, si bien dicho acuerdo tiene 
carácter nacional.

En otro orden de cosas, y por 
parte •J® Tos almacenistas y de los 
representantes de los agriculto
res, se dio cuenta de haberse 
puesto en marcha en el día de 
hoy la parte del acuerdo que no 
necesita, por tenerlo ya. el re
frendo del Consejo de Ministros; 
en concreto, la aplicación de la 
Orden ministerial sobre norma d® 
calidad del consumo de patata de 
6 d*e septiembre do 1972.

La fijación definitiva del calibre 
mínimo de 44 milímetros y la ex
tensión a todo el territorio na
cional de la norma que establece 
la citada Orden ministerial, nece
sitan el refrendo del Consejo de 
Ministros. *

Tanto agricultore.s como alma-

conistas se reitera», enmo- es ló
gico, en el acuerdo firmado el 
pasado dí.a 27, y al que hemos he
cho referencia, encareciendo a 
autoridades y' organismos dentro 
de su competencia gl máximo celo 
y eficacia en el cumplimiento de 
la repetidamente aludida norma.

I-a cl.arificación de las estruc
turas comerciales fue otro de los 
temas tratados, así como los pro
cedimientos a seguir en el futuro 
para disponer de una estadística 
de producción y consumo lo más 
real posible. En este sentido, se 
designó por los asistentes un gru
ño de trabajo para que por un 
lado, y de acuerdo con el con
venio firmado, hagan el segui-

ciento de' destrío y sobre aTm‘a, 
cén comprador, en 7,50 pesetas 
kilo mínimo.

7.° El grupo ds trabajo segui
rá de cerca la evolución del mer
cado de patata, reuniéndose cuan-i 
tas veces se estime necesario paral 
analizar la eficacia de las medi-| 
das aplicadas y proponer, en su| 
caso, nuevas medidas para pro-^ 
curar el equilibrio del mercado,^

SUSPENDIDA LA COMERCIA- 
LIZACION

miento del 
mo, y por 
establezcan 
tración las

cumplimiento del mis- 
otro, cara al futuro, 
junto con la Admlnis- 
normas a seguir para

evitar en lo posible, situaciones 
como 1.a presente.

En concreto, el acuerdo firmado 
dice:

1." Aplicación estricta de las 
normas de calidad para el co
mercio interior de patata (Orden 
ministerial de 6 de septiembçe de 
ISTSl, con particular atención en 
la aplicación de las mismas en 
destino y con apVeación a todas 
las poblaciones sin excepción.

Por otra parte, y en reunión 
celebrada ayer entre las asocia
ciones Unión Campesina de Va
lladolid, Asociación de Agricul
tores y Ganaderos de Valladolid, 
A 'S o ciación Empresarial Provin
cial Agraria y Asociación Profe
sional de Almacenistas de Pata
tas, se han tomado los siguien
tes acuerdos:

1.° Suspender a partir del 
miércoles, día 5, hasta el lunes, 
cía 11 de octubre, ambos inclu-
sive, 
tatas, 
cenes 
mos.

la comercialización de pa- 
tanto de entrega en alma- 
como de salida de los mis- 
entretanto se clarifica el

Beio la presidencia del. alcalde 
accidental, don Manuel María Ji
ménez Espuelas, se reunió la Co 
miaióa Municipal Permanente en 
sesión ordinaria, que dio comien
zo con la lectura y aprobación 
del acta de la sesión anterior, y

SESION DE LA PERMANENTE
tratándose, entre otros, los 
guientes asuntos:

— Desestimar una petición 
la Confederación Provincial

si-

de 
de

MUNICIPAL
Comisiones Obreras sobre cesión
del Pabellón 
ta del Rey” 
acto público 
I,a negativa

Polideportivo “Huer- 
a fin de celebrar un 
el día 8 de octubre, 
municipal se base en

Se desestima una petición de CC. 00. para 

celebrar en el Polideportivo un acto sindical

2 .» Elevar a 44 milímetros 
c.alibi-p mínimo na’-a la patata 
calidad y común, definida.»? en 
norma de calidad antes citada.

3 .0 Recabar del Gobierno 
prohibición de importación de 
cula de patata.

4 .0 Solicitar la col-aboracíón

el 
de

fé-

de
In industria feculera p.sra la ab
sorción dg ios destríos.

5 .0 Analizar, p<ir un grupo de 
trabaio específico, la p.artida aran- 
celari.a corresnondiente al concen
to “.ilto.s polímeros”, para evitar 
importaciones de fécula bajo este 
concepto.

6 .0 Establecer un acuerdo in
terprofesional fijando el precio 
base de la patata, tipo “Desirée”, 
a todo monte, con un diez por

el acuerdo de 13 de abril de 1976 
por el que se e'-tableció que el 
uso del citado Pabellón quedase 
limitado a actuaciones deportivas, 
recreativas y artísticas.

— Designar un representante 
del Ayuntamiento para asistir a 
la recepción definitiva de las 
obras de ampliación de dos aulas 
en el grupo escolar “San Feman
do”. Asimismo, se acordó desig
nar representante municipal para 
asistir a la reunión preparatoria 
del ‘ Simposium sobre Guarde
rías”.

— Encomendar a 1.a Sección de 
Arquitectura el estudio de pre- 
suDuest'” sobre obras en el Ma
tadero Municipal.

— Autorizar al Club Atlético 
Pilarica a que utilice unos te
rrenos municipales para celebrar 
diversos partidos de fútbol, orga
nizados con motivo dg las fiestas 
patronales del barrio. Igualmente, 
se acordó conceder una serie de 
trofeos con destino a las com
peticiones que tendrán lugar du
rante los festejos.

— Pasar a estudio 
ción de Intervención 
una petición de la

de la Sec- 
de Fondos 
Asociación

Provincial de Fabricantes y Ex
pendedores de Pan, en el sentido 
de que el Ayuntamiento conceda 
a las empresas integradas en la 
citada Asociación una moratoria

en el pago de los arbitrios, tasas 
e impuestos municipales.

Por último, la Comisión Perma
nente acordó testimoniar su pésa
me por el fallecimiento de la ma
dre política del interventor de 
Fondos del Ayuntamiento.

DISPOSICIONES OFICIALES
La Comisión Municipal Perma

nente quedó enterada de diver
sas disposiciones oficiales.

Se acordó aprobar acta de re
cepción provisional jle las obras 
de alcantarillado y pavimentación 
en la calle Panaderos, tramo com
prendido entre Hostieros y plaza 
José Luis Mosquera, practicada 
por don Antonio Rodríguez Ca
mino

Se "aprcibó el acta de recepción 
definitiva de obras de reparación 
ea el parvulario anejo al Colegio 
“Miguel de Cervantes”, practica- 
d.a por don José Luis Toriros del 
Val.

En relación con la solicitud for
mulada por la Asociación de Pro
pietarios del Polígono de Arga- 
les respecto del aumento a vein
ticinco años del plazo de boni
ficación de la Contribución Te
rritorial Urbana, la Comisión Per
manente considera suficiente el 
plazo de bonificación de diez años 
establecido.

Por último, se acordó arrendar 
dos locales, enclavados en la Pla
za de la División Azul, que serán 
destinados a aulas de E.G.B., con 
capacidad para treinta y cinco 
■alumnos cada una de ellas.

Sistema ds comercialización de 
este producto.

2 .® (3ueda constituido un gru
po de trabajo y de vigilancia 
para que estos acuerdos se cum-f 
plan, tanto por los almacenistas , 
como por los agricultores, y muy 
especialmente para vigilar que 
no se vulneren los mismos por 
agricultores aislados o comer 
ciantes no legalizados.

3 .® Ests grupo de trabajo vi 
g’lará si ss cumplen por parte 
ds la Administración las inspect 
cjones prometidas, con el celo yL 
la energía necesarias, en los es-B 
tablecimientos de venta al públi-B 
co y almacenes de destmo, ení 
lo que a normas de tipificación^ 
se refiere, incoando los oportu- i 
líos expedientes sobre las infrac- 
ciones que se produzcan. y

4 .® Por el mismo grupo de y 
trabajo y a nivel de los sectores 
cue intervienen ss comunicarán 
estos acuerdos al resto de las i 
provincias que ss encjentran ac* 
tuslments en recolección de p3‘ 
totas, solicitando de las mismas 
un apoyo y solidaridacl. Ij;

5 .® Acuerdan asimismo solici
tar de la Delegación de Agricul
tura, a la vez que se le comu
nican estos acuerdos, se haga lo

Aire 
y alu 
cadas 
Cante 
maña 
que u 
con e 
Santa 
a su 
padre: 
ayer r 
ción ( 
de Le 
den k 
ta el I 
la que 
ra pro 
truye i 
yectad

Desf 
un gn 
trevist 
expone 
jas: ti 
so par 
agua, 1 
vesar 
ción. ( 
la si ti 
petició

traslad: 
«Fray 1 
ta no s< 
!el Alcal 
cl tenic

rjÉcesario por dicho organismo rín Na
para que por todas las provin- <lel pró
cías y con convergencia en la^ de Cirt
Delegaciones de Agricultura res bIo, poi
pectivas se efectúe un sondeo colar di
sobre existencias en cada pro
vincia, con el fin de poder con- 
tar, antes de que termine el mé 

octubre actual, con una esta
dística de las existencias de pa' 
t-rtas para que en el caso de quf 
resulten excedentes poder em'

"y esta I 
trai 

nos. Po: 
jales y 
traslada 
fac par: 
T^espués

HOY, NUEVA SESION
Celebra hoy nueva sesión la 

Comisión Permanente Municipal, 
con un orden del día en el que 
figuran diversos asuntos de trá
mite y un amplio capítulo de 
obras. Cabe destacar en estg úl
timo apart.ado la petición de la 
Escuela de Cristo Re,v para la 
adaptación de edificio para vein
ticuatro unidades de E.G.B. en la 
Avenida de Gijón.

plazar a la Administración pah convoca 
su resolución. man:

6° Que ds estos acuerdáis sy^æos de 
eleve conocimiento por la Deki' úe
gación de Agricultu-a al FOK't d
PPA y al excelentísimo seÜ "
Ministro de Ag-icultura, ?
do por el organismo que corrí’W 
ponde se publiquen con la _ ® 
xima d'fu'’ón. tanto por T’i | 
visión Españcla como por 
la Prensa nacional.
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V! IOS BARBIOS ESTA MAÑANA, EN EL AYUNTAMIENTO

ia Contentratión de padres de alumnos del 
Colegio ^^Frgy Luis de León'^, de Las Delicias

mer- 
?uan-
para 

Tiedi-I 
m su| 

pro- 
cado..

Una representación de ellos fue recibida por

-CIA.

jnión 
socia- 
; Va- 
ricul- 
áolid, 
Qvin- 
•roíe- 
Pata- 
uien-

• del 
unes, 
nclu- 
Î pa- 
aima- 
mis- 

ra el 
a de

gru- 
ancia 
cuín- 
listas
muy 
que

5 por 
jmer

Alrededor de trescientos padres 
y alumnos de las aulas prefabri
cadas instaladas en el Parque de 
Canterac se han trasladado esta 
mañana a la Plaza Mayor para 
que una comisión se entrevistara 
con el Alcaide, señor Fernández 
Santamaría, recién reincorporado 
a su despacho. Como es sabido 
padres y alumnos se trasladaron 
ayer por la mañana en manifesta
ción de.sde el Colegio «Fray Luis 
de León», centro del que depen
den las aulas prefabricadas, has
ta el Parque de Canterac, zona en 
la que se han instalado de mane
ra provisional hasta tanto se cons
truye un nuevo centro escolar pro
yectado en el citado parque.

Después de recorrer las aulas, 
un grupo de padres trató de en
trevistarse con el Alcalde para 
exponerle el motivo de sus que
jas: terreno en desnivel peligro
so para niños pequeños, falta de 
agua, falta de luz, peligro al atra
vesar la carretera de Circunvala
ción. Como contrapropuesta á es
ta situación los padres traían la 
petición de que las aulas fueran

el Alcalde

Mañana, importante reunión dei constructor 
7 ios vecinos de Canterac, 49, asistiendo 
también ei Oeiegado Provincial de la Vivienda

rededor de trescientas personas se 
situaron delante del Ayuntamien
to mientras un grupo de seis pa
dres subía a hablar con el Alcal
de. Estuvieron también presentes 
en la entrevista el concejal dele
gado de Educación, señor Gonzá
lez Yáñez; el teniente de alca'de, 
señor Martin Nadales; el arqui
tecto -municipal y vanos represen
tantes de Educación y Ciencia. Pa
ra esa hora, diez de la mañana, 
estaban convocados los técnicos 
del Ayuntamiento a fin de trasla
darse de nuevo a Canterac, pero 
la visita se pospuso. Desde-el pri
mer momento de la reunión que
dó muy claro que no está en el 
ánimo del Ayuntamiento trasladar 
las aulas. El concejal delegado de

o VI 
parte 
ispec- 
elo y 
)s es- 
júbli- 
3, en 
acioo 
►ortu- 
ifrac-

9 de 
:tores 
carán 
e 13^ 
n ao 
S P3- 
ismas

1

lolici- 
ricul- 
omu

trasladas al patio 
«Fray Luis de León».

del Colegio 
La entrevis-

ta no se realizó por estar enfermo 
cl Alcalde. No obstante les recibió

ga lo cl teniente de alcalde, señor Ma- 
lismo rín Nadales, quien les informó
ovin* <iel próximo corte de la carretera

1 re'-
de Circunvalación para su arre- 
bIo, por lo que cl transporte es-

indc’ debería quedar suspendido.
pro- 

con-
I me- 
esta-

5 P3'
Î quf 

ein-

------- **•*» ouopzviiuiuu.

esta era otra de las propuestas
óue traían los padres de los alum
nos. Posteriormente, varios conce
jales y el arquitecto municipal se 
trasladaron al Parque de Cánte
le para estudiar el tema in situ. 

e5.pués de esa visita se acordó
paripeonvocar para hoy a las diez de 

* a mañana a la comisión de téc- 
Ayuntamiento y al arqui- 
Educación y Ciencia para 

t poner en marcha las me-
'■^ >2 ^^’lado de la.

y terminación de las obras
Si ^P "^f'^^^^^t^ctura.

parte, los padres de 
T’l I decidieron concentrarse

t Mayor. Así, sobre las
Ç y cuarto de esta mañana, al-

Cultura exj-Hiso las razones de ha
berlas situado donde están ahora: 
Es el sitio más cercano al cole
gio. La situación no se hizo a la 
ligera, sino después de un estudio 
detallado. En la parte baja del 
parque no se podían poner por
que son terrenos cedidos para el 
centro escolar allí proyectado y 
para una residencia de ancianos. 
En el patio del colegio tampoco 
porque el criterio es no reducir el 
espacio de juego -de los niños». 
Los padres se quejaron entonces 
de que los niño* tienen que reco
rrer varios kilómetros para ir a 
clase, por lo que pidieron que se 
pusiera el servicio de transporte 
escolar. «Eso depende ya de los 
colegios», contestó el Alcalde. Des
pués de media hora de discusión, 
en la que se produjeron diá’.ogos 
tan sabrosos como este que tras
cribimos: Dice el Alcalde: ¿Por 
qué no se quejaron ustedes cuan
do se instalaron las aulas, y no 
ahora, cuando ya lia comenzado 
el curso? Contesta un padre: 
«Porque no sabíamos que niños

iban a ir a esas aulas; pero, ¿por 
qué no nos consultaron ustedes a 
los padres sobre el lugar de si
tuación?». Contesta el Alcalde: «Si 
no sabíamos qué niños iban â ir 
a las aulas, no podíamos avisar a 
los padres, pero ya se abnó un 
período de información pública y 
nadie se quejó». La cuestión que
dó clara en lo que pedía cada uno. 
Los padres exigen que se valle la 
zona, se explane el terraplén y se 
completen las obras de acometi
da de aguq y luz, supuesto que 
sea imposible el traslado de las 
aulas al patio del Colegio «Fray- 
Luis de León». Finalizada la reu
nión el grupo de padres, la comi
sión -de téenieos municipales y va
rios concejales se trasladaron al 
Parque de Canterac para estudiar 
al situación sobre el terreno. Es
ta tarde, a las seis, se dará la so
lución municipal al caso. Poste
riormente se celebrará una asam
blea en Canterac para ver si los 
padres de los alumnos la aceptan.

entorpecer el arreglo de las casas, 
que en aquel momento estaba 
efectuando la Constructora Iinpe- 
rial>. A pesar de ello, el Ajainta- 
miento persiste en cobrar estos 
impuestos municipales por aceras

y alcantarillado, por medio de 
embargos. Los vecinos insisten 
una vez más, en que por ningún 
motivo los van a pegar.
LAS AMAS DE CASA DE LAS DE
LICIAS APOYAN LA PROTESTA

SOBRE EL COLEGIO «FR.AY 
LUIS DE LEON.

La Asociación de Amas de Casa 
de Las Delicias han manifestado 
su total apoyo a las reivindicacio
nes de los padres de los alumnos 
del Colegio «Fray Lui.s de León», 
por considerar que las condicio
nes de las aulas prefabricadas «on 
inadmisibles.

Llamamiento del Alcalde y del Director de 
Cáritas a los ocupantes de las viviendas 

municipales del Barrio España, para 
que depongan su actitud

El alcalde de la 
Francisco Fernández

ciudad, don 
Santamaría,

cierne a tantas familias vallisole

REUNION CAYO FERNANDEZ 
CON LOS VECINOS DE 

CANTERAC, 49

Para mañana, a las doce y me
dia, se ha previsto una reunión en 
el Colegio de Abogados, a la que 
asistirán el constructor de las \i- 
viendas de Canterac, 49, Cayo Fer
nandez, y los vecinos del citado 
inmueble. También estará presen
te el delegado provincial de la 
X'ivienda, Felipe Santander, y los 
abogados y procuradores de am
bas partes. A las ocho y inedia de 
la tarde se celebrará en la iglesia

se ha reincorporado a su despacho 
oficial en el Ayuntamiento, tras 
una forzada ausencia, por enfer
medad, de ocho días.

El señor Fernández Santamaría 
despachó con sus colaboradores 
sobre los acontecimientos ocurri
dos durante estas jornadas en las 
que ha estado ausente de la Al
caldía, y entre las que destaca, 
por su importancia y gravedad, la 
ocupación clandestina de vivien-

tanas sea paliada lo antes posible.

de 
dar

LA

Canterac una asatnbla para 
cuenta de esta reunión.

ASOCIACION 
LAS DELICIAS 

LOS MALOS

FAMILIAR DE 
DENUxXCIA 
OLORES

La comisión de urbanismo de la 
Asociación Familiar de Las Deli
cias denuncia en un escrito la 
persistencia de los males olores 
en la ciudad, a la vez que emplaza 
a las autoridades competentes de 
Sanidad para que hagan lo posi
ble por su erradicación.

LOS VECINOS DE LA RONDILLA 
SE NIEGAN A PAGAR UN

IMPUESTO MUNICIPAL
Los vecinos de La Rondilla de 

Banta Teresa que ocupan las vi
viendas de la «jCon struct ora Impe
rial», han manirestado su negativa 
de pagar al Ayuntamiento el arre
glo de aceras y alcantarillado. Es
ta negativa está basada en que én 
su día manifestaron al Ayunta
miento que estas obras podrían

das municipales, construidas 
el Ayuntamiento en el Barrio 
paña.

El Alcalde, que, desde el

por 
Es-

pri-

LLAMAxMIENTO DEL DIRECTOR 
DE C.XRITAS

Como miembro de la Comisión 
formada en su día para la adju
dicación de las viviendas que el 
Ayuntamiento construye en el Ba
rrio España, creo oportuno infor
mar a la opinión pública de lo 
siguiente:

Primero.—Oue dieiia Comisión 
estuvo compuesta por represen
tantes del Ayuntamiento, Cáritas 
Diocesana, Patrona de San Pedro 
Regalado, Cáritas Parroquial de 
San .lo'e Obrero y Nuestra Seño-

mer momento, fue informado de 
todos los poiTnenores de la ocu
pación, ratifica plenamente la ac
titud adoptada por sus compañe
ros de Corporación y mantiene el 
criterio de-proseguir las gestiones 
precisas para alcanzar la justa so
lución del problema. Un problema 
en el que no solamente se plantea 
una agresión a la Ley, sino que, 
asimismo, supone una clara rup
tura de los dereclros ciudadanos 
—puesto que la violenta ocupa
ción amenaza con despojar de las 
viviendas a familias cuyas necesi
dades han sido bien probadas— 
que los representantes municipa
les tienen la inexcusable obliga
ción de proteger.

El señor Fernández Santama
ría, al igual que el resto de la 
Corporación, confía en que una to
ma de conciencia por parte de 
quienes, clandestinamente, han ha
bitado la.s casas permita que la 
insostenible situa c i ó n aboque, 
mediante una pacífica desocupa
ción de las viviendas, en una re
cuperada normalidad.

El Ayuntamiento, por su parte, 
como ya ha demostrado en un ur
gente llamamiento al Gobierno, ’ 
procurará, por todos los medios a 
su alcance, que la necesidad de 
viviendas que, evidentemente, con-

ra de Fátima y Asociación de 
cinos del Barrio de' Espoño.

Segundo.—La adjudicación 
las mismas, en especial las de 
últimas fases, se ha hecho con

Ve-

de 
las 
ño

tables dificultades ante la nume
rosa cantidad de peticionarios, no 
sólo del Barrio España, sino de 
toda la ciudad.

Tercero.—El estudio de las soli
citudes se ha hecho por varias 
personas, viendo uno a uno todos 
los casos con el niajor criterio de 
objetividad y la propuesta de la 
adjudicación de las 41 viviendas 
de la fase tercera, la que ha sido 
ocupada, fue hecha de común 
acuerdo por toda la Comisión.

Por esto considero un deber ex 
poner ante la opinión publica la 
situación real y recomendar lo 
más cordial y vehementemente po
sible a los actuales ocupantes que 
reconsideren su actitud, cl daño 
que directamente están infiriendo 
a los adjudicatarios y, por cl bien 
de todos cesen en su postura y 
pongan las viviendas a disposición 
de su propietario para que pue
dan ser urgentemente terminadas 
y entregadas a sus legítimos be- 

• neficiarios.
JOSE RAMIREZ MARTIN 

(Director de Ciritas 
Diocesanas)
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• GALERIA STUDIUM

Exposición de óleos y di
bujos del nintz>r Aguilera. 
Visitas, de 10,30 a 1,30 y de 
5 a 9,30.

• SAL.A DE EXPOSICIO
NES DE EDUCACION 
Y DESCANSO

Expone García Villena 
hasta el día 17, desde las 
6,30 de la tarde.

I I • GALERIA CASTILLA
■ » Obras de Alvaro Delgado, 
J J hasta el día 15. Horas de 
« t visita, de 7,30 a 9,30.

< > • CAJA DE AHORROS 
¡ ; Y MONTE DE PIEDAD
■ > 1 E SALAMANCA
I I Expone Charo González 
J • hasta el día 10. Horas de 
I I visita, de 8 a 10, y los dias 
J J festivos, de 12 a 2. La en- 
I I trada Se efectúa por María 
' ’ de Molina.

• CAJA DE AHORROS 
PROVINCIAL

Obras de Eurico Borges, 
hasta el día 9. Horas de vi
sita. de 7.30 a 9,30, y los 
días festivos, de 12 a 2.

SaUdaLlegada TRAYECTOS

1,05 .Madrid-Chamartín a Coruña y Ferrol ............ 1,10
1.14 Madrid-Chamartín a Gijón y AvHés ................. 1,17
1.29 Madnd-Chaniartín a Hendaya y Pamplona ...... 134
1.54 Madrid-Chamartín a Gijón .................................. 139
2J6 León a MadrM-Chamartín .................................... 2,41
230 Madrid-Chamartín a Bi’bao ................................... 235
234 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................. 3,02
3.12 Madnd-Chamartin a Santander ........................... 3,17
339 Santander a Madrid-Chamartín ......................... 334
4 05 Rilhao a Madrid-Chamartín .............................. . 4,10
4,15 Fuentes de Oñoro a Hendaya ............................. 4.17
438 Irun y Pamplona a Madrid-Chamartín .............. 4,48
4,45 Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín .............. 435
5,00 Gijón a Madrid-Chamartín ................................... 5.05
5,08 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ................. 5,13
532 Gijón y Avilés a Madrid-Chamartín ............... 5.41
* Valladolid a León .................................................. 631

739- Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 732
734 Medina del Campo a‘Burgos ............................. 736
8,06 León a Madrid-Atocha Apeadero ......................... 8.08
833 Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérida) 8.40
_ Valladolid a Santander ............................................ 8,40
— Valladolid a Burgos (vía Ariza) ................ ........ 9,00

10,01 Medina del Campo a Valladolid ......................... —
10,02 León a Valladolid .................................................... —

— Valladolid Palencia ................................................... 1037
1038 Reinosa a Valladolid .................... ........................... —
10,43 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................. 10,46
1139 Burgos a Valladolid ................................................ —
1139 Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa .. 11,42
12,01 Bilbao a Madrid-Chamartín .......... . ..................... 12,03
1230 Avila a Valladolid .................................................. —

SalidaTRAYECTOS

1239 León a Valladolid .................................................. _
Valladolid a León ................................................. 13.20

1333 Santander a Medina del Campo ....................... 13.5-’
— Valladolid a .Madrid-Atocha Apeadero ........... 14.15

1435 Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao .. 14.40
15.43 León a Medina del Campo .................................. 1536
15,44 Medina del Campo a Santander ........................ 16,00

Valladolid a León .................................................. <5,46
15,48 Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............. 15,51
16,36 Madrid-Atocha Apeadero a Valladolid ............. —
1632 Madrid-Chamartín a Gijón ................................... 16,54

— Valladolid a Avila y Madrid-Atocha Apeadero 17,20
1731 León y Reinosa a Madrid Atocha Apeadero ... 18,09
18,01 Gijón a Madrid-Chamartín .................................... 18,04
18,02 Madrid-Chamartín a Santander ........................ 18,04

Valladolid a Burgos ............................................. 18,10
Valladolid a Reinosa ............................................. 19,00

19j05
19,17

Santan/ler a Madrid-Chamartín ........................ 19,07
Medina del Campo a León ................................... 19,19

1938 Palencia a Medina del Campo ............................. 19,40
2035 Burgos a Valladolia (via Ariza) ........................ —
20,49 Barcelona a Salamanca ........................................ .. 20,52
2137 Santander a Valladolid ........................................ —
21,41
21,46 Burgos a Medina del Campo ............................... 21,49
22,04 Madrid Atocha Apeadero a Palencia ................. 22,06
2236 Madrid-Atocha Apeadero a León ......................... 22,39
2337 Irún a Vilar Fonboso ........................................... 233*^

presente horario son de circuNOTA.—Todos los trenes del
lación diaria, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín. que 

circula sólo los lunes y siguientes a festivos.

9 GALERl.A OLENCA
Obras de Pérez del Valle 

hasta el día 9. Visita, de 
/,30 a 9,30; festivos, de 12 
d 2.

qutobiisM
Hora de 

calida

PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIAJEROS.—HORARIOS 
Hora de

DE SALIDA y DESTINO

• EXPOSICION DE 
ESMALTES

Exposición de esmaltes y 
trabajos manuales en la 
Avenida del Generalísimo, 
número 9, 5.°. Visitas, de 5 
a 8 de la tarde.

TORDESlUAS

LAS AUTO-ESCUELAS 
CELEBRAN 
SU FIESTA

Hcy se celebró ccn gran bri
llantez la fiesta de las Auto-Es
cuelas, en la localidad de Tor- 
desillas. IjOs actos se iniciaron 
con una misa en la iglesia de 
San Pedro. A las doce y media 
de la mañana se jugó un en
cuentro de fútbol entre los pro
fesores y directores de las Au- 
to-Escuel>as y a las dos de la 
tarde se reunieron en el Res
taurante “Juan Manuel”, en 

4 una comida de hermandad. 
Para la tarde está anunciado 
un animado festejo taurino, 
culminando los actos con gran 
baile en el mencionado restau
rante.

salidanINERARIO ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos. 17,25 Madrid.
7,30 Segovia. 17,30 Tiedra
730 Sevilla. 1730 Alaejos.
8,00 Palencia. 18,00 Salamanca.
8,00 Benavente por Medina de Biofieoo 1730 BenaVente por Medina de Rioseco.
8,25 Laguna de Duero. 17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan
8,30 Benavente por Villalpando 17,40 León. .
830 Zamora por Toro. 17,45 Nava del Rey.
8,45 Madrid. 17,45 Madrid,
930 Mucientes por Puensaldañ* 17,00 Segovia por Cuéllar

10,00 Zaragoza por Soria. 17,30 Navas de Oro por Coca
10,10 León. 1730 Medina de Rioseco.
10,25 Madrid. - 17,30 Benavente por Villalpando.
1030 Iscar. 17,30 Castroverde.
1G,3O Salarnanca. 18,00 Aranda de Duero.
11,00 Palencia. 18,00 Aranda de Duero por Roa.
11,16 León. 18,00 Poruerrada.
12,30 Barcelona (lunes, miércoles viernes y sábados) 18,00 Sahagún por Melgar de Arriba
13,00 Zamora. 18,00 Mayorga de Campos.
13,00 Fuentes de Oñoro. 18,00 Villada por Santervás.
13,15 Segovia. 13,00 Villan-amiel por Ampudia (limes, miérc. y vlem).
13,15 Olmos de Esgueva y Encinas. 18,15 León.
13,15 Campaspero (martes, Jueves y sábados) 18,00 San Cebrián por Geria y Bercero.
1330 San Pelayo por Torrelobatón. 18,00 Campaspero.
13,30 Villabrágima por Rioseco. 18,00 Vezdemarbán-Cotanes y San Pedro Latarce
13,30 Tudela de Duero y Montemayor de Pililla. 18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
13,30 Iscar y Viana de Cega. 18,30 Sahagúa por Villalón.
13,30 Tordesillas. 18,30 Valderas por Rioseco y La ünion de Campos
13,30 Medina del Campo. 19,00 Tordesillas y Simancas.
13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao. 19,00 Iscar 7 Viana d/i (Dega.
14,00 Benavente por Medina de Rioseco. 19,00 Villafuerte de Esgueva por Cas trill o Tejeriegc
14,00 Palencia. 19,15 La Seca.
14,00 Fontiveros por Medina del Campo 19,00 Cuéllar y Camporredondo.
1430 Benavente por Villalpando, 19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
14,30 Castronuevo de Esgueva. 1935 Palencia (lunes, miércoles y viernes)
15,15 Madrid. 20,00 Palencia.
16,45 Burgos. 20,00 Tudela y Montemayor de Pililla

17,00 Zamora por Tora 20,00 Madrid-Medina de Rioseco.

ncrupuerto
/IIVl//í/CffSE 

ElV ESTE Om

BARCELONA-VALLADOLID: VALLADOLID-BARCELONA:

Martes, miércoles, jueves, sábados y domingos.—Sale a 
las 15,15 y llegít a Valladolid a las 16,15.

Sale los martes, miércoles, jueves, sábados y domingos, 
a las 17,05, y llega a Barcelona a las 18,05.
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TORRIJOS ABANDONO 
MADRID

^‘Muchos creían 
que Panamá no

era mas que

Congreso: Si no se logra antes unificarlos

Dos proyectos para una umistb,
il/ Pleno del viernes

HERNANDEZ CII

“lA Tm V lA
DISCREPANCIA

un cana/f un 

Gonfíicto 7 un 
genera/ 
gritón ”

Madrid, (pyresa).—a últi
ma hora de la tarde dg ayer sa
lió. del aeropuerto de Barajas, 
con destino a París, el general 
Omar Torrijos, jefe del Gobierno 
de Panamá, quien llegó a España 
el pasado sábado.

Poco antes de subir al avión ce
lebró una rueda de Prensa, en la 
que comenzó diciendo: “Estoy rea
lizando una gira por Europa, in- 
teícambiando ideas con los lí
deres más significativos de estos 
países, cuyas flotas son las ma
yores usuarias del Canal dg Pa
namá, con el objeto de expli
carles y hacerles conocer perso
nalmente la clase de Gobierno 
que va a ir adquiriendo poco a 
poco responsabilidades conjuntas 
sobre el control del Canal.”

Declaró que muchos creían que 
P^amá no era más que un ca- 
i»al. un conflicto y un general 
gritón, que a veces parece dere
chista y otras izqu'erílísta, amigo 
de Fidel, de El Gadaffi y de otros 
líderes. “Pero Panamá —acharó— 
es más que eso, es una población 
de 1.75fi.0(X) habitantes y unas 
nuevas generaciones aue están 
surgiendo con un sentido de pa
tria nup nos hacen sentirnos or- 
gullo.sos”. “Ea 198?. Panamá pro
ducirá do.scientas mil toneladas 
de cobra, que significarán unos 
ouinientos millones de dólares en 
divisas. En Panamá, paralelamen
te a la erradicación de una ban
deja intrusa, intentamo.s indepen-
oizarnos económicamente”, 
vluvó el general Torrijas.

Al político panameño le

con-

P<'íñ'>n en e.sta gira por países 
^ürepeos varios ministros de .ou
Gabinete. Estuvie.ron a de.spedir- 

en el aeropuerto, el Subsecre
tario de Asuntos Exteriores, su 
hermano .v embajador de Panamá

Madrid y otras personalidades.

"BERLIET” QUIERE 
COMPRAR “ENASA”

Madrid, pyresa). — ei 
^rupo francés Berliet-Saviem 

mantenido contactos con 
Enasa-Pega- 

. de los que pedría salir —se- 
^tiforma el semanario 

presa 2000”, en su último 
compra por Ber- 

.y . una participación ma- 
fioh empresa espa-

sabido, Enasa atra- 
dificultades finan- 

basado cerró su 
‘ ® pérdidas y ganancias 

en bullones de pesetas, y 
défieb actual ese
radn amino-
centñ tiende a acrecentarse.

I'

^■X-1977

la mayor difieultad para ttegar al acaerdo 
ÜCD^hquierda raicea on la eaostión laboral / no 
en la rehabUifarión do funcionarlos depuradas

MADRID. (Crónica de P. I. González, espe
cial para LIBERTAD.)—La mesa y Ib junta de 
portavoces del Congreso han acofdado, tras algo 
más de dos horas y media de reunión conjunta, 
el orden del día del próximo pleno del Congre
so, que se celebrara a las once de la mañaha, 
del día 7. En esta reunión, a la que ási^ieron 
como representantes del Gobéemo el vicepresi
dente para Asuntos Políticos, Abril Martorell, y 
el secretario general del Ministerio de Relacio
nes con las. Cortes, Arias Salgado, se acordo 
aceptar la propuesta de la Unión de Centro de 
reunirse todos Ibs grupós —con 'excepción de 
Alianza Popular— en una comisión que intenta
rá unificar las dos proposiciones de ley presen- 
tadíis referentes a la amnistía.

Según el -acuerdo, ¿1 ofdón del ‘pleno del día 
7 será el siguiente: En primer lugar sfe debatirá 
el proyecto de hzy de felacloneS Gobiemo-Parla
mento, al qUe Seguirá la diSóUsiÓn sóbfe el dic
tamen del reglamento de la Cámara y la Consti
tución definitiva de la mismá. 'Eh este ápárta^b 
se debatirán las presuntas incompatibilidades. A 
continuación, se debatirá la cuestión de la am
nistía, bien en su proyecto unificado, si es que 
la comisión de los grupos llega a ponerse de 
acuerdo, para lo que tiene de plazo háSta las 
doce de la noche del jueves, o si no las dos pro
posiciones que existen actualmente: la elabora
da por ios cinco grupos parlamentarios de la 
oposición de izquierda y la presentada por el 
de la Unión del Centro.

los afectados podrían exigir la reincorporación 
a sus puestos de trabajo y, quizá, reclamar sus 
haberes •pendiantes desde que se les aplicó la 
sanción. Pérez Llorca dijo al respecto que esta 
cuestión podría regularse fuera del contexto de 
la ley de amnistía. Ignacio Gallego, del P.C.E., 
añadió, pw su parte, que habín podido cons
tatar que sjtistía preocupación eh el Gobiefrto 
por solucionar este problema.

Las principales diferencias, según los textos 
de ambas proposiciones, estriban en que el Cri
terio de intencionalidad política no se aplicará 
—dice el proyecto de U.C.D.— a los actos de 
violencia grave contra la vida o integridad físi
ca de las persona “cuando Respondan a un deli-
berado propósito de 
mocrático iniciado el

El proyecto de la 
en la proposición de 
efectos se apliquen a

estabilizar él proceso de- 
15 de diciembre”.

Unión del Centro incluye 
ley de amnistía que sus 
cualquier responsabilidad

penal en que hubieran podido ¡ncurrir las auto
ridades, funcionarios y agentes de Orden Pú
blico, con motivo de la investigación y perse- 
cusión de los delitos a que se refiere la propo- 
.sición. La proposición facultad a las autoridades 
militares y de orden público para qUe puedan 
decidir la separación del servicio, baja en el
cuerpo o 
plinarias 
afectados

cualquier otro tipo de medidas disci- 
pa«ra los funcibnarios eventualmerrte 
por la amnistía.

LA POSTURA-DE ALIANZA

El portavoz de A. P., Manuel Fraga, al aban
donar la reunión, explicó que su grupo no parti
ciparía en la comisión por la distancia tan gran
de que existe entre los textos presentados y sus 
puntos de vista. El grupo quiere reservarse su 
libertad para el pleno. El socialista Peces-Barba 
comentaría que el hecho de que A. P. no par
ticipe en la comisión no significa que vaya a 
estar en contra de la amnistía, como habían 
puesto en evidencia en el curso de la reunión, 
en este mismo sentido se pronunció Ignacio Ga
llego, del PCE, refiriéndose a la posibilidad de 
que el tema de la amnistía pudiese ser aprobado 
por uninimidad.

En general, los portavoces fueron poco explí
citos cuando se les preguntó por las principa 
les dificultades para lograr el acuerdo. Eso sí, 
tanto los de 1? izquierda como los de centro hi
cieron hincapié en que lós obstáculos no Son in
salvables. Aunque nadie se atrevió a hacer Un 
pronóstico, la impresión existente es que se 11c- 
gmá a un acuerdo, aunque las dificultades apa
rezcan ahora cómo muy difíciles de superar.

Las reuniones de'la coíníífión de uniPicaéión ue 
proposiciones comienzan hoy, con asistencia de 
un representante del Gobierno.

Según explico el póltavoz de ' la Unión del 
Centro, Pcicz Llorca, las negociaciones van a ser

PLENO PERSLXNENTE
El. Pleno del día 7 va a ser, según todos los 

indicios, un Pleno permanente. Tras su reunión 
del viernes, no podrá volver a reunirse hasta 
el día 13, ya que está la fiesta del Pilar por 
medio y una visita a las Cortes, donde pronun
ciará un discurso, del Presidente de Méjico, Ló
pez Portillo. A partir de ahí, la discusión de 
reglamento del Congreso, la constitución defini
tiva de la Cámara, la proposición de amnistía 
y la discusión del paquete de medidas econó
micas del Gobierno, harán que los debates del 
Pleno se prolonguen hasta bien entrado noviem
bre, justo cuando se éstíma que termine sus 
trabajos la ponencia corfstitucional.

A. P.: ENMIENDA A Lz\ TOTALIDAD 
proyecto de ley de relaciones 

BIERNO-PARLAMENTO

El grupo parlamentario Alianza Popular 
sentó aye • una- enmienda a la totalidad

EL
GO-

pre- 
del

1

ES LA VIDA DE LOS
PARLAMENTOS”
MADRID. (Cifra).—^El Club Si

glo XXI rindió ayer un homenaje 
a su vicepresidente y presidente, 
tie las Cortes Eíipafiolas, Antonio 
Hernández Gil.

Asistieron al homenaje los pre
sidentes del COngr-^o y el Sena
do, señores Alvarez Miranda y 
Fontán, respectivamente; ministro 
de Justicia, Landelino LaviUa; ex 
ministros, como Ignacio Camuñas, 
y numerosos senadores y diputa
dos, y como único representante 
de la Oposición, el diputado co- 
Jnuaista catalán Jordi Solé Tura.

En el transcurso del homenaje, 
el presidente de las Cortes y del 
Consejo del Reino, Antonio Her
nández Gil, se refirió, entre otras 
cosas a su independencia y a su 
vocación política, que calificó de 
‘ vocación de un jurista y de un 
intelectual socialmente preocu
pado”.

En otro orden de cosas, y so
bre su experiencia como presi
dente de las Cortes, afirmó que, 
al principio, “las bases legali y 
reglamentarias sobre las que hube 
de llevar a cabo una ordenación 
eran débiles e indirectas. Si no 
hubiera contado con la compren
sión de todo^ los grupos políti
cos, no habría sido posible el re- 
.«íultado conseguido. Para merecer 
la comprensión tuve que empe
zar por ofrecerla”.

Más tarde aludió a qu^ había 
comprobado las correctas relacio
nes entre los diversos grupos po
líticos, y que si ha existido ten
sión en los plenos, “la tensión y 
la di.screpancia es la vida ds los 
paflamentos”.

COMENZO lA

rápidas porgue el'pláZo ós perentorio. En 
opinión, los é^toTlos principales estribarían 
la redacción técnica más que en el fondo de 
cuestión.

AMNISTIA LABORAL: EL PRINCIPAL 
OBSTACULO

SU

la

Para un portavoz cualificado de los comu
nistas, la principal dificultad e.stribara en la 
aplicación de la amnistía laboral, y no, como 
se ha mencionado, en la rehabilitación de los 
funcionarios militares y civiles depurados. ‘‘Este 
grupo de personas —dijo la fuente comunista—
forman 
lo más. 

Sin 
laboral.

un grupo reducido y alcanzarían, todo 
a obtener derechos pasivos.”

embargo, en relación con la amnist'a 
todavía no está precisado su alcance.

De aplicarse los principios expresados en el pro
yecto común de los cinco grupos de izquierda.

proyecto de ley de relaciones entre el Gobier
no y el Parhamebto, fundamentándola en razo
nes de oportunidad y en el fondo del mencio
nado proyecto. *

La inoportunidad del proyecto —dice la en
mienda— es manifiesta y se plantea con carác
ter de urgencia para interferir en el trabajo de 
las Cortes, cuando el Congreso se disponía a 
completar el estudio autónomo de su regla
mento. En cuanto al fondo, se afirma en la 
enmienda que se pretende que los votos de cen
sura y confianza se discutan er la asamblea 
conjunta de las dos Cámaras, lo que considera

ASAMBLEA GENERAL
DE LA A6RIC0LE0RA

EOROPEA

inadmisible y anómalo.
constítucional

El fin del 
circimstancial

como en el 
proyecto es 
—añade—.

tanto en el derecho 
parlamentario.
puramente polític.o y 
y está perfectamente

claro que su tema es el hacer imposible las 
mociones de censura y permitir además al Go
bierno I.a obtención de votos para la aproba
ción de los proyectds de ley polémicos en blo
que Para el caso de que no pro.'ipere la enmien
da a la totalidad, Ali.aPza Popular presenta en
miendas a todos los artículos de la ley, indi
cando que todas fa.s reterencia,«? a las dos Cá
maras deben referirse exclusivamente al Con
greso de Diputados: que la mayoría requerida 
debe ser la de los miembros presentes y votan 
tes y que la cue.stión de confianza debe plan
tearse sobre una declaración política, nunca so 
bre un texto de carácter legisl.Ltivo,

TRUN. (PYRESA). —Con la 
r articó:'»ción de diecinueve ní> 
ciones, entre las que figura 
España, ba tenido lugar la 
apertura de la XXIX Asamblea 
General de la Confederación 
Europea de Agricultura en el 
Casino Municipal de Biarritz, 
participando 850 congresistas, 
bajo la presidencia del ministro 
dt Agricultura de Francia, se
ñor Mehaignerie, quien ha fe
licitado a todos por el buen 
deseo de trabajo sobre la ba
se de la más estrecha unión en 
pro de la resolución de los más 
compiejos problemas que afec
tan al .sector.

El grupo de mujeres agríco
las, presidido por la finlande
sa Irene Kity, ha presentado 
un interesante esquema en fa
vor de la mujer.
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Suárez recibió esta mañana al 
ministro francés de Defensa

MADRID. (Cifra).—El minis
tro francés de Defensa, Yvon 
Bourges, ha visitado esta ma
ñana en el Palacio de La Mon- 
cJoa al Presidente del Gobier
no español, Adolfo Suárez.

En la entrevista, que comen
zó a las diez de la mañana y 
se prolongó por espacio de una 
hora, estuvo presente el tenien
te general Gutiérrez Mellado, 
vicepresidente primero para 
Asuntos de la Defensa. Una vez 
finalizada la misma, el minis

EN MARCHA EL ACUERDO HISPANO- 
POLACO SOBRE TRANSPORTES

j j MADRID. (PYRESA).—El Ministro de Transportes v Co- I ¡ 
,, municaciones, don José Lladó, recibió ayer en tu despacho • • 
j • oficial al Ministro adjunto de Comunicaciones de Polonia, I ¡ 
,, Romuald Pietra . ¿.k, con el objeto de poner a punto un ' • 
j J acuerdo hispano-polaco sobre transporte internacional por ¡ J 
I, carretera. . ।
¡ J La apertura de las negociaciones para el citado acuerdo 11 
, » se celebró ayer, iniciándose seguidamente la primeras se- ' • 
J • siones de trabajo. - J ;

litinio de la Fuente urge 
una elevation de las
pensiones más bajas

MADRID. (Cifra).—Licinio de la Fuente, diputado por Tole
do, ha pedido al Gobierno, a través de la Presidencia del Con
greso, que se haga efectiva cuanto antes la anunciada revalori
zación de las pensiones.

El diputado de Alianza Popular, que ha hecho esta .solicitud 
a petición de numerosos pensionistas de su provjncia y de toda 
Fspaña, afirma que la revalorización debe ser en mayor propor
ción y en mayor cuantía to*al para las pensiones antiguas y 
bajas.

JUVENTUDES DE U. C. D.
MURCIA. (PYRESA).—Ha sido

clausurada la Primera Reunión 
Nacional de Juventudes de UCD, 
que se ha celebrado en Murcia 
y a la que han asistido delega
dos de treinta y seis provincias.

Al término de la reunión se 
hjzo público un comunicado, en 
el que se dice que “la consoli
dación de la democracia por la 
vía de la legalidad sólo es posi
ble si la clase política del país, 
ce derechas e izquierdas, ceden 
en función del bien del pueblo. 
Si se mantienen las intransigen
cias de una y otra parte, sin al
canzar una base de acuerdos, na
da es posible”.

Más adelante afirma que su 
vinculación con el partido de la 
UCE “no va a coartar nuestra 
capacidad de erigirnos en van
guardia crítica de su actuación”.

Por otra parte se manifiestan 
partidarios de la mayoría legal 
y jurídica a los 18 años, y exigen 
la legalización de todos los par
tidos juveniles, profunda refor
ma de la enseñanza, estatutos de 
autonomía, r a c i o nalización en 
tiempo y forma del servicio mi
litar y desaparición de todas las 
discriminaciones jurídica y socia
les que afectan a la mujer.

De todos estos acuerdos se en
vió un telegrama al Presidente 
del Gobierno.
CLAUSURADO EL CONGRESO 

DE FALANGE ESPAÑOLA
INDEPENDIENTE

MADRID. (PYRESA).—Ha si

tro francés de Defensa salió 
con dirección a Toledo, donde 
pasará la jomada de hoy.

Posteriormente, el Presidente 
Suárez recibió, en su despacho 
oñeial del Palacio de La Mon- 
cloa, a los secretarios generar 
les del Ejército, Marina y Aire, 
general de División José Gabei- 
ras Montero, contralmirante 
Angel Liberal Lucini y general 
de División Emiliano José Al
iare Arregui, respectivamente. 

do clausurado en Madrid el Pri
mer Congreso Nacional en la le
galidad de Falange E s p a ñ ola 
( independiente ), c e 1 ebrado du
rante los días 1 y 2 del presente 
mes, al que han asistido más de 
un centenar de representantes de 
ias distintas provincias españo
las.

En el transcurso del mismo 
fueron debatidas las ponencias; 
Nueva estructura y organización 
del partido; elección del Conse
jo Nacional y Junta de Mandos; 
planes de actuación futura; rati
ficación de la línea ideológica 
jeseantoniana seguida por la or
ganización desde su nacimiento 
<1963); actitud a tomar ante la 
crisis económica y el separatis
mo, y postura ante las alterna
tivas sindicales, el paro y la emi
gración.

1
JOVEN DE FUERZA NUEVA, 

AGREDIDA

LA CORUÑA. (PYRESA). — 
Una joven militante de Fuerza 
Nueva fue agredida por otros 
jóvenes en la céntrica calle de 
la Estrella. La joven, de 22 años 
y de la que no se pudo cono
cer el nombre, pero sí sus inicia
les, C. S., fue arrojada al suelo 
y los agresores la golpearon a 
patadas. Las personas que por 
fIIí pasaban intentaron defender
la hasta que llegó la Policía, que 
ro intervino al marcharse los 
agresores.

[I s^ioo FAmmí 
í ÍSPm [H sus RÍMIOiVFS 
comcuiFs m Fg/mcH

MADRID. (Cifra).—Durante el primer semestre de 1977 el ín
dice de cobertura del comercio español con Francia lia sido del 
112,4 por 100, lo que supone una mejora del 7,25 por 100 si se 
compara con el 104,80 por 100 del mismo período del año pasado.

El saldo de la balanza comercial hispano-francesa, por ’anto, 
sigue siendo favorable a España en un total de .565,5 millones de 
francos, si bien el mes de junio ha sido deficitario para España, 
ya que el saldo durante los cinco primeros meses fue de 521,8 
millones, lo que resulta un déficit para el mes de junio de 53,3 
millones de franco.s, según datos de «Información .Comercial 
Española».

Las exportaciones españolas durante los seis primeros meses 
de 1977 aumentaron en un 40,34 por 100 cpn respecto al análogo 
período del año anterior, mientras que las exportaciones france
sas aumentaron a su vez en un 30,8 por 100 v el intercambio glo
bal entre ambo.s países ha aumentado en un 35,71 por lOO.

Al comparar dichas cifras con las correspondientes al primer 
trimestre, se observa que el ritmo de crecimiento de la exporta
ción española se ha mantenido durante el período de referencia 
(42.69 por 100 en el primer trimestre y 40,34 por 100 durante los 
seis primeros meses).

Por el contrario, las exportaciones francesas han mantenido 
un ritmo de crecimiento inferior al del primer trimestre.

if. T.A. REIVINDICA Cí
ATENTADO CONTRA lA 
CENTRAL DE LENIONIZ

BILBAO. (Cifra). — ETA ha 
reivindicado el atentado perpe
trado el pasado sábado contra 
una caseta de “Iberduero” en 
las proximidades de la central 
nuclear de Lemóniz, mediante 
una llamada al diario vasco 
“Deia”.

Segiín la citada llamada, “ETA 
reivindica este hecho en solida
ridad con las manifestaciones 

OTRO ATRACO EN MADRID
MADRID. (Cifra).—Tres individuos armados con pistolas se 

han llevado millón y medio de pesetas de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de la calle Pedro Laborde, 36, en Vallecas.

Los atracadores intimidaron a las seis peisonas, cinco em
pleados y un cliente, que se encontraban en aquel momento en 
el establecimiento, obligándoles a arrojarse al suelo, y huyeron 
a continuación en un «Seat 124» que les esperaba <^n la puerta 
con otro individuo al volante.

Según parece, uno de ellos llevaba bata azul y otro era mo
reno y con gafas oscuras, lo que puede poner este atraco en re
lación con otros cometidos en días pasados y en los que se.cons
taré la presencia de un hombre vestido de la misma forma.

ACaOílirES Dt TIMfíCOi 
36 MUtRTOS DURANTE El 

FIN DE SEMANA
MADRID. (PYRESA). — El 

pasado fin ds semana (días 30 
de septiembre y 1 y 2 de octu
bre) se produjeron en las ca
rreteras españolas un total de 
36 muertos y 17 heridos gra
ves, correspondientes a 35 ac
cidentes, segiin datos provisio- 
r-ales de la Jefatura Central de 
Tráfico.

Las causas de los accidentes 
han sido irrupción de peatones 
en la calzada. distra«ción del 
conductor, velocidad inadecua
da en la.s curvas, invasión de la 
izquierda de la calzada y ade- 
lantami e n t o antirreglamenta- 
rio. 

populares en contra de la cen
tral nuclear”.

Un artefacto que contenía cien 
gramos de “goma 2” hizo explo
sión el pasado sábado junto a 
una caseta de fluido eléctrico de 
“Iberduero” situada a unos mil 
metros de la central nuclear. La 
explosión abrió un boquete en 
una de las paredes de la caseta 
y la onda expansiva desplazó 
unos metros a un guarda jurado, 
que resultó ileso.

SUBMARINISTAS MUERTOS

GERONA. (PYRESA). — En 
aguas de Port ce la Selva, cer
ca del Cabo Creus, han sido ha
llados los cadáveres de dos 
submarinistas, Juan Antonio 
Mateo Corcoy, de veintitrés 
años, saltero, de Barcelona, y 
Juan Torrens Pérez, de diecio
cho años, también soltero y de 
Barcelona, los cuales estaban 
haciendo inmersión submarina 
por aquellos parajes y se cree 
que, debido a un fallo en el 
oxígeno, o bien a que se les 
agotaron las existencias en la 
bombona, murieron asfixiados.

H Amas de casa, 1 
mayoristas | 

' y detallistas, 
unánimes:

HAY QUE IR A LA : 
' LIBERTAD : 

: DE PRECIDS 
: DE LOS POLLOS 
; Y HUEVOS

I MADRID. (Cifra).-Jlay i 
que ir a la libertad de T 
precios de los pollos y 9 

I huevos si se quiere acabar i 
I de raíz con el escándalo \ 

que ha venido existiendo 9 
en el mercado de estos 9 

I productos, han manifesta- i 
I do unánimemente la pre- \ 
’ sidenta de la Federación C 

I I Nacional de Amas de Ca- i 
I sa, un miembro del sector 

' mayorista y otro del see- • 
I ' tor detallista. ।
I El mayorista y el deta- । 
I • ilista aludidos a c u d ieron , 

I ayer, al igual que otros 
muchos c o m p a ñ eros, al ' 

I Mercado Central de pollos i 
I I y huevos de Legazpi, de 

I Madrid, ^nde la Junta 
' Central ha celebrado una ' 
I ’ reunión, en la que, ade- । 
I más de acordar los precios 

I de “tablilla”, debía haber- 
' se establecido una repre- ' 
I ’ sentatividad auténtica de । 
I I todas las partes interesa

das en el proceso de pro- 
' ducción de huevos y po- i 
, ' líos, según la nueva com- । 

I posición de la Junta esta- 
' blecida por una Orden de • 
I ' la Presidencia del Gobier- i 
I I no de 1 de agosto pasado. ¿ 

I Constituye una novedad 9 
' en la citada Orden la am- । ' 
i ■ pliaqión de los miembros

I de la Junta, en la que se 
autoriza la presencia de । 

' observadores, entre e 11 o s , • 
I L un representante de 1 o s 

I consumidores y dos del 
sector. I

' I Por los consumidores os- • * 
• tentó provisionalmente di- i • 
I ' cha representación la pre- । 

I sidente de la citada Fede
ración, Ascensión de Gre- । 

I gorio Sedeño, hasta tanto ( I 
I • la entidad no designe । 

I miembro titular de la Jun- 
' ta y a la vista de las de- i 
I nuncias que ha recibido la I 
I I Federación sobre las ano- । 

I malías existentes en el es- • 
' tablecimiento de los pre- ( ' 
I ’ cios.

Según el mayorista, la ( 
I “tablilla” en la que se ha- 
I cen figurar los precios que 

se certifican en la Junta y ’ 
I que rigen en la generali- , 

I dad de las provincias, está 
I manipulada de antemano.

Se mantienen unos precios i 
' teóricos, altos o bajos, que , 
I no corresponden nunca a 
, la realidad, con fines es- • 

peculativos. i '
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Esta mañana, en Nneva Delhi

Ai.Á
<

fe* I -A :

moiiiA CAHom, puí$fÁ 
tM IIBCRTAO

NUEVA DELHI^ (Efe-Uoi).—Millares de personas Se'con
gregaron esta mañana ante el Tribunal de Nuevá Delhi 
tras ser dictaminada la libertad de Indira Gandhi después 
de Ja detención de que fue objeto ayer, acusada de corrup
ción.

El magistrado Ripu Dayal decretó que «no hay funda- 
ordenar la detención de la acusa

da. Ordeno la puesta en libertad de la señora Indira Gpíí- 
dho> La abarrotada sala, acogió con vítores el dictamen.

exterior, millares de simpatizantes de Indira Gan
dhi entonaron cánticos, y bailaron en las calles. Los dos hi
jos de la ex primer ministro, las esposas de éstos, ayudan
tes y policías apartaron a la multitud para Indira nudiera 
subir al automóvil que la esperaba.

disparó granadas de gases lacrimógenos y 
acordonó los edificios próximos al tribunal antes’ de co
menzar la vista de la causa. La multitud airojó piedras 
contra los agentes del orden e intentó romper el cordón 
policial.

A sú salida del Tribunal, un grupo de periodistas pre
guntó a Indira Gandhi cuál era3. ------- ; ----- SU impresión tras el vere
dicto, a lo cual la ex jefe del Gobierno se limitó a sonreír 
y manifestar: «Sin comentarios.»

Indira Gandhi fue detenida bajo dos acusaciones: la de 
procurar vehículos a firmas privadas, a su hijo y a simpa- 
tiZzante.s del Partido del Congçeso, y por cenceder derechos 
de sondeos petrolíferos a una firma francesa en detrimen
to de otra norteamericana, con lo que supuestamente se 
produjeron pérdidas equivalentes a mil millones de pese
tas en detrimento del Tesoro hindú.

TURIN 

smsmoom 
Wírooícmo 

/¡líos OEl 
Pitísiofm 
Oil ionm
TURIN (Italia). (Alfil).—Un 

ífio de cuatro-años, nieto del 
presidente del Club de Fútbol 
ií2r”°’ Primera División 

airana, fue secuestrado ayer
PP parque público de Turin 

_ r unos desconocidos que lo- 
^aron darse a la fuga.

Gfiorgio Garbero, se 
tTcontraba de paseo con 
dpi Çt'Cîlia Pi ane 111, esposa 
fpn ^{csidente del Torino, Od- ’eo Pianelli.

su

NO QUIERE UNA CONEBONTACSON 
CON LOS SOVIETICOS

CARTER; DISCURSO “OPTI
MISTA” HOY EN LA O.N.U

NACIONES UNIDAS. (Del 
corresponsal de PYRESA, An
tonio Parra.)—Gran expecta
ción es la suscitada por el dis
curso que pronunciará hoy el 
Presidente Carter en su alocu
ción a la Asamblea General de 
Naciones Unidas. Se trata de 
la segunda vez que el manda
tario USA se dirige al mundo 
desde este foro internacional. 
El irttériés ié bcHbbla en razón 
a los rumores de que el dis
curso será «optimista» —según 
los portavoces gubernamenta
les norteamericanos en Nueva 
York—. Por tal habrá de en
tenderse que Carter rehusará 
buscar una confrontación con 
los soviéticos a costa del tem.a 
sobre derechos humanos.

Cabe recordar que durante 
su intervención en la ONU el 
pasado invierno hubo referen
cias muy claras a los derechos

de gentes que alienaron a Car
ter con'Moscú determinado de 
paso una congelación de las re
laciones rusonorteamericanos.

Ahora Carter, con más expe
riencia y mejor conocedor del 
campo en que se mueve, trata
rá, según los portavoces, de 
aludir a la cuestión con tanto 
énfasis o más que la vez an
terior, pero buscando un án
gulo positivo y sin pretender 
una confrontación con el otro 
superpoder. De esa forma la 
fraseoíogía de la pieza orato
ria de Carter ha sido previa
mente analizada con lupa. Aquí 
se dice que la revindicación so
bre los derechos humanos irán 
soldadas a un llamamiento del 
Presidente para pedir la ayuda 
de los países fuertes en la lu
cha contra la pobreza y contra 
el hambre.

1
:

I
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CIUDAD DEL VATICANO. 
(Efe)—La Iglesia debe aparecer 
como “verdadero signo de liber
tad y justicia en la sociedad”, 
pero sin atentar contra la “inte
gridad y la pureza de la doctri
na en la difusión del mensaje 
cristiano”.

Estos dos conceptos fueron ex
presados ayer, en la tercera se
sión general del V Sínodo de 
Obispos, por numerosos padres 
sinodales, entre ellos los cardena
les Vicente Enrique y Tarancón, • 
arzobispo de Madrid, y Juan Lan-.,, 
dazuri Recketts, arzobispo de Li
ma, quienes hablaron, respectiva- 
mente, en nombre de fos episco- • 
pados de España y Perú.

El cardenal Enrique y Taran
cón destacó en su intervención, 
en nombre del episcopado espa
ñol, cómo es necesario salvaguar
dar el principio de la jerarquía 
de verdades en la presentación 
del mensaje cristiano, sin qug éste 
pueda ser mutilado o. reducido.

Para el presidente de la Con-
ferencia 
hay una 
portanda 
Iglesia y

Episcopal Española no 
proporción entre la im- 
de la catcquesis en la 
los medios a su servi-

cío, lo que exige una correspon- 
.sabilidad de toda la comunidad 
cristiana.

Aludió críticamente al “exage
rado pluralismo” pero al mismo 
tiempo auspició como apremiante 
exigencia el lograr establecer un 
diálogo con la nueva cultura.

SIN VICTIMAS

Terminó el secuestro del avión ¡apones
ARGEL. (Efe).—Los secues

tradores, miembros del “Ejér
cito Rojo Japonés”, de un 
avión DG8 de la compañía ja
ponesa “Jal”, han dejado ayer 
en libertad al resto de sus 19 
rehenes y seguidamente se han 
entregado a las autoridades ar
gelinas.

Los terroristas japoneses fue
ron llevados a un lugar no re
velado, junto con sus seis con
federados, puestos en libertad 
de las cárceles japonesas por

exigencia de los secuestrado
res, ignorándose si han queda
do en régimen de detención, o 
si se les va a conceder asilo 
político o incluso si serán in
vitados a salir del país.

El final feliz de esta odisea 
se produjo dos horas después 
de que el avión, procedente de 

X Damasco, tomara tierra en el 
aeropuerto Dar El Beida, de 
Argel.

Una vez evacuado totalmente, 
el avión ha sido llevado a un

extremo del aeropuerto, donde 
ha quedado bajo protección 
policial.

Los pasajeros liberados fue
ron trasladados a la sala de 
personalidades del aeropuerto, 
donde se les sirvió un refrige
rio. Todos ellos se muestran 
“aliados y contentos”. Como no 
se ha dicho nada de los siete 
tripulantes, se cree que se en
cuentran en el avión, preparán
dolo para su regreso al Japón.

BALANCE SOBRE DERECHOS HUMANOS

SE INICIO LA CONFERENCIA DE BELGRADO
ASISTEN REPRESENTANTES DE TREINTA T CINCO PAISES

BONN.—(Del corresponsal de PYRESA, CESAR SANTOS).— 
Treinta y cinco E.stado.s se han dado cita hov en Belgrado para 
iniciar el balance de lo que se ha hecho, especialmente en el 
campo del respeto a los derechos humanos, desde que se firmó 
la resolución final de la conferencia paneuropea de Helsinki en 
el verano de 1975. Tras los encuentros preparatorios de hace 
unos meses, en lo.s que una propuesta española contribuyó con
siderablemente a limar difci'encias entre polos opuesto.s v a evi
tar se prolongaran inJetinidamenlc las discusiones, comienza 
ahora la difícil tarea de pasar revista al camino andado hacia la 
convivencia entre los distintos Estados que firmaron el doemnen- 
to. Esa convivencia exige, entre otras cosas, mavor re.speto a los 
derechos humano.s v más faci^dades para el intercambio de in
formaciones entre Estados con distinto.s sistemas políticos. Así 
se acordó en Helsinki y, contra la voluntad de la Unión Çoviéti- 
ca, en esos dos puntos van a cargar el peso de la conferencia 
Norteamérica y la mayor parte de los Estados europeos occiden
tales.

La República Federal de Alemania ha insistido en repetidas 
ocasiones que es coni caria a que se transforme la cumbre de 
Belgrado en una especie de tribunal. La oposición cristianodemó-

crata, sin embargo, ha exigido del Gobierno que la delegación 
germana se concentre en el tema del respelo a los lerechos hu
manos. Un portavoz del partido ha anunciado que la CDU envia
rá observadores a la capital yugoslava con la misión i’e entablar 
contactos con delegaciones de otros países y seguir de cerca la 
actuación de los representantes del Gobierno lederal. Lo que la 
CDU pretende es que Bonn exija cuentas en la capital yugoslava 
a Berlín oriental por su política represiva con los disidentes. Se
gún «.Amnistía Internaciimal», el número de presos políticos en 
la República Democrática Alemana era a únales de 1973 de 7Cfl, 
y entretanto se calcula que ha ascendido a unos miles. El pasado 
mes el Gobierno federal compró la libertad de cerca de 150 pre
sos pagando a Berlín oriental la friolera de 50.000 marcos por 
persona. La mayor parte de los cxcalcelados eran intelectuales 
disidentes. Tras su liberación fueron extrañados a la República 
Federal. Se supone que desde que Bonn comenzó con esa política 
humanitaria de «la compra de presos politicos’», de la que hasta 
hace poco apenas si se tenían noticias, ha invertido en esc con
cepto más de mil millones de marcos. Para la República Demo
crática Alemana es a todas luces un negocio rentable y cabría 
preguntarse si este frío comercio con los disidentes se aiusta a 
las resoluciones de Helsinki.
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a BEiirofmi LA REFOR
11 Engendrado por la Reforma Fiscal, nacerá en sn día, । 

I cnando ésla se apruebe por el legislativo, el delito fiscal. '
’ Podrá ser un buen o mal parto. Todo dependerá de los i ' 
I ' cimientos en que se apoye la nueva institución. i

En ortodoxos principios punitivos, la instauración de 
una imputabilidad sancionadora requiere unas exigencias ' 
jurídicas que ya Hace tiempo fueron afirmadas por la Fis- , '

I calía del Tribunal Supremo. ,
I Como con «mínimum» imprescindible, la atribución a ' 

' cualquier sujeto pasivo tributario de una reprochabilidad । '
• penal, requerirá: i

I — La promulgación de una legislación fiscal simple, que , 
I pueda ser fácilmente comprendida pot los súbditos, evitan- ' 

’ do arcanas hermenéuticas. । '
I — Un equipo de inspección oficial riguroso, constante । 
I V de gejyeralizada extensión. '

— Un sistema de sanciones graves. ।
' — Una presión fiscal correcta, que 'ñeñe a ser la prend- (
I sa sin la cual el castigo sería una conclusión injusta y des- , 

proporcionada. Consecuentemente debieran arrumba-'se los ' 
procedimientos de presión fiscal indirecta, constituidos por < • 
numerosos trámites y molestias con los que, en reiteradas , i 
ocasiones, se agobia .'ll contribuyeme. Un caso paradigmá
tico es el de la actual contribución sobre la renta; en este * 
tributo, para confeccionar escrupulosamente la declara- , • 

' ción-liquidación, si interesado ha de cumplimentar una , 
I exhaustiva acumulación de datos. '
I — La implantación de una conciencia fiscal ciudadana, i ' 

a cuyo logro habrá de contribuir poderosísimamcnte la
I Administracif/n si se pronuncia por derroteros de austeri- '
I dad, restringiendo benzoicamente el despilfarro del gasto ' ' 

público. I
I * — Concesión de una amnistía total a los contribuyentes ,
4 para que puedan regularizar su situación tributaria abdi- ' 
f cando de sus fraudulencias pretéritas. , '
4 — Para que un fraude fiscal pueda rectamente ser cali- ।

I ficado de delito, debsrd aceptarse una serie de postulados ’ 
' jurádico-pumtivos. Habrá que admitir los básicos princi- i • 
I i pios de legalidad (no se podrá sancionar ningún acto que i '

I no esté previamente tipificado como delito, ni se podrá im- , । 
' poner ninguna sanción que no esté preestablecida en la , 
I ' ley) y de culpabilidad, se instrumentará legalmente el cua- ' 
11 dro de las circunstancias modificativas de la responsabili- < ' 

dad, ya sean eximentes, atenuantes o agravantes; habrá de ।
I proclamar la posible responsabilidad de las personas ;urí- ' 
11 dicas, en plano de igualdad con los individuos. ( '
4 Habrá que reconocer la operatividad del principio «ig- i 
' trorantia legis non excusat», como medio de paliar la ten- 

' dencia generalizada del incumplimiento. ।
Sería conveniente establecer la competencia juzgadora , ' 

11 de la jurisdicción ordinaria, ejercida a través de órganos , 
especializados. ' '

' ' La tipificación de 'as conductas delictivas deberá con- । ' 
11 tenerse en una ley general y única, la mismo para todas las

I situaciones tributarias. '
* Por los teóricos especialistas se postula también la erra- ' 
I ' dicación del sistema de evaluación global, ligado al recono- i

, cimiento de la impotencia inspectora de la Hacienda y pro- 
' clive al mantenimiento del fraude fiscal. ।
I JOSE MENENDEZ , I

Más allá de toda pugna ideológica y fuera de la polémica de los 
fines del Estado el ciudadano medio espera hoy de la sociedad ser
vicios y atenciones que constituían él desinderátum de los ilumina
dos revolucionarios de hace un siglo. Peligrosos activistas y desga
rrados snobs dejaban aturdidos y ensoñados a sus públicos —de al
pargatas o de salón— con sus brillantes visiones de una sociedad fu 
tura que seria necesariamente instruida, salutífera y confortable
mente alojada. El poder establecido observaba de reojo tamaños 
desvarios felicitándose de tanta y tan Inocente ingenuidad. Hoy la 
educación, la vivienda y la salud son derechos urgidos por la co
munidad, derechos doctrinalmentc irresistidos, allanados. El Minis
terio de Sanidad y de la Seguridad Social —silente casi cien días— 
ha avanzado coa estilo novedoso, el propósito de la Reforma sani
taria del país y de la asistencia social. Seguramente antes de for
malizar una asamblea reformista el equipo de dirección del Depar
tamento se habrá sometido a tormentas de ideas depurativas de 
muchos lugares comunes. Así la primera y agradable sorpresa —por
que evidencia seriedad— es haber tratado un tema capital en el 
que confluye un difuso y extendido sentimiertto de malestar social 
sin esgrimir ni encuadrarse en territorios publicitarios como la So
cialización de la medicina.

Las posiciones con virtualidad práctica se extraen de la vida, 
no son compultivas ni apríorísticas. Una ordenación ideológica de 
la administración de la salud sería interdependiente de ámbitos fi- 
losófico-soclales, jurídicos, económicos, políticos y de organización

general del Estado. La^ Educad 
cativa, fracasó como _no cr 
casado en cuanto a porqi 
vación audaz y solitarixto políti 
diferente e inmóvil enipremlsas. 
forma de la Educacioi, .político 
propia esencia, en su f jg yna C( 
mente libre y coopera,^ de las 
trativas de Educación^ dialcc 
temas en fricción contigo de 1 
Estado inadecuada, un^uficien 
financiero y contable ^ructivo 
local poco viable. ~

La reforma sanitary de los s 
también anunciada esbdura y a 
debates nacionales se
tado jardín de la mediíf florecido 
cencías, que desmoralúje los serv 
probablemente sea niigidn psico 
los propios agentes —l^jos que 
y temerosamente nue^o estai 
asistencia sanitaria tiei^gra bien 
tada por el desencanté médico 
por el lento funcionai^to levi 
ridad Social. Sólo desi^ede al

LA HUELGA

(De «Información»)

(Tulio, en “Arriba”)

“La huelga es un derecho du
ramente ganado. Tuvo que pa
sar mucho tiempo para que 
país a país fuera reconocida y 
amparada. Se trataba de una 
cuestión de justicia en la lucha 
de los asalariados por andar 
todos los escalones.

Pero la huelga, como tantos 
derechos, es un arma de dos 
filos. Es un instrumento deli
cado que exige un manejo ade- 
cziado. Porque no sólo (puede 
herir injustamente a otro, sino 
que puede perjtidicar a quien 
la utiliza.

Por ello, en los últimos tiem
pos apareció el calificativo de 
“salvaje” para las huelgas que 
no cumplían los requisitos que 
la convivencia social exige. Una 
regulación del derecho de huel
ga tenia que vigilar el mapuso 
de la misma.

Porque la huelga justificada 
tiene que ser lógicamente ad
mitida. Pero la que no cumple 
este requisito no puede aeep- 
tarse. Y el abuso de la huelga 
puede llegar a colapsar la vida 
socio económica del país.

Tiene, como es natural, un 
mordiente. Y así, tras los re

sultados positivos de una huel
ga, es normal que surja otra 
planteada por quienes desean 
conseguir el mismo beneficio 
qtie los triunfadores. El peligro 
está en la interminable cadena 
que trastorne gravemente to
do el mecanismo vital de una 
nación.

Pero, además, en la huelga 
hay muchas veces un pagano 
ajeno a la contienda. Es el sim
ple citidadatio que un día ve 
cerrados determinados estable
cimientos. Otro se encuentra 
sin transporte. Otro sin pan...

Hay, ciertamente, servicios 
vitales que no pueden ser inte
rrumpidos. y otros, menos vi
tales, que produeen serio tras
torno en la vida ciudadana. 
Por ello, cuando se declara una 
huelga, hay que tener en cuen
ta todos estos factores. Y, por 
suvuesto, no dejar a un lado al 
hombre de la calle, inocente en 
el conflicto, pero víctima de 
los resultados de una huelga 
declarada acaso por un plan
teamiento de fuerza o incluso 
por un malhumor, que, podrá 
tener otras justificaciones, pero 
que tembién habrá de tener 
una consideración para el ciu
dadano de a pie que sufre ine- 
vitableme nte las consecuen
cias,”

Cortes: Balance según
En íunns declaraciJ^ç tens 

^ado Gráfico”, don mente na 
Hernández Gil, prest^cid. que t 
las Cortes, dice: jjdad en

atradiccit
“Espero que la defej y la opo 

democracia sea fnitSstido a 
consenso tácito y efic,ÿ|Besione£ 
necesidad de acudir apes de at 
específica. han

No soy propicio a sii 
ces. La palabra, aderr.
unas connotaciones m¡ fiados i 
y contables que difíci^^ mayi 
dan en el campo, tan :^nientai 
la poJítica. De
caben estimaciones. PA P^oced 
el “balance”, en conjuA 
ja un saldo positivo, ^^oajai 
cipales elementos o hai
ese saldo son los ^dr
Primero: Se ha aceptaído en e 
sultado electoral. qu
han inaugurado uni^paña 1 
democráticas no sólo del 
ra normal, sino induo^ Décim 
plarmente cívica. Ter-^arlam 
tre los diversos grup^’ales e 
eos, sin perjuicio de^ españo 
crepancias ideológicashes estár 
tienen unas relaciónennos e 
las. Cuarto: Entre 
mentarios se observan^ la sob 
nes cordiales. Quinto 6 han e: 
elaborando una Cor^ ospíriti 
en la que tiene reflej' a ct 
tro ideológico de la^F^nte d 
Sexto: Si en algún ^sar su 
habido comprensiblesse le

Todas las tardes, puntualmente, de la mano de Antonio Buero Va
llejo, en el Bellas Artes, Mariano José de Larra revive su drama ínti
mo. El suicidio del famoso «^Fígaro» tiene ahora un tratamiento sin
gular que no responde sólo a un amor frustrado, sino que, en la ma
lograda existencia de aquel gran periodista romántico, hace presa la 
tragedia de una España lacerante, que se nos desintegraba a trozos, y 
cuyo tétrico ambiente le impuso a una resolución fatal.

Por eso todos los días, en el teatro de la madrileña calle del Mar
qués de Casa Riera, retoña y reverdece aquella España zuzobrante que 
precedió a la muerte de Fernando VII y a los años inmediatos a la 
desaparición del tiránico monarca. ¿La España de ayer? ¿La España 
de siempre? Obligado es el paragon, porque muchos sucesos se repiten, 
aunque otros sean los personajes, y también pueda variar el desenlace 
De algo ha de valer la experiencia.

Basta espigar un poco en la plural obra periodística de Mariano 
José de Larra. Frases antológicas de permanente actualidad, en muchos 
casos.

1832. Cea Bermúdez, tímidamente, concede ciertas libertades. Mas 
podría decirse que cede, a ojos vistas, la represión absolutista. Y Larra

EN*PAL

escribe: «'Se me olvidab 
se susurraba que habí- ‘“ecos! 
lo creían!».

Criatura sensible
prosa el acento sarcáít? *^ordaz:
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M SANITARIA RICARDO BLOM

'O' Educación, la Reforma Edu- 
>ino fp _no creemos que haya fra- 
* a oi^ porque planteó una inno- 
lolitarixto político-administrativo in- 

CDpremisas. Se pretendió la Rc- 
►político que la negaba en su

* ;de una Comunidad intclectual- 
spera^ de las estructuras adminis-
ación
1 coni

able

B dialéctica de tensiones in- 
lico de la Administración del 
isuficiente, un procedimiento 
tructivo, una administración

n*tari| jg los servicios asistenciales 
®sWura y afectados uno de los 

s niáíís que se avecinan. En el dila- 
florecido todo tipo de excre- 

oraluje los servicios sanitarios, pero 
¡a ’’Món psicológica producida en 
es —los que confiamos resignada

*iue^o estamos vulnerados. La 
ia tie^egra bien consolidada, fomen 
icant^ médicos —les mejores— y 
donaoRsto levitán que es la Segu- 
> dey' puede alumbrarse la eficien-

cia. A la sanidad nacional le ha ocurrido como a tantas institucio
nes y servicios, que se han quedado atrás en l/i carrera acelerada, 
exigente y creativa de una sociedad que ha estado en su creci
miento y que además ha modalizado revolucionariamente su propio 
asentimiento.

Instrumentar eficientemente el derecho a la vida y su conser
vación contiene requerimientos mucho más ricos que los puramen
te administrativos, pero también inexcusablemente estos. La apa
rente dicotomía entre Administración y sociedad no tiene sentido 
en un sistema político democrático penetrado de igualitarismo y 
participación y en el pueblo y sus intereses pueden encontrarse co
rrectivos que orienten constantemente la organización hacia una 
mayor eficacia. De otra parte la función médica y sanitaria es como 
toda función social altamente politizable, pero vanamente politiza- 
ble. El presumiblemente espeso recetario ideológico sobre el tema 
será expedido por la realidad profundamente humana en que se 
sitúan los profesionales y los pacientes. La reforma sanitaria tiene 
que recobrar la escala humana desnaturalizada por la megalomanía 
industrial y suntuario y puede beneficiarse de la articulción crítica 
del sistema democrático y d* la reordenación que las autonomists 
de una parte y una descentralización confesa pueden aportarle. Es 
un lema sin duda tan urgente que sólo puede hacerse bien tomán
dose el tiempo necesario y combinando adecuadamente un huma
nismo realista ce-i las posibilidades técnicas y económicas dispo
nibles.

LA POLITICA 
y los días

ce según su Presidente
tensión, ésto es comple- 

don mente natural en una demo- 
pt'estlcia que tiene por base la dis- 

íídad en las ideologías y la 
ntradicción entre el Gobier- 

defeí y la oposición. Séptimo: He 
diversas reuniones 

enc^^esiones conjuntas de las 
'ambas Cámaras, don- 

¡^■«e han tomado no pocos 
) a i sin necesidad de acu- 
íderr. votación. Octavo: Los 
ís m¡ fiados y senadores, faltos 
ifíci'J^ mayoría de experiencia 
tan .^^mentaria han asumido con 
odas^^'^'^dad sus fimciones y 
:s. pA Pi'ocedido como verdade-

Noveno: Todos 
ivo. P^^^jadores que me han 
o han^ puesto de mani- 

s_sto la admiración que ha sus- 
:eptc^o en el mundo la sereni- 
:^gfl(con que se ha producido 
unáf®spaña la apertura y el de

jólo hPllo del proceso democrá- 
incivO^Décimo: Los organismos 
TeTi-ejparlamentarios europeos y 

?rup“»diales_ encarecen la presen- 
) de> española. Undécimo: Las 
peashes están aisladas por fun- 
iorí^^ios eficientes en todas 

debiendo de resaj- 
r k ®°^^ecarga de trabajo 

into ti han experimentado y el 
Cotíh espíritu con aue lo están 

® Duc>décimo: El
; la úpente de las Cortes quiere 
ún su gratitud por el tra
íbles jue se le ha dispensado.” CDe ‘'Arriba”)

ciertos pueblos no envejecen porque para envejecer es preciso vivir».
Otro pensamiento, de escalofrío, que cala hasta el tuétano: «Un 

vértigo espanto.so se apoderó de mí, j’ comencé a ver claro. El cemen
terio está dentro de Madrid. Madrid es ef cementerio».

a Las Batuecas 
labl ®cos! ¡Y ellos mismos se

*** dempo pone en su 
«Podría decirse que

Paradoja. En 1836 año anterior al de su muerte. Larra, liberal, se 
presentó candidato a diputado por .Avila, en elecciones convocadas por 
el Gobierno Isturiz, del que era ministro de la Gobernación el Du
que de Rivas. Candidato Cunero, obtiene el acta, pero antes de inaugu
rarse la nueva legislatura, se produce una crisis, se nombra nuevo Go
bierno. y éste anula las elecciones.

Y siempre en carne viva su objetividad, aunque para ello ten^ 
que afinar el ingenio, entre bromas y veras: «Si escribo en liberal di
rán unos que estoy vendido a don Carlos. Si escribo en ministerial, 
dirán otros que estoy vendido al Ministerio. ¡Si al menos se supiera 
quién paga mejor!».

En puridad, bajo la capa del caüstico comentarista que flajela a la 
sociedad de su tiempo, alentaba un espíritu dramáticamente mordaz, 
con afán de perfección.

GIL BLAS

I Ayer los españoles imciamos la semana con la buena 
.- noticia de gue los aeropuertos seguían funcionando ñor- 
j malmente, gracias al acuerdo negociado entre la Adminis- 
> tración y los representantes de los- trabajadores de tierra. 
I El Ministro de Transportes y Comunicaciones, José Liado, 
> . con frases acertadas que merecen su reproduc-
.= CTon: «Vivimos momentos apasionantes de nuestra historia; 
i estamos todos estrenando libertades, buscando caminos 
[ mievos de did'ogo y nuevas vías para la convivencia.» Es 

tanto como decir que merece la pena pagar el coste de la
:• libertad.. Que por lo demás, pronto se verá, es menor que 
í- el terrible coste de su ausencia.
I En todas las áreas políticas, la semana se abre con 

muestras evidentes de voluntad negociadora. Portavoces
Î anuncian que están dispuestos a negociar con el
;• partido mayoritarío UCD el tema de la amnistía. Por el 
5 momento, hay en las Cortes dos proposiciones de ley al res- 
5 pecto: la primera, presentada conjuntamente por todas las 
j fuerzas de izquierda y la minoría vasco-catalana; la segun- 
I da, elaborada por UCD el domingo en una reunión de tra- 
:- bajo de casi ocho horas. Sería ideal que se llegase a un 
i acuerdo conjunto de forma que la amnistía definitiva lle- 
5 gase como el fruto de un pacto, de un consenso satisfac- 

torio para todos, que signifícase la última llave concorda-
I da a las luchas inciviles de nuestro pasado.
I También se acentúan los síntomas de voluntad negocia- 
? dora en el delicado tema de Euzkadi. Hoy se reúnen, en 
í- Bayona, los parlamentarios vascos con el «lendakari» Leí- 
; zaola para analizar los resultados de los primeros contac- 
j tos con el Gobierno de Madrid. También estudiarán la po- 
í; sible presencia de Leizaola en Bilbao el próximo día 7. En 
j cualquier caso, parece decidido que el Gobierno vasco en 
Î quiere asumir protagonism.os en el tema auto-
:j nómico y desea únicamente colaborar con los parlamentá
is rios en lo que éstos pidan. Para Leizaola, la representación 
; de Euzkadi corresponde, primordialmente, a los elegidos 
; en las urnas del 15 de junio. Como síntoma esperanzador, 
; hay que añadir el anuncio de ET A ( político-militar) de con

tener la lucha armada y suspender el llamado «impuesto 
revolucionario», conforme había sido exigido por el PNV. 
El lenguaje de la razón acaba de imponerse a la violencia. 
Si los partidos mayoritarios vascos se mantienen firmes en 
su postura negociadora, será el propio pueblo vasco quien 
aisle y repudie la violencia terrorista.

Porque, pese a quien pese, la España libre y democrá
tica camina por días con mayor prestigio, probado en su 
eco internacional.

En Madrid están desde el sábado el Presidente de Pa- 
namá. Ornar Torrijas, y el Ministro francés de la Defensa, ■ 
Yvon Bourges. En el transcurso de esta semana nos visi- : 
tarán el Ministro de Sanidad de Sutrai, el polaco de Trans- i 
portes y el viceministro de Seguridad Social de la URSS, j 
Y el sábado llegará, para dar comienzo a una extensa visi- 
ta a nuestro país, el Presidente de Méjico, López Portillo. I 
Estas son las realidades que deben pesar en el buen juicio i 
de todos. Apenas si acabamos de iniciar la andadura demo- í- 
crática y qué lejos parecen ya aquellos viejos rencores del < 
aislamiento, aquellas palabrerías de la inquina exterior. La < 
España libre est.i alcanzando, a marchas forzadas, el pues- I 
to digno que merece en la comunidad de naciones. 5

Si sopesamos con rigor analítico los intereses y factores ? 
que convergen hacia la desestabilización, hoy por hoy si- 5 
guen predominando las razones de sentido común v prag- ;• 
matismo que aseguran una democracia estable. ]

Por lo demás, aver la Reina asistió, con el teniente ge- : 
neral Gutiérrez Mellado, vicepresidente de la Defensa, a la ; 
misa en honor de la Patrona de las Policías Armada v Gu- = 
bernativa. Nos parece una presencia acertada, para rubri- I 
car el respaldo de todo el país a unos Cuerpos profesiona- I 
les necesarios para la convivencia deynocrática y que deben :- 
ser solidariamente preservados de fragmentarias manipula- < 
dones partidistas.

HUMORISTAS EN P.ARO POR LA DIMISiOM DE CA- ? 
MUÑAS.—El dimitido Ministro de Relaciones con las Cor- 
tes, Ignacio Camuñas, ha sido durante estos meses el hlan- í 
co predilecto del humor político en el país. Que hava sabi- | 
do serlo sin intemperancias y sin perder su profundo sen- ;• 
tido de la concordia y el resq^eto mutuo, es todo un :ínto- :- 
ma de verdadero espíritu liberal. No ha sido brillante, pero < 
tampoco ha tenido un ministerio que se lo permitiera. Y se < 
marcha, que no es poco, sin dejar enemigos por el camino. ? 
Además de liberal, otra cosa es preciso reconocer en Ça- } 
muñas, si se quiere ser justo: es un verdadero demócrata. 
Ya es st{ficiente con ambas calidades, que no todos pueden ¡ 
exhibir. También hay que agradecerle que hava inaugura-, | 
do, con buenos modos, una excelente costumbre democrá- i 
tica: dimitir. En un régimen Ubre, dejar un cargo no sig- 
nifica abandonar la política. <
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OOIV JV/IIV CMOS, com BROim

La Reina, en la Festividad del Santo Angel de la Guarda
Doña Sofía acudió sver al te^nplo de San Jerónimo el Real para presidir la misa allí cele
brada con motivo de la festividad de los Santos Angeles Custodios, Patronos de la Policía 
Gdbe'mativa y Armada, y a la que entre otras personalidades asistieron el '/icepresidente

om moijos, cm u momcio/i
cn el Palacio de La Mo-tcloa, motvento que recoge la foto.

MADRID.—El Jefe del Gobierno panameño, general Ornar To- 
rrijos, celebró ayer una entrevista con el Presidente Suárez

primero del Gobierno, teniente general Gutiérrez Mellado; el 
Hernández Gil, v ministros.

Presidenie de las Cortes, señor

í

F

i»

Boutísmo en 
ef í'ín

ZAMORA.—En las aguas del 
río Fontana ha sido bautiza
da, en el pueblo de Rioman- 
zanas, una niña a la que se 
le impuso el nombre de 
Esther. Actuó el cura párroco 
de esta localidad, que cuenta 

con unos treinta vecinos.

Una buena parte del mundo de la diplomacia mundial hay que 
situarla estos días en Madrid, donde las visitas de personali
dades internacionales se suceden. En la foto, el Rçy Don Jtian 
Carlos recibe al Presidente de la Junta de Jefes de Estado Ma

yor de Norteaméiica, general Brown.

umotius se Rmt com 
politicos c^tmumts

PERPIGNAN.—E! Presidente de la Generalidad, señor Tarrq- 
dellas, se reunió ayer en esta ciudad con los dirigentes de los 
partidos polítieos catalanes con representación en la asamblea 
de parlamentarios. Esta reunión se celebró en el salón dé se
siones del «Castcllet'>, en un ambiente, al parecer, de optimis

mo y cordialidad.

Pagine* ! i 4-X-1977
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Intercambio España-ÍFTA: 
Prácticamente nulo

Está pendiente la negociación del desarme 

aranceiario, siempre problemático para 

los productos agrícolas
MADRID. (Cifra). — En los 

últimos años, la participación 
relativa de las importaciones 
y exportaciones de los países 
de la EFTA en el comercio glo
bal español está disminuyen
do, según un estudio de “Co
yuntura Financiera”.

Se señala asimismo que a pe
sar de la potencialidad consu
midora y exportadora que re
presenta este bloque de países 
o'entro de Europa occidental, 
el volumen de intercambio en
tre España y la EFTA es rela
tivamente poco importante.

En estos momentos está pen
diente de negociación el esta
blecimiento de un desarme 
arancelario industrial entre Es
paña y la EPTA, desarme que 
por parte de España se intenta 
ampliar a los productos agrí
colas, sector que no suele ser 
contemplado en los plantea
mientos de la EFTA, pero de 
gran importancia para nuestro 
país, dado el peso relativo que 
en las exportaciones españolas 
tienen los productos agrícolas.

Con la excepción de Portu
gal, Dais con el que el saldo 
comercial es positivo año tras 
año, los intercambios con los 
p^ses de la EFTA son deficita
rios, no llegando en 1976, en 
los casos de Suecia y Suiza, a 
alcanzar la tasa de cobertura 

de las exportaciones el 38 por 
100, con el agravante de que 
con ambos países se registran 
imas importaciones equivalen
tes al 70 por 100 de las realiza
das de esta zona comercial y 
unas exportaciones próximas al 
40 por 100. Si exceptuamos es
tos dos países y Portugal, por 
el lado de las exportaciones, 
los intercambios con los cua
tro componentes son de poca 
monta.

En cuanto a las importacio
nes sobresalen las maderas de 
Suecia, Finlandia y Portugal, 
el papel y cartón de Finlandia, 
Noruega y Portugal, la maqui
naria de Austria, Suecia y Sui
za. las fundiciones de hierro 
y acero de Austria v Suecia, y 
los productos químicos orgá
nicos V oro en bruto de Suiza.

Por el lado de las exporta
ciones, merecen destacarse las 
de bebidas, frutos, comestibles, 
calzados, vehículos y combus
tibles minerailes. En el caso 
concreto de Finlandia, el valor 
excepcionalmente elevado de 
las exportaciones en 1976, que 
casi duplicaron a las del año 
anterior y que cambiaron el 
signo de la balanza comercial 
para este año, se debe al envío 
excepcional de siete embarca
ciones por valor de 5.300 millo
nes de pesetas.

! LA ERA ESPA- í 
í CIAL CUMPLE I 
{ VEINTE AÑOS j
[ — El 4 de octubre 
j del 57 era lanzado 
j el “Sputnik”
5 WASHINGTON. (Efe).— í; 
; Acostumbrada ya a reci- Z 
;= bir sin entusiasmo lo que 5 
í hasta hace poco era una ; 
? hazaña extraordinaria, la j 
•; Humanidad inicia esta se- ( 

mana la tercera década de ¿ 
í su era espacial con una | 
I indiferencia que parece 5 
I haber enterrado en el ol- :■ 
í vido los éxitos históricos 5 
í de los últimos veinte años. 5

i Pero el ambiente de ru- 5 
I tina que hoy rodea a los < 
1 nuevos y más ambiciosos = 
•; proyectos siderales no ha ? 
; podido destruir la espe- j 

D ranza de los que creen que 5 
; el mundo se encuentra tan =- 
€ sólo en la primera fase de ' 
•: una etapa que reserva sor- < 

presas mayores que la lie- 5 
> gada del hombre a la £ 
s Luna. 5

Con la perspectiva dis- | 
í torsionada por los rápidos j 
í avances de la ciencia ocu- :■ 
; -ridos en los últimos vein- 5 
■: te años, hoy parece casi 5 
? p r e h istórico el acontecí- | 
? miento que supuso el en- i; 
í vio al espacio, el 4 de oc- ; 
y tubre de 1957, del primer s 
j satélite artificial, el “Sput- :- 
* oik” de la Unión oviética. ;

SEGUN El PROPIO GOBIERNO 

ven/ricii/co miliohcs 
DI MOnrCAMCiUCAIIOS 
viven en ia pobreza

WASHINGTON. (Efe).—El Gobierno informó aver que /ein- 
ticinco millones de norteamericanos viven en la pobreza.

Aunque las estadísticas del censo redujeron en casi un mi
llón el número de pobres oficiales respecto al año anterior, toda
vía más de un diez por ciento de la población srana menos de 
5.818 dólares anuales (494.530 pesetas), cifra en la que §e esta
blece el nivel de pobreza.

Los ingresos medios en 1976 de las familias blancas supera
ron los 15.000 dólares anuales (1.275.000 pesetas), mientras que 
los de las familias negras apenas pasaron de 9.000 (765.C00 pese
tas). Las familias de origen hispanoamericano ganaron un pro
medio de 10.200 dólares al año (867.000 pesetas).

llamamiento de los padres de Graciela Ortiz

“Haremos lo que sea preciso”
Los secuestradores no han puesto aún 

condiciones por el rescate de la

nieta del "rey del estaño"
GINEBRA. (Efe).—Los padres 

de Graciela Ortiz, la niña de cin
co años secuestrada ayer, hicie
ron un dramático llamamiento 
por la televisión suiza y dije
ron que estaban dispuestos a ha
cer lo que fuera para conseguir 
la libertad de su hija.

El padre de Graciela, Jorge 
, Ortiz Patiño, se dirigió a los dos 
hombres que secuestraron a su 
hija, diciéndoles: “Haré lo que 
sea preciso para que vuelva mi 
hija.” La madre, con voz entre

cortada, dijo: “Devolvédnosla, 
Ne la hagáis daño.”

El matrimonio pidió a los pe
riodistas que no hicieran llama
das telefónicas al hogar, y a la 
Policía, que no interviniera pa
ra no hacer peligrar los contac
tos con los secuestradores.

Los primeros contactos se es
tablecieron ayer por la mañana, 
poco después del secuestro, pero 
los secuestradores no han pues
to condiciones, ha declarado la 
Policía.

LA BOLSA
(Información facilitada por 
el Banco de Castilla.)

BANCOS: Popular Español, 200; 
Andalucía, 4,32; Castilla, 535 —5; 
Bilbao, 260; Central, 294 —6; Es- 
rañol de Crédito, 203; Exterior 
ae España. 245; Hispano America
no, 200; Ibérico, 233; Santander, 
301; Urquijo, 246; Valencia, 340

Vizcaya, 200 —3; Zaragozano, c62.

Clavero, con los gobernadores de 
Burgos, Santander y Logroño

Fecsa, 73,75 —2.25; Fenosa, 81;
Hidroeléctrica del Cantábrico, 83 
"“2; Hidroeléctrica Española, 83,75 
~~0,25; H. Ibérica “Iberduero”, 94 

0,5, Sevillana de Electricidad 
’0-5 —2; Unión Eléctrica, 83,75 
+ 1.5, Ebro, Azúcares y Alcoholes 
329 +2; El Aguila 75.

Inmobiliaria Urbis, 105 —2; 
vallehermoso, 125; Ponferrada, 93; 
62 Industrias Aragonesas, 
IOít’ Exposivos Río Tinto, 
P Papeleras Reunidas, 85;

pañola de Petróleos, 190 —6,5;
Altos Hornos de Vizcaya, 49 —1; 

asa, 93; Finanzauto, 170; Finan- 
+ ?? Servicios, 169; Sniace, 39

-5; Campsa, 244,25 -1-14,25; Ta-
■’■H Telefónica Na- 

ne Papular de Inversio-
—5; Eurovalor 1, 246,62

-'4; Eurovalor 2, 271,26 —1,96,

MADRID. (Cifra).—El Ministro adjunto para Relaciones con 
las Regiones, don Manuel Clavero Arevalo, recibió esta ma
ñana en su despacho a los gobernadores civiles de Burgos, 
Santander y Logroño, en una reunión conjunta.

Tras despedir a las primeras autoridades civiles de San
tander y Burgos, el Ministro continuó la reunión con el Gober
nador y el Presidente de la Diputación de Logroño, con los 
que trató cuestiones riojanas, al margen de la autonomía, co
mo la adopción de la bandera de la re.gión, reivindicación del 
nombre de Rioja y milenario de la len.cua castellana. El tema 
de la autonomía parece ser que decidieron dejarlo, por el 
momento.

Los parlamentarios riojanos no acudieron a la entrevista 
porque consideraron prematuro e inadecuado tratar la cues-
tión de la autonomía, ya que, según sus palabras, •<aún 
estaba suficientemente madura», jjor no existir estudios 
rios ni las imprescindibles consultas populares.

Debido a ello, y tras varias reuniones mantenida.s con 
Gobernador Civil, se decidió un aplazamiento de la visita

no 
se-

el 
de

manera conjunta, y quedó ésta limitada a la presencia del 
Gobernador Civil y del Presidente de la Diputación logroñísa.

Los parlamentarios riojanos han decidido constituirse 
asamblea para estudiar el tema, consultar al pueblo v, en 
caso, negociar el futuro autonómico de La Rioja.

Entrevista Giscard - Torrijos
PARIS. (Efe).—Más de tres cuartos de hora .duró la 

versación que mantuvieron esta mañana en el Elíseo el 
sidente de la República Francesa, Giscard d’Estaing, y el 
del Gobierno de Panamá, general Ornar Torrijos.

en 
su

con- 
P re- 
Jefe

A la salida de la residencia presidencial, el general Torri
jos se negó a hacer declaraciones acerca de la entrevista.

Se sabé solamente, de fuente oficiosa, que el diálogo giró 
en torno al tema de los recientes acuerdos entre Panamá y 
Erados Unidos respecto al régimen del Canal.

Desciende el número de afiliados 
al P. C. inglés

LONDRES. (Efe).—El número de afiliado.s al Partido Co
munista británico ha descendido sensiblemente en los dos 
últimos años, según estadísticas publicadas por dicho grupo 
político.

En un informe que será estudiado en el Con.greso anual, 
que comenzará el 12 del próximo noviembre, el Comité Eje
cutivo del Partido Comunista afirma que de un total de 28.519 
afiliados con que contaba en agosto de 1975, se ha descendido 
ahora a 25.293.

Siria: Bombas contra periódicos 
gubernamentales

BEIRUT. (Efe).—Tres periódicos y los talleres de impre
sión del Gobierno fueron atacados con bombas el sábado pa
sado en Damasco, informan hoy viajeros procedentes dç la 
capital siria.

Las informaciones señalan que en los atentados no se pro
dujeron heridos y que má'r de sesenta personas fueron dete
nidas. En su mayor parte se trata de personal que trabaja en 
aquellas instalaciones, sospechosos de complicidad con los 
atentados.

El Gobierno ha iniciado una investigación sobre estos he
chos, pero todavía no se ha dado ninguna información oficial 
sobre el caso.
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oisaaiifiB-?? HASSAN, EL "PREMIER” 
PRO-BRITANICO

"COMPRENDO LAS RECLAMACIONES ESPÁÑOLAS, 
PERO MADRID DEBE COMPRENDER TAMBIEN 
LAS PECULIARIDADES DE CADA POBLACION"

— IV —
A las cinco de la larde te

níamos concertada la entre
vista con Sir Jossua Hassan, 
o Salvador Hassan (así dice 
le llaman los amigos), pri
mer ministro de Gibraltar 

IJSS cinco, se convierten en 
la cinco y cuarto. Hassan aca- 

* ba de terminar su Consejo 
de Ministres. Su secretario 
particular, Mr. Lima, nos invi
ta a pe.sar al despacho del 
mandatario gibraltareño.

Sir Josua Hassan, en man
gas de camisa, campechano 
y abierto, nos recibe con una 
franca sonrisa. Nada más in
tercambiar una frase, salta la 
anécdota. El magnetófono de 
trabajo nos falla. Cuando in
tentamos reparar el inciden
te, es el ¿jrimer ministro 
quien nos ruega:

—Permítame, de ésto en
tiendo un poco, tranquilo...

Y pone manos a la obra. 
En pocos minutos resuelve el 
prcbiema. Sonríe satisfecho 
al finalizar su inesperado tra
bajo, y dice: “Cuando quiera”. 
Vuelve a demostrar lo que 
no nos cansaremos de repetir 
a lo largo de nuestra serie: 
La amabalidad exquisita del 
“llanito”.

LAS CONVERSACIONES, 
MUY FAVORABLES

Empecemos por señalar 
que la entrevista se produce 
cuando los ministros inglés y 
español, respectivamente, 
Owen y Oreja, han termina
do sus conversaciones.

—Los gibraltareños —dice 
Hassan— deben tener confian
za en la Gran Bretaña. Yo, 
personalmente, siempre la he 
tenido, y quedó bien claro 
que no se har.á nada a espal
das nuestras. Nada (recalca). 
Esperamos, pues, que se pro
duzca un ablandamiento” de 
la Dolítica dura del antiguo 
régimen español con respec
to a las restricciones y se 
vuelva a un mejor entendi
miento de vecindad entre los 
gibraltareños y los españoles 
del otro lado de la verja.

Interrumpimos nosotros.
—Sir Jassua, usted confía 

en Inglaterra. ¿Confía tam
bién en España?

El viejo “zorro” de la polí
tica qtle es Sir Jossua Hassan 
encaja la pregunta y su res- 
pue.sta queda^ en “ni que sí, 
ni que no”, sino todo lo con
trario”.

;—Bueno, yo confío en que 
España se dé cuenta de nues
tros derechos. Precisamente, 
creo, es lo que debe hacer su 
país; actuar teniendo presen

te los derechos humanos de 
los gibraltareños, para que 
vean ellos —pueblo de Gibral
tar— que se les tiene en cuen
ta y no que se les “pega” 
como hasta aliora, sin que 
seamos nosotros culpables de 
un accidente histórico que 
ocurrió hace 273 años.

LA SOBERANIA ESPAÑOLA, 
SOBRE EL TAPETE

—Todo es cuestión de tiem-
cîàbilidad de España a -su so po —añade—, paciencia y

La pregunta de la irrenun-

beranía, la acepta Jossua —o 
Salvador— Hassan, como in
alterable por parte de nues
tro país, en el contexto final 
de resoluciones. Sobre ella el 
sagaz político repite su juesgo 
de “las cuatro esquinas”.

—‘Bueno, todo cambia con 
el tiempo, y aunque yo no 
espero que los españoles 
abandonen sus reclamaciones, 
las cuales comprendo pen’ec 
lamente, por otro lado, den
tro de un contexto europeo, 
en el cual España debe tomar 
la parte importante que le 
nertenecc (incluyendo Merca
do-Común) y en el que los 
sectores individuales (paí
ses), tanto en Inglaterra co
mo en Espapa reconocen las 
particularidades de regiones, 
cómo ocurre ahora en su país, 
puede reconocerse la identi
ficación de pequeñas pobla
ciones y sectores de la man- 
comunidád europea —como 
sería el caso Gibraltar—, de 
tal forma que el asunto de la 
soberanía no tenga un tinte 
“blanco y negro” tan fuerte 
como posee ahora, y haga po- 

irible la conciliación de una 
cosa con la otra.

Para aclaración del lector 
diremos que transcribimos li
teralmente sus declaraciones 
grabadas. La lectura “entre 
Imeas” ha de hacerla por su 
cuenta. Insistimos en nuestro 
punto interpretativo sobre las 
manifestaciones del señor 
Hassan. “Ni que sí, ni que no, 
sino todo lo contrario”. 

buena voluntad por parte de 
cuantos están interesados en 
conseguir una solución viable 
en el siglo XX y no en el si
glo XVIII.

GIBRALTAR: ¿ESPAÑOL, 
INGLES, AUTONOMO

El sigue escapando; noso
tros acosándole. Le pregunta
mos sin circunloquios, pero 
él se encarga de seguir su' es- 
capatoriá. Ahora responde 
a.sí:

—Yo creo que no es cues
tión de Gibraítar español, in
glés o autónomo. Pueden exis
tir muchas fórmulas que sa
tisfagan las aspiraciones de 
Ids gibraltareños y las reivin
dicaciones de España (¡difícil, 
jo!) y (por si fuera pOco) los 
intereses de Inglaterrs. Eso 
es cuestión de lo políticos, 
con un poco de imaginación y 
visión del futuro, olvidando el 
pasado.

Ante teinta “facilid¡jd”, pre
guntamos:

—¿Ve la solución muy le
jana en espacio y tiempo?

—No les puedo decir ni 
cuándo, ni cómo va a ser la 
solución de este problema 
que, hasta ahora, ha estado 
273 años sobre el tapete y na
die ha resuelto. Sin embargo 
—continúa “bailando”—, ten
go la esperanza de que, en 
un mundo donde los derechos 
humanos tienen mucha más 
importancia ouc antaño, pue
de darse con una fórmula sa
tisfactoria para todos.

Hay una pausa. Y sigue:
—Por mucho que me aprie

te de aquí a mañana no me 
sacará una respuesta defini
tiva, r.orque yo no la sé. Pero 
sí mantengo lo que he dicho 
siempre. Estey dispuesto a 
dialogar, tengo confianza en 
mi pueblo y creo que mi pue
blo la tiene en mí también 
—modestamente— para llegar 
a ese diálogo que nunca he 

negado, dispuesto a que se 
discutan los problemas de 
una forma sensata y equili
brada para bien de todos.

Otra brevísima pausa y nos 
sorprende terminando:

—Es algo que así lo quie
ren todos (la forma “sensata 
V equilibrada”) los de la ve
cindad, tanto los españoles 
como los gibraltareños.

Preguntamos a Sir Jossua 
—o Salvador— sobre el pen
sar del pueblo “llanito”, res
pecto a posturas a adoptar. 
Aclara (como siempre a me
dias) sobre los tres puntos 
básicos.

—Bueno, la autonomía es 
una cosa por la que he pelea
do siempre. Tenemos ya bas
tante autonomía, pero hemos 
de seguir progresando, avan
zando, en ese derecho por 
las características y persona
lidades propias del pueblo de 
Gibraltar.

Stop, para declararse abier
tamente pro británico.

—Pero, yo personalmente, 
pienso que en las circunstan
cias enjiue estamos, la única 
manera que tenemos para sal
vaguardar los derechos demo
cráticos que hemos logrado 
adquirir, y no fácilmente, si
no luchando mucho por ello, 
es con la continuación de la 
presencia británica. E.so no 
quiere decir que no existan 
Otras fórmulas para, también, 
noder salvaguardar o satisfa
cer las aspiraciones españo
las de honor, tiempo e histo
ria.

—Pro británico, ¿no?
Salta como picado por un 

tábano.
—Yo soy pro británico y 

no tengo necesidad de mani
festarlo. Lo soy, pero eso no 
quiere decir que sea antiespa
ñol; siempre he sido un gran 
admirador de España y su 
cultura. Pero soy británico, 
no inglés, británico —recalca 
de nuevo—. Así he crecido y 
así moriré.

—En la calle, con nuestros 
reportajes, hemos captado 
que los gibraltareños se sien
ten indignados por la discri
minación de que son objeto, 
por parte inglesa, relegándo
los a ciudadanos de segunda 
o tercera clase. ¿Qué dice so
bre el particular?

La suavidad astuta de Sir 
Jossua —o Salvador— sale 
de nuevo a relucir.

—Bueno, eso existe siem
pre en cualquier territorio en 
nuestras circunstancias. Sí 
—vacila—, hay diferencia por 
razones varias, climáticas... 
(y no sabe argumentar nin
guna más). Para defenderse, 
nos devuelve la pelota dicien
do:

—No sé si los ciudadanos 
de Ceuta v Melilla se consi
deran españoles de segunda 
clase... (le decimos que, des
de luego, no. El continúa), 
pero yo, al menos, no me con
sidero súbdito británico de 
segunda clase. Lo que nos 
ocurre es que hay intereses 
en conflicto.

PRIETO - POZA
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La habitual reunión de la 
Directiva se adelantó en una 
fecha, y ayer, con carácter de 
urgencia, eran convocados los 
cclaboradores d e Fernando 
Alonso en el club para tratar 
de la situación deportiva del 
equipo.

Tras escuchar el informe del 
entrenador, se adoptó la deci
sión de imponer una multa co
lectiva a todos los jugadores 
que actuaron en “La Condomi
na” por el bajo rendimiento 
y la inhibición observadas. 
Esta sanción será doble para 
el técnico, estimando que si 
Paquito cobra primas dobles 
cuando se gana, también debe 
ser sancionado en la misma 
medida cuando las cosas no 
salen bien.

La decisión les ha sido co
municada esta mañana a los 
interesados, al tiempo que se

CICLISMO JUVENIL

JFSl/S OOOlí/ei/FZ (MUmiBt) GJ/VO 
Fl FOOFFO “GO^ZJIO FFl’’

i EXITO DE LA PRIMERA JORNADA DEL CRITERIUM “COLA-CAO"!
________________________________ '

En la localidad montañesa de 
Matienzo se disputó el II Trofeo 
Gonzalo Aja», organizado poi’ la 
Peña Ciclista Saniistcban. Una 
prueba dura en su trazado —tres 
vueltas a un circuito con doble 
subida a un puerto en cada una 
de ellas— con batalla claramente 
definida entre los corredores del 
«jMoliner» vallisoletano y el «Ba- 

santanderino.

QUINIELAS

KFCOKO Oí U 
oícmcioiv.- 
ÍS7.643.265

PÍSÍNS
Madrid. íPYRESA).—La quin

ta jornada de quinielas ha supues
to un nuevo récord en la recau
dación, ya que ésta ascendió a 
757.643.265 pesetas. Pese a esa 
cantidad de millones, los premios 
do han sido muy elevados, puesto 
Que las cinco variantes fueron 
vista.s por muchos quinielistas. El 
reparto provisional ha sido el si
guiente:

Tres mil setecientos sesenta y 
res máximos acertantes, que co
rarán a razón de 36.912 pesetas. 
Setentq y tres mil quinientas' 
eciséis columnas con un fallo 

^rcibirán cada una 1.792, y los 
t acertantes con doce resul- 
aws cobrarán tan sólo 213 pe

setas.

PAQUITO

les ha advertido que de no 
producirse inmediatamente una 
reacción positiva, se tomarían 
medidas mucho más drásticas: 
rescinsión de contratos, sepa
ración del equipo, etc. La Di

Esta lucha hizo que el tren se 
avivara, pero al propio tiempo los 
mareajes eran severos y no cons
tituía una empresa fácil escapar
se del pelotón, aunque fueron mu
chos los que lo intentaron. Las 
dos primeras vueltas se cubrieron 
en grupo pero al iniciarse la ter
cera y aprovechando un fuerte re
pecho, atacó Jesús Rodríguez y 
nadie pudo seguir su rueda. Fue 
una bella galopada la suya, ya que 
se mantuvo en solitario hasta el 
final incrementando progresiva
mente su ventaja hasta cobrar dos 
minutos sobre el pelotón princi
pal. El abulense encuadrado en 
el «Moliner» demostró hallarse en 
magnífica forma pese a que la 
temporada esta a punto de con
cluir y debe acusar el esfuerzo de 
muchas carreras.

Por equipos también ganó ei 
Moliner, puesto que Julián San- 
maximo impuso su punta de velo
cidad al paquete.

CLASIFICACION
1 .—J. Rodríguez (Moliner), en 

2-06-05.
2 .—J. Sanmáximo (Moliner), en 

2-08-06.
3 .—J. A. Gutiérrez (Babel), id.
4 .—Enrique Aja (Babel), id.
5 .—.M. Franco (.Moliner), id.
6 .—P. Delgado (Moliner), id.
7 .—J. A. Quintanar (Babel, en 

2-08-41.
8 .—L. C. Gomez (Babel), 2-08-54.
9 .—F. J. Rodríguez (Moliner), en 

2-09-23.
10 .—J. Arribas (Babel), 2-09-54.

CO.MENZO EL CRITERIUM 
«COLA-CAO»

En el Polígono «Arturo Eyries»

rectiva, pues, no está dispues
ta a que esta situación se pro
longue por más tiempo, por
que es consciente de la grave
dad de la situación en la ta
bla y, sobre todo, de la pobre 
impresión causada el pasado 
domingo ante el Real Murcia.

SANTOS, ADVERTTOO DE 
SUSPENSION

Con motivo del encuentro de 
Copa de S. M. el Rey con el 
Palencia, Antonio Santos reci
bió una nueva tarjeta amari
lla, que le ha valido una nue
va amonestación —con adver
tencia de suspensión— por 
parte del Comité de Competi
ción. Quiere esto decir que la 
próxima tarjeta le costará a 
Santos un partido en la grada. 
Ya que hay pocos problemas ..

ORTEGA

comenzó el domingo el tradicio
nal Critérium «Cola-Cao», dispu
tándose pruebas para alevines e 
infantiles, registrando esta últi
ma una nutrida participación.

Los alevines cubrieron dos vuel
tas a un circuito de 600 metros, 
destacándose pronto los vallisole
tanos Manrique y Camarero y el 
palentino Maestro, para librar una 
emotiva batalla que se resolvió en 
favor de Eduardo Manrique, un 
nuevo ciclista de la joven dinas
tía vallisoletana. El chaval acredi
tó maneras muy interesantes y ha
brá que tenerle en cuenta.

A continuación se clasificaron* 
-Miguel Maestro (Palencia), Jesús 
Camarero (Valladolid) y Carlos 
Martín (Iscar).

Se corrió despue.s la pmeba de 
infantiles, con mucha gente en la 
salida y dominio salmantino de 
principio a fin. La superioridad 
charra fue, en algunos momentos, 
apabullante, aunque el palentino 
Moratinos se batió con genio y 
llegó a constituir una seria ame
naza. Estuvo bien nuestro paisa
no Juan Carlos Rozas —que ocu
pó la sexta plaza— y por doba- 
jo de sus posibilidades José An
tonio Gordillo.

Resultó vencedor Félix J. Costa 
(Salamanca), clasificándose des
pués José I. Moratinos (Palencia), 
Manuel Botrán (Salamanca), Lau- 
delino Cubero (Béjár), José A. 
Carut (Salamanca) y Juan Carlos 
Rozas (Valladolid).

Como es costumbre, acertada 
organización del Club Valladolid 
Ciclista.

ORTEGA

COMTIMUÂ lA HIEJOJIIA 
DC BCRN ABCU

Esta semana será dado de alta
MADRID. (PYRESA).—“Con- 

tinúal a mejoría de Santiago 
Eemabéu”, ha manifestado a 
un redactor de PYRESA un 
portavoz del club madridista. 
Preguntado sobre cuándo re
gresará el presidente a su do
micilio, manifestó: “Es muy 
probable que le den de alta en 
la clínica esta semana”.

—¿Qué visitas recibe diaria
mente el paciente?

—Al margen de la de su mu
jer, quien le acompaña perma

IOS “FI/B/IU - BOFS”, 
F/V m/B

— Mañana se enfrentarán al Schall(e-04
MADRID. (PYRESA). — No 

hay novedades en la concen
tración de la selección nacio
nal de fútbol, convocada por 
Kubaia, con vistas al encuen
tro am-stoso que disputará el 
próximo miércoles, en el Es- 
t?idio Vicente Calderón, centra 
un combinado alemán, forma
do Dor el Schalke-04 y el Dius- 
biurg.

De los diecinueve jugadores 
citados por el seleccionador 
nacional sólo están algo toca- 
des, pero al parecer sin impor
tancia, el delantero centro, Ru
bén Cano, y el bilbaíno CThu- 
rruca, pero Kubala cuenta con 
ellos, no sólo para el encuentro 
del próximo ñiiércoles, sino 
también para el entrenamiento 
oue efectuará hoy en la Ciudad 
Deportiva Pegaso, y que con
sistirá en unos ejercicios físi
cos V un par ti dill o informal en
tre los convocados a lo ancho 
del terreno de luego. El entre
namiento finalizará con luia se
rie de ejercicios para los dos 
porteros.

En la bahía de Palamós

Campeonatos español 
y mundial. “Finn”

PALAMOS '(Gerona). (Alfil.) — 
Dos importantes competici ones 
náuticas se disputarán en la bahía 
de Palamós: el Campeonato de 
España open de «Finn», al que se
guirá el del mundo en la misma 
clase.

La prueba nacional comenzará 
hoy con la primera regata, ma
ñana se celebrarán dos, lo mis
mo que el día 6, siendo la última 
el día 7. Participarán 60 barcos, 
de los cuales 40 serán españoles y 
él resto extranjeros. Las seis prue
bas se correrán a dos millas de la 
costa, con un triángulo olímpico 
de siete millas.

En cuanto a la «Finn Gold Cup 
1977», Campeonato del Mundo, 
hay 22 países que tienen anuncia
da su participación, siendo 120 
barcos los inscritos. Existe un ba- 
remo de los que posee cada país 
y proporcionalmente a ellos se 
acepta un número mínimo de par
ticipantes. Así, por ejemplo, URSS 
enviará 3; EE. UU. y Nueva Ze

nentemente, recibe a directivos 
de’ c ub, para despachar los 
asuntos de mayor urgencia, y a 
determinados amigos.

—¿Qué tipo de vida realiza 
en eJ sanatorio?

—Casi la normal; es decir, 
tiene un régimen alimenticio 
propio de un período postope
ratorio y todos los días da al
gún paseito por los pasillos de 
la clínica y algunas veces se 
sienta en la habitación.

MARCELINO

Los convocados por Kubala 
son los siguientes:

Porteros: Manzanedo y Ar- 
conada; defensas: Marcelino, 
Eenítez, Migueli, Olmo, Pirri, 
Camacho y Ramos; medios: 
López, Cardeñosa, Asensi, Leal, 
CJhurruca v López Ufarte; de
lanteros: Juanito, Dani, Rubén 
Cano y Satrústegui.

landa, 5; pero Alemania Federal 
competirá con 13; Francia, 10; et
cétera. En d caso de España, por 
ser país organizador, serán 17 los 
«Finn».

El recorrido designado será de 
nueve millas a una distancia de 
cuatro de la costa. Además de 
Blanco y Doreste, españoles, to
mará parte el campeón del mun
do 1976, Chris Law, británico, que 
conquistó el título en Australia, 
donde España no había competi
do debido a ahorrar el gasto de 
desplazamiento a las Antípodas, 
empleando el dinero para enviar 
más barcos a las regatas celebra
das en Europa.

* La organización por parte del 
C. V. Palamós es impecable. Se 
ha destinado el gran aparcamien
to de la playa para alojar los 120 
veleros y se han dispuesto tres 
amplias pasarelas de madera has
ta el mar, que permitirá sin pro
blemas el rodar de los «Finn» a 
la salida y llegada de cada regata.
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I MADRID. (PYRESA.)—La cs- 
I '-pelaba realmente, ya que tius 
i jugar’ frente al Athletic de Bil- 
I bao pude comprobar que me 
: cTiconfraba recuperado cte la le- 
J síén y que podía rendir a tope. 
jPoí tanto, esta nueva llamada 

de! seleccionador me alegra mu- 
! chisimo porque había leído que 
I yo no estaba a punto y eran ab- 
I sorutas mentiras», ha manifesta- 
Í’ do el jugador Juanito, del Real 

Madrid, a un redactor de PYRE- 
SA. al ser preguntado por esta 

i st>ta llamada de Ladislao Ku- 
Î bala.
I —Juanito, parece defin i t i v o 
! que el seleccionador ha decidido 
I renovar el equipo nacional, do- 
I tándole de savia nueva, al con- 
j* vocar para el partido de! próxk 

nio día 5, frente al Shalke 04, a 
I los mismos de Berna, más Car- 
I deñosa y Marcelino. cQií'í le pa- 
I rece este criterio?
! —Muy bueno, ya que mirando 

i “CON MILJANIC NOS ABURRIAMOS”
al futuro éste es conveniente. 
Actualmente en el seleccionado 
español figura gente muy joven 
entre 20 y 23 años junto a juga
dores experimentados como Pi- 
rri y Asensi, todos ellos de gran 
•cí lidad técnica. Es más, si tene- 
nios la suerte de clasificamos 
para Argentina se podrá hacer 
un -Tgian papel, -y, desde luego, 
para el Mundial del 82, en Es

"Haremos todo lo posible
por conseguir 
la clasificación"

i
 paña, haber alcanzado un gran 

nivel.
Juanito posteriormente decla

ra que el día 26 habrá que <ga- 
•nar como «ea» a los rumanos 
—aunque esta frase no es muy 

Ipiopia de un deportista, puntua
liza el jugador— en el «Vicente 
Calderón», ya que es iinprescin- 
d ble vencer, y luego esperar lo* 
que ocurra en Belgrado. «Hare
mos todo lo posible por conse
guir la clasificación».

—Si después del éxito del At
lético de Madrid y del Barcelo
na ante el Dynamo y el Steaua, 

I respectivamente, en las Copas

de Europa de Clubs, la selección Vamos a terminar la conver-
ri.mana es la que nos apea del 
Mundial, ¿qué puede pensar la 
opinión pública futbolística acer- 

ca de la tradicional controver
sia entre el fútbol español de 
clubs y el de la selección?

—Mire, la solución se la puc- 
d 1 dar, creo. Es el número de 
partidos que juegan los clubs y 
li selección, y a nivel de ésta, 
los rumanos nos ganan escanda
losamente. Mientras la selección 
de Rumania lleva ocho partidos 
y un mes de <stage» con vistas 

a la preparación de esta fase de 
clasificación del Mundial de Ar
gentina, nosotros, tras el parti
do de Bucarest, solamente he- 
H'O.s jugado contra Suiza. En 
definitiva, las cosas no se con
siguen de milagro, sino a base 
de trabajo y trabajo.

—¿Será el Shalke 04 buena pie- 
di a de toque?

-y-Creo que sí. El fútbol ale
mán es siempie bueno y este 
equipo figura en un gran mo
mento de juego, aunque pienso 
hubiera sido mejor una selec
ción de alto nivel. Brasil, Ale
mania, Holanda, etc. 

sación que mantenemos - telefó
nicamente con su domicilio, por
que el pequeño, su hijo, parece 

que requiere los servicios de su 
Pedre. .-\ través del hilo telefóni
co se le oye llorat. Acabamos, 
rtro cambiando el tema. De la 
selección pasamos a hablar del 
Real Madrid.

—Juanito, ¿cómo ves la tem- ! 
potada vestido de blanco? |

—Al principio creí que sería- । 
mos campeones con bastante se- ! 
guridad, pero después de estos i 
cinco primeros partidos, el Bar- 1 
celona está muy fuerte y aún no | 
h.i encajado gol alguno. Noso- ! 
tros metemos bastantes goles y I 
sólo nos han marcado tres, dos 
de penalty.

—¿Puede diferenciarnos a Mil- 
janic y Molowny?

—Como personas, ambos son 
sensacionales, excelentes Pero 
en el orden técnico-táctico se di
ferencian bastante. Miljanic te
nía un problema por su preocu
pación excesiva en aquel senti
do. Nosotros entrenábamos sin 
ilusión y nos aburríamos mucho. 
Ese sistema era bueno para ju
gadores orientales, pero el espa
ñol necesita utilizar la imagina
ción. no soporta bien loti esque- 
•mas rígidos, mecánicos. Sin em
bargo Molowny conoce perfec
tamente al jugador español y 
PC.UÍ estriba su éxito ..

TRES MESES INACTIVO 

lA tíSlOM O£ AUBIÜAH, 
UN Simo HANDICAP PARA 

Cl BURCOS
"ME HUBIERA GUSTADO :: 
JUGAR FRENTE AL MADRID" Ü

BURGOS. (Del corresponsal 
deportivo de PYRESA, V. R. 
MencíaJ.—Caro tributo ha sido 
el que el Burgos ha tenido que 
pagar por su primera victoria 
ce la temporada en El Plantío. 
Benito Rubiñán, un hombre 
imprescindible para la planti
lla que tiene Lucien Muller, 
cayó lesionado y se cálenla que 
tendrá unos tres meses de inac
tividad. Dos al menos escayola
do y uno para la recuperación, 
según la opinión de los médi
cos. Además de Rubiñán, hay 
oue lamentar la lesión del ex
tremo Quini, con fractura, de 
un dedo del pie izquierda, otro 
mes reparado del equipo. Todo 
ésto se hace más problemático 
en un club que necesita con
juntar su equipo y esforzarse 
cada jornada para sacar pun
tos que le alejen de la zona de 
peligro.

Benito Rubiñán es un hom
bre clave en el Burgos y aho
ra se teme por el centro del 
campo, línea que hasta ahora 
no ha andado bien y que por 
ello se ñchó al madridista con 
todo cl sacriñeio económico 
que ello ha supuesto.

—Sé bien el esfuerzo del Bur
gos para ficharme —nos dice—, 
por eso me apena más haber 
sufrido este percance que me 
tendrá alejado más de dos me
ses del equipo.

—¿Ha sufrido alguna lesión 
grave anteriormente?

—No; es la primera de mi vi- 
tía futbclística. Todo fue for
tuito. Entré por un balón y 
parece que Molinos cayó enci
ma de mi pierna.

Una mala suerte. No ha habi
do intención alguna en el espa- 
ñolista.

—¿Qué le han dicho los mé
dicos?

—Que es una fractura limpia 
de maléolo peróneo del pie iz
quierdo.

Eit la clínica de la Cruz Ro
ja de Burgos, adonde fue lleva
do tras su lesión, son continuas

Les deben los sueldos

posiBií pinm Oí Muaœs 
Oil SAN AmíS

BARCELONA. (Alñl). —Es po
sible qu^ los jugadorse profesio
nales del San Andrés so nieguen 
a jugar el próximo domingo ante 
el Portuense si en el curso de esta 
semana los directivos del club no 
resuelven sus problemas econó
micos.

Al parecer, los jugadores no 
han cobrado todavía la mayor 
parte de sus sueldos, y por ello, 
tras el partido en que vencieron 
al Badajoz, reclamaron formal
mente su dinero.

El presidente del club les in
formó de que aun habiendo he
cho una recaudación en el par
tido de 800.000 pesetas, no podía 
hacer ninguna entrega a cuenta, 
ya que hay que hacer frente a 

las visitas de compañeros, di- 
içctivos, amigos y ha.sta afi
cionados.

—Estoy muy contento en 
Burgos y quiero contribuir a 
conseguir su permanencia; de 
momento tendré que ser mero 
espectador.

—¿Le hubiera gustado haber 
jugado el domingo en el Ber- 
nabéu?

—Siempre es agradable ha
cerlo en Madrid y más en un 
campo y ante mi antiguo equi
po. Son muchos recuerdos gra
tos los que guardo del Real Ma>- 
crid, pero no ha podido ser.

—¿Había adquirido ya su píe^ 
na forma?

—Creo que todavía no. Sólo 
he jugado cuatro partidos de 
ccmpetición, pero empezaba a 
acoplarme al equipo y tenía 
gran ilusión.

—¿Ya no la tiene?
—Por supuesto, hay que re

signarse. Deseo recuperarme y 
volver al BuT-gos, que es ahora 
mi club y qu-'en tiene plena 
.esperanza en m.i colaboración, 
lo mismo que esta magnífica 
afic'ón buro'alcsa.

—¿Se notará mucho su baja?
—Pienso que mis compañe

ros tratarán de hacerlo incluso 
mejor de lo que lo haría yo. 
S'empre que se trastoca una 
formación hay nroblemi^s para 
cl preparador. Pero en la plan
tilla del Burgos hay hombres 
que sabrán suplirme.

—¿Cree que el final de tem
porada se habrá cumplido el 
(•bjetivo que persigue el Bur
gos?

—Espero que sí. Habrá difi
cultades, les problemas existen 
para todos, pero trabajando 
con fe y tesón siempre es posi
ble alcanzar lo que se persigue.

Por do.s o tres meses, el Bur
ros deberá prescindir de uno 
de su.s mcjore.s hombres. Mien
tras tanto. Muller ya pnensa en 
su. sustitución para afrontar 
esta contingencia. Ha.v victo
rias que salen demasiado caras. 

una deuda de dos millones, cuyo 
plazo concluye esta semana.

A la vista de tales circunstan
cias, los jugadores han decidido 
dar el plazo de toda la semana 
para ver atendidas sus reivindi
caciones, y caso de no llegarse 
a un acuerdo, negarse a jugar el 
próximo domingo. El plante, sin 
embargo, puede iniciarse mañana 
mismo, suspendiendo las habitua
les sesiones de entrenamiento.

Se recuerda a este propósito 
que hace dos -temporadas, en el 
Manresa se produjo un plante si
milar, y al no alcanzarse un 
acuerdo económico, el club del 
Bages tuvo que alinear en el res
to de la temporada a su equipo 
juvenil.
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ANTI-BUROCRATICO 
BENITO CASTEJON

Si no ine he enterado maf, 
lo que está Laciendo Beni
to Castejón es sentar las ba
ses de un deporte español 
para todos. Está construyen^ 
do la estructura sobre la 
que asentar el edíFlcic de la 
actividad deportiva con ga‘ 
rantías de que no aparezcan 
grietas prematuras o hundí* 
niicntos sorprendentes. Qui
zá sea pronto aún para sa
ber si lo está haciendo bien 
o mal, pero sí es momento 
do decir que lo está hacien* 
do con firmeza.

En cierta forma, la política 
«fCasieión» para el deporte es la 
rctornia de lo establecido en el 
antiguo régimen. Aunque algunos 
cambios de filosofía deporti\a son' 
espectaculares, tampoco se podría 
hablar con rigor de ruptura. No 
parece Benito Castejón hombre 
dado a romper y sí a conservar; 
digamos más propiamente a cui
dar. Pero también parece hombre 
dado a crear para sustituir lo que 
en el deporte español no era bue
no, como las gigantescas y super
ficiales manifestaciones y concen
traciones, como p1 exaltamiento 
de ídolos, como el deporte elitis
ta, como la atomización de judis- 
dicciones, como la superprofesio- 
nalización como la búsqueda del 
éxito a corto plazo, etc., etc.

«Etcétera, etcétera» es una fór
mula verbal que Benito Castejón 
emplea mucho cuando conversa, 
quizá porque sus deseos de acti
vidad le llevan a ahorrar tiempo, 
a abreviar. Eso no quiere decir 
que no se le entienda. Se le en 
tiende perfectamente porque es 
persona de ideas claras. En esen
cia su política deportiva es esta: 

1-—Que la educación física sea 
algo que funcione.

2 .—Que la práctica del deporte 
sea un hábito normal en el 
pueblo español.

3 .—Generafización de la educa

ción física y el deporte en el 
ámbito escolar.

4 .—Extensión de! deporte fede 
rado en inter-rclación con 
ayuntamientos y diputacio
nes.

5 .—Conseguir un cierto grado 
de profesionalización en ni* 
veles técnicos muy altos.

6-—Creación de escuelas del de
porte de entrenadores y téc
nicos de alto nivel.

7 .—Investigación de técnica y 
medicina al nivel de los paí
ses más avanzados en mate
ria deportiva.

—«Estamos intentando olvidar
nos de las medallas, aunque sabe
mos que llegado un momento con
creto el pueblo español no se va 
a olvidar de eilas y las va a exi
gir. No soy tan ingenuo —«.lice— 
como para pensar que cuando lle
gue Moscú la gente no va a pedir 
medallas como sea. Lo que esta
mos intentando es precisamente 
lo contrario».

“NO A UN MINISTERIO”

Castejón no es .evidentemen
te, un ingenuo. No puede ser 
ingenuo un gallego al que le 
gusta muchísimo el codillo de 
cerdo, el lacón con greJos, el 
pescado y el vino de Rioja. No 
puede serlo quien se opone sis
temáticamente a la creación 
de un Ministerio para el Depor
te, porque lo oue le obsesiona 
es la eficiencia. Porque no es 
ingenuo, sabe cómo andaba, y 
cómo anda, la realidad del de
porte españcl.

—El deporte .se entendía por 
muchos cemo algo que corres
pondía a una minoría; que si 
no tenia caJidad técnica para 
conseguir ima- medalla, ya no 
tenía sentido. La verdad es 
otra: Hay que conseguir que la 
gente practique el deporte,, 
aunque se sena que no todos 
ellos van a dar origen a una

— ----- ----------------------- iMiiiiwpi w "wwwMMWMHiiiiiii

‘mi'oi/í ^pom Fomoo nos Miomoos”
“ESTAMOS INTENTANDO OLVIDARNOS OE LAS MEDALLAS...
medalla. Todo individuo tiene 
derecho y deber social de prac
ticar deporte, y un deber con
sigo mismo. Lo que queremos 
es conseguir los medies para 
que lo pueda hacer todo el 
mundo. Pero sin la colabora
ción de tedes, agrupándose en 
clubs o integrándose en com
plejos, es imposible”.

—¿De qué carece el deporte 
español?

—Sobre todo carece dei apo
yo de la sociedad española. Las 
ícderacicnes en el extranjero 
Se suelen sostener de los clubs 
y en general de la sociedad y 
aquí es a la inversa. Es un di
nero que viene de arriba y se 
prcporciona para mantener las 
federaciones. A ésto es a lo 
que hay que darle la vuelta. 
Que sea la sociedad española 
'a que, en gran parte, sostenga 
ci deporte y lo viva individual
mente y como clubs o como 
conjimtcs integrados en com
plejos municipales o provin
ciales.

—¿Pueden ser efectos de esa 
situación general de desinterés 
y pobreza deportiva, fenóme
nos como los grandes mons
truos llamados estadios, las 
magnas exhibiciones triunfalis
tas ó la mitificación de ídolos, 
tan frecuentes en el deporte de 
Espaiia?

—Creo que ésto está supera
do, puede que no totalmente. 
Pensamos en la instalación de
portiva sin graderío, porque 
las grada.s son una cosa total
mente accidental. Lo que hay 
oue hacer es más campos de 
deportes, menos gradas, me
nos grandes concentraciones 
nacionales y, en cambio, mucha 
más práctica a nivele.s locales, 
provircicles y regionales.

Hay un problema dentro de 
este mismo sentido —conti
núa— oue es el trmaño del 
club. Se suele hablar de que 
los riub.s no son autcsuficien- 
tes; y no lo son porque muchas 
de le.s cosas que llaraamcs 
club? no son c’ubs. Son un gru
po de amigos que tienen mucho 
cntus'armo y mérito extraordi- 
r.pr’r. r'ro eso ro es sufi.-'-m- 
te; t'cnen oue alcanzar cierto 
temeño, cierta medida, para 
que realmente puedan desarro- 

iJar una labor deportiva im
portante.

LCS NEFASTOS CLUBS
—¿No cree el Delegado Na

cional del Deporte que los 
clubs prepotentes son nefastos 
para el deporte pur am en fe en
tendido?

—Lc.s clubs que cogen mu
chos socios son , muy impor
tantes. Son nefastos cuando 
eses sccics son especia dores y 
no practicantes; clubs como el 
Madrid o el Barcelona con ,sus 
actividades deportivas son im
portantes. Extraer del socio 
espectador cantidades suficien
tes para que el socio practi
cante aumente, es camino inte- 
lesarie. lo ide?l .sería que todo 
socio espectador desea.se ser 
rocío practicante, v en muchos 
casce eso ro ocurre y desea 
rcr ún'c?m''nte espectador.

SOLO CUATRO AÑOS
Entró a tener en sus manos el 

deporte español diciendo que sal
dría transcurridos cuatro años. Y 
lo sigue diciendo, porque piensa 
que en ese tiempo se pueden crear 
perfectamente las bases de una 
política deportiva y una raciona
lización del deporte. Insiste en 
que se irá para ocuparse más in
tensamente de su esposa y de sus 
cuatro hijos, y para reintegrarse 
.a su abogacía y a su cuerpo jurí
dico del Aire. Dice que entonces, 
cuando ya no ocupe un cargo ofi
cial. no tendrá el menor incon
veniente en conversar de materia 
política general. De momento, 
confiesa creer en el individuo, en 
la iniciativa privada y en que esa 
iniciativa privada se encauce a 
través de una política social 
avanzada.

—Marcharse, ¿no significa rom
per con 1.a continuidad?

—No. porque Cuatro años con 
la dedicación que le estoy dando 
>0 al deporte es suficiente y bas
tante para una persona.

PROFESIONALES Y AMATEURS
—¿Es el exceso de profesiona

lismo el peor de los males que 
padece el deporte en España? 
¿Sería acor^sejable un ‘'divorcio” 
entre el deporte profesional y el 
dep-v-te aficionado?

—Sobre el divorcio, sin comi
llas, pienso que admitirlo con ca
rácter gene'-al y total supondría

el desconocimiento de que la re
lación entre un hombre y una mu
jer para constituir una familia no 
puede ser algo que se constituya 
y se deshaga con total facilidad. 
Al ser católico, me someto a la 
norma de la Iglesia, pero con in
dependencia de esto pienso que, 
aun socialmente, tiene que ser 
muy restrictivo. Sobre el “divor
cio” entre el deporte profesional 
y el deporte aficionado, creo que 
no dehe ex’stir en ningún caso, 
porque si en esencia son dos co
sas diversas, desde el punto de 

, vista sociológico tienen una in
terdependencia enorme. Se nece
sitan y tienen tratamientos dife
rentes para pvitar que s? perjudi
quen entre sí y procurar, en cam
bio. oue se complementen. La De
legación y Las federaciones dab-n 
apoyar más el denorte aficionado, 
y que el deporte espectáculo re
ciba con más pesa la ayuda de 
Las entidades que tienen intere.'es 
de otro tipo.

No está la econom'a españ'la 
para muchos trotes, y en el de- 
Toorte también importâmes más de 
lo qup exportamos, Benito Casí?- 
jón analiza la situación:

—I a emigración fue un fenóme- 
pa nu“ t^n'.a nn c)->rTo cuntido '■•n 
momentos de grandes d'.Tcultad^S 
para el país, pero es natural q'.ie 
ne.fotros construvamos un país 
donde nadie tenga que marcha^-e 
V todo el mundo encuentre su lu
gar. F.se e.s el gran reto español 
rara el futuro. La “imnortac’ó’T” 
d» jugadores no tiene sentido, 
punoue en algunos .momentos pu
do haberlo teñid.-». I,a contrata
ción jugadores procedentes del 
evterior p.s consacuenc’a de la 
hú'-oueda del éx'to momentán'^o. 
d<» la política a o->rto plazo. Por 
e.'o me parece má® se’-io el ca-o 
de la Reaí "iociedad y otros equi
pes nue fomentan la cantera lo
cal. Nuestra política deportiva T a 
en el sentido de eliminar por 
completo las “importaciones” de 
jueadores.

Benito C'’steión también hace 
deporte desde una mesa cargada 
de paneles; desde un despecho do 
un edificio en La Chided Unñ’er- 
.s'taria de Madrid. Desde La De
legación Nacional d“ Deportes. El 
deporte español está en sus ma
nos.

ANTONIO G. KIMAD.A
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Festival de Cine de Sitges
SITGES (Rarcelonii). (Cifra).—Ayei, en la tercera jornada del 

<X Festival de Cine Fantástico y de Terror», se ha proyectado la 
película «Rabid», de Canada, dirigida por David Cronenberg. El 
público ha premiado con su aplauso algunas de las escenas del 
terrorífico film, demostraciones de agrado que se han repetido al 
final de la proyección.

Los mejores cantantes del año
La revista bntanica “Melody 

Marker” ha publicado su elección 
anual sobre el mundo de la can
ción. En la lista seleccionada fi
gura en primer lugar Jon Ander
son, que parece haber batido to
dos los récords. También apare

ce Robert Plant, Peter Gabriel y 
David Bowie.

En cuanto a mujeres, Kiki Dee 
y Joni Mitchell acaparan la aten
ción especial de la revista, la 
primera en cuanto a intérpretes 
británicas y la segunda en la se

lección referida al ámbito inter- 
nacional.

También se publica la selección 
de grupos. La gran sorpresa del 
año la ha dado el conjunto Gé
nesis, desbancando a Yes. Leed 
Zeppelin y Emerson, así como

u

Renault 4. 
Mucho más práctico 
que no tener coche

Lake and Palmer, ocupan los si
guientes lugares. Lo que sucede 
es que mient’-as Génesis es el pri
mero en la lista inglesa, en la in
ternacional está calificado como 
el mejor el grupo Yes.

Renault 4: Mecánica y confort

DF Mm 
DF B^RCFm
BARCELONA. (PYRESA).— 

Con la actuación de la Orques
ta de Radio Televisión Españo
la, y sus coros, bajo la batuta 
de Odón Alonso, ha dado co
mienzo ayer en el Palau de la 
Música Catalana, el Festival In
ternacional de Música de Bar
celona.

Este festival, 
•audición de la

iniciado con la 
“Novena sinfo-

y casi tan 
económico

nía” de Beethoven, se prolon
gará hasta 1 día 31 del mes ac
tual, y en su programación se 
incluyen catorce conciertos, el 
ultimo de lo.s cuales irá a car-1 
ge de la Orquesta Ciudad de 5 
Barcelona, bajo la dirección del I 
maestro Ros Marba. I

Complementariamente, el fes- ¡j 
tival cuenta con una serie de 1 
conferencias, cursos —el pri-J 
mero de los cuales también seí’ 
ha iniciado hoy, bajo la direc-1 
ción del guitarrista Narciso Ye-I 
pes— V audiciones musicales I 
en los barrios barcelonese.s, alç 
objeto de extender hacia estes j 
el cultivo de la música olási-á 
es. n

mientras usted lo disfruta, 
gracias a su bajo consumo. 
También es un coche fuerte, que 
no defrauda. Por la robustez de

Murió ei actorl
¿Ha calculado usted lo que gasta mensual

mente en transportes?
Hágalo. ¿Y en vi^^jes? Naturalmente, un coche 
le ahorraría mucho dinero y muchas 
incomodidades. Usted dirá:
"Pero un coche también significa gastos? 
Bueno. A no ser que estemos hablando del 
Renault 4, el coche que lleva años 
ofreciendo.ventajas y ventajas 
a un precio razonable.

El Renault 4 es el "coche-para-todo” 
más rentable del mercado. Y lo.sigue siendo

su motor Renault, y por la fiabilidad 
de todo el conjunto. Y esto al final son 
pesetas. Pesetas que se ahorra uno al poder 
usarlo como coche para la familia, como 
extensión de la tienda de campaña... 
como lo que haga falta.

Tener un Renault 4 es casi tan barato 
como no tener coche.

argentino 
Frnesto Bianco

RENAULT 4
Su belleza es su mecánica.

BUENOS AIRES. (PYRESA)- 
El actor argentino Ernesto 
Bianco falleció ayer, a los 54 
años de edad, víctima de un 
ataque cardíaco cuando salía 
de su domicilio para dirigirse

La capacidad es una de las 
grandes ventajas del 
Renault 4. Un maletero de 
suelo plano, sin obstáculos 
para la carga, que ofrece tres 
alternativas de uso: normal 
(295 dm^), con bandeja 
plegada (para llevar objetos 
altos), y con el asiento trasero 
abatido (1.185 dm^).

al Teatro Municipal “CJeneral 
San Martín”, en una de cuyas 
salas encamaba desde hace 
tres semanas la figura de “Cj’’ 
rano de Bergerac”.

Considerado por la crítica 
como uno de los mejores, si no 
el mejor, actor argentino —te
nía una ductibilidad muy su-^ 
perior a la de Alfredo Alcôn—-? 
trabajó durante años exclusi-t 
’/amenté en televisión ante 18? 
falta de ofertas para interpret 
tar obras importantes de teo-;,^ 
tro- M

DE 
Ol/i

I
Al 

rro 
Gen 
zana 
pclíc 
aire 
port 
gan- 
cine 
do (

Es 
ba q 
las I 
do d 
demi 
mac i 
lidad 
larle 
que 1 
cuen'

Co: 
naho 
y fin 
leda 
dor ! 
direr 
porq 
ts pr 
cia”.

Ma 
papel 
ria”. 
podej 
tan r 
do F 
crist: 
la m< 
del p 
tamo 
bre-ej 
gledo

El 
de al 
les I 
ven r 
en “] 
—eso 
tista 
jetive 
pares 
lenan 
intani 
const 
poder 
lodos

Püeg 
desee 
núme 
torpe 
conct 
gran

★ M

Se : 
S8 sie 
Ross? 
causó 
to”. 1 
país 1 
no le 
£hora 
estarx 
cncue

Página 20 4-X-1977

SGCB2021



l/na disparatada historia cinematográfica

ís Iteina de las Zanahorias
Uno película de Gonzalo Suárez, con 
Mariliría Ross como protagonista

iv/i/í/f/i 1/1 H/srom/i 
Di DiV /ilDm i/V Fí 
DDF l/IS Z/i/V/igOffi/¡S 
JVF6A/V D/V P^PFt 

FD^O/imr/li
Al fondo de la Fuente del Be

rro madrileña, el equipo de 
Gonzalo Suárez rueda “Reina 
zanahoria”. Es, el menos, una 
película de título sugerente y 
aire nuevo y que tiene de im
portante —como reza su slo
gan— que con ella “por fin el 
cine esnañcl recupera el senti
do del humor”.

Es sabido el silencio de tum
ba que rodea al argumento ^e 
Jas películas durante su perío
do de redaje; por ésto, no po- 
demes asegurarles que tal afir
mación sea cierta en su tota
lidad, pero sí pedemos adelan
tarles V contarles algo de lo 
que allí se cuece, lógica conse
cuencia del andar husmeando.

Como su título indica, la za
nahoria se erige en principio 
y fin —amén de relleno— de 
teda 12 película, y a su alrede
dor giran los personajes y no 
difemes sus circunstancias, 
porque “ella” —la zanahoria— 
es precisamente “su circunstan
cia”.

Marilina Ress interpreta el 
papel de “reina de la zanaho
ria”. Es decir, tiene bajo su 
poder el monopolio mundial de 
tan nrcciada hortaliza. Feman
do Fernán Gómez y José Sa
cristán son, respectivamente, 
la mente clarividente directora, 
de’ pl9n (aunque —eso sí— tar
tamudo) y el presunto hom
bre-ejecutor clave de todo tin
glado.

El afán de treoar, de subir, 
de alcanzar la cima, así como 
los medios para lograrlo, se 
ven plasmados en su totalidad 
en “Reina zanahoria”, aunque 
—^eso sí— desde un punto de 
tista totalmente inédito y sub
jetivo. Las situaciones más dis
pares y disparatadas se conca
denan enlazadas por ese hilo 
intangible pero tjeminador que 
constituye la “persecución del 
poder”. Persecución en la que 
todos se integran v toman par
te y durante la cual, en un des- 
nliegus inenarrable —^y aun 
descoiiecido— deJ absurdo, d 
número mayor de desastres y 
torpezas acumuladas por un 
concursante le conducirá al 
gran premio.

* marilina ROSS

Se ha hablado mucho, y aún 
sigue hablando, de Marilina 

«oss. a raíz del imuacto que 
causó el estreno de “La Rauli- 
to . nelícula ouc en nuestro 
Psís la dio a conocer. Trabajo 

le ha faltado a Marilina, y 
«-hora que cumple un año de 
cstarkcia en nuestra tierra, so 
hcuentra rodando esta su se-

Marilina Ross es xFa reina de las zanahoriasPYRESA.)

suifMsa 
AUBIÍSS

CaPABflSS
4

Tras varias vicisitudes, Andrés 
Caparros, el locutor-cantante al- 
meriense, pero afincado en Bar
celona, reaparece en el panorama 
discográfico español, con un sin
gle, en una nueva firma discográ- 
fica. André.s Caparros nos ofrece 
en este disco como canción prin
cipal. una composición suya, titu
lada “Campesino, tu queja”, que 
demuestra una vez más las facul
tades interpretativas de este can
tante dentro de la canción fla
menca. En la segunda cara Se in
cluye un tema de Alejandro Cin
tas, cuyo título es “Cuando quie
ras tú”, muy en la línea de su 
estilo.

Dentro de la música brasileña 
^*íííavía quçdan interpret?^ y com
positoras que tratan de llevar al 
diseo el colorido del folklore de 
ese país. Esto fia ocurrido con 
Brasil Tropical, un grupo creado 
en España por el músico brasile
ño José Prates, que esta semana 
presenta un disco con dos temas 
de inimitable estilo carioca, cuyos 
títulos son “Morena Bela” y “Ma
cúlele”. En ambas grabaciones se 
ha recogido ql auténtico sonido 
de al samb^ y de los bailes de 
Brasil 
í

CAionton
. (Teléfono 221166 í

A las 5. 7,45 y 10.45 
¡SEGUND.A SEMANA!

Si a usted le gustan las 
emociones fuertes... Si de 
verdad quiere sentir. Vea...

LA MUERTE RO.NCA 
A MONICA 
Eastmancolor 

con Nadiuska, /Arturo 
Fernández. Jean Sorel 

y Bárbara Rey 
(Mayores de 18 años) 

.Localidades anticipadas

ÍOPÍ DÍ KKÁ

gunda película con Gonzalo 
Suárez.

—Antes de “La Raulito” tú 
ya habías hecho más películas 
en Argentina, y además traba
jabas en teatro. ¿Por qué te 
has pasado totalmente al cine?

(Marilina se ríe y se sujeta 
ei cuello, pues tiene una fuer
te torticolis).

—Sí, muy por el contrario a 
lo que piensa la gente, “La 
Raulito” no fue mi primera pe
lícula; ya había hecho antes 
C'tras 15 —empecé a hacer ci
ne en el año 60— y además 
hacía teatro habitualmente. Pe
ro ustedes no me conocían an
tes, aunque “La Tregua” se 
proyectó aquí y también había 
hecho un film con Berlanga. 
En cuanto al teatro, sí, io he 
dejado por ahora, quizá por
que en este momento prefiero 
el cine al género dramático, 
ya que éste está totalmente en 
crisis, aunque como dijo Gaes- 
man, “el día que el teatro deje 
de estar en crisis habrá dejado 
üc existir”.

—En las dos películas más 
conocidas en España, “La Rau
lito” y “La parranda”, inter
pretar el papel de personas 
marginadas. ¿Quiere ésto decir 
que te agrada representar es
tos papeles?

—No. por cierto, no más que 
ctrc.s. Anteriormente runca ha
bía realiziado papeles así, pero 
casu.a’mcnte en estas últimas 
represento personajes lumpen, 
incluso este oue ahora repre
sento es también un personaje 
asexual, pero, repito que antes 
nunca los había interpretado.

* RICA HEREDERA
—¿Cómo e.s el papel que re

presentas en Reina zanahoria?
—Yo soy “Reina zanaiioria”.

rica heredera y excéntrica. La 
película es de risa, de humor. 
Es una sátira y una crítica a 
la lucha por el poder, tomada 
tn solfa”. Es una película que 
no tiene antecedentes, ta que 
no se pueden buscar cUi.nota- 
ciones. Fundamentalmente me 
divierte hacerla y ésto creo oue 
es una de las más impcricnics 
causas para hacer un gran tra
bajo, sobre todo si se trans
mite al público. Además, el 
equipo es adorable, creo que 
profesio.nalmente son una ma
ravilla.

—¿Qué es para ti el cine co
mo factor social?

—No oreo que con el cine se 
pueda hacer la Revolución. 
Mezclar cine y politici creo 
que sirve más para acallar con
ciencias que para otra cosa.. 
Al cine le corresponde mostrar 
un? realidad que no es muy 
visible. Esa sí puede ser su 
función, pero lo otro, no. Berg
man, para mí, sí es un revolu
cionario.

—Marilina, finalmente: ¿Có
mo te encuentras en España, 
después de este año de estan
cia anuí
—Ha xido duro. Existe una 

ciifercncia de vida y de cintura 
e. incluso, yo diría oue ds len
gua, pues existen muchas pa
labras oue para \istcdes tienen 
un significado distinto gj nues
tro. Én Ar^mtina está mi fa
milia ÿ tó'da mi vida; pero úl 
timamente he entendido que 
llorando no arreglo nada y en
frentándome a la realidad meo 
a poco he logrado sentirme 
b’.en. Estoy agradecida a 12 gen
te y al público v esr ero poder 
devolverles algún día todo el 
bien rue me han hecho.

UNA GARCTA-SAMPEDRO 
(Fotos: CARRERO)

lalItiEúsJn

LA GUERRA DE PAPA
Eastmajicolor

(De

Teresa

(TODOS LOS PUBLICOS)

Gimpera y Héctor 
Alterio

A las 5, 7,45 y 10,45 

¡SEGUNDA SEMANA DE 
.EXITO ARROLLADOR!

Un día en la vida de un 
“príncipe destronado”

presentación del 
LOLO GARCIA

MIGUEL DELIBES)

con la 
niño

OPTICA “IRIS”. Gafas.
Foto. Proyección.

(Teléfono 222S59) 
A las 5. 7,45 y 10,45

^iia? b^çiqn gl amor... Beep 
dentro de un orden

¡Ai SAIOW
Color, con Sandra Alberti. 
Fedra Lorente. MirU 4IiUcr 
María Paz Fondai. Siíyía 
Tortosa, Simón .pidrcu. 
Paco Algora, José María

Prada y José Sacristán
Un film de Vicente Escrivá 

(Unicamente mayores de 
18 años)

Localidades anticipadas

delicias
Desde las cuatro 

¡¡Sensacional programa!! 
el atentado 

Color - J. L. Trintignant y 
Jean Seberg. y 

DORMIR Y LIGAR: TODO 
ES EMPEZ.IR 

Scope-Color - .-Alfredo Landa 
y Esperanza Roy

(Mayores de 18 años)

CINE 
©jemontTS

L 2;.

HELA DEEIA. confitería.
Salón Ideal. Pastelería. Re-

HOY - 5, 7.45 y 141,45

ALFREDO LAUDA
cuanta sus aventuras en

TORREMOLINOS, en

a Piimi
Un film dç J. A. BARDEM

(Mayores de 18 año^)Santiago. 26
Paseq.^.

(Teléfono 221530)

DOS, CAROL, TED Y ALICE 
(BOB. CAROL, TED y ALICIA) 

Technicolor
con Natalie Wood, Robert Culp, 
Elliott Gould y Dyan Cannon 
A’. O. con subtítulos - (Unicamente 
mayores de 18 años) - Rigen los 

tickest de “universitario”

A las 5, 7,46
(Descanso a la

Jn film delicioso 
'fcre lo problemas 

la nueva moral

CINE

y 19.45
mitad)
y divertido 
creados por 
sexual!
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cines V TEHTROS Película en Teherán CARRION

ALAMEDA.—Desde las 4,30: “Dos hombres en la ciudad” y “Sexo, 
no, por favor, somos británicos”.

C.ALDERON.—A las 5. 7,45 y 10,45: “La muerte ronda a Mónica”.
C.AKRION.—A las 5, 7,45 y 10,45: “.Acto de posesión”
CERVANTES.—.A la.s 5, 7,45 y 10,45: “El puente”.
(TNE B.ABON.—Desde las 4: “Un día en las carreras” y “No sé 

nada, pero lo diré todo”.
COCA.—.A las 5, 7,45 y 10,45: “La guerra de papá”.
DELICIAS.—Desde las 4: “El atentado” y “Dormir y ligar: todo es 

empezar”.
EMB.AJ.ADORES.—Desde las 4: “Un lujo a su alcance” y “Frenesí”.
GOY.A.—Desde las 4,30: “Eva, la bella salvaje” y “Un silencio de 

tumba”.
LAFUENTE.—Desd'* las 4,30: “Makarras conexión” e “Infamia”.
LOPE DE VEG.A.—A las 5, 7,45 y 10,45: “Niñas... ¡al salón!”
LA RUBI.A. — Desde las 4,30: “Todos hermanos en el Oeste” y 

“Wang-Yu, furia china”.
MATALLANA.—Desde las 4,30: “Timanfaya” y “Metralleta Stein”.
REX.—A las 5, 7,45 y 10,45: “La locura americana”.
ROXY\—A las 5, 7,45 y 10,45: “Dios bendiga cada rincón de 

esta casa”.
VISTARAMA. — A las 4,30, 7,30 y 10,30: “Ha llegado el águila”.
ZORRILLA (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,45: “Ted, Carol, 

Bob y .Alicia”.

LA VOZ DE VALLADOLID

HOY - 5, 7,45 y 10,45
Un film terriblemente 

sexual...

Acto de posesión
Color - Amparo Muñoz, 
Patxi Akidion e Isela 

Vega
(Unicamentg mayores de 

18 años)

R O X Y 
HOY - 5, 7,45 y 10,45 
3.» Y ULTIMA SEMANA 
ie la película más admi
rada y recomendada en 

Valladolid
DIOS “BENDIGA” 
CADA RINCON DE 

ESTA CASA 
Color, por Lola Gaos y 
Blanca Estrada, dirigida 

por Chumy Chúmez 
(Rigurosamente mayores 

de 18 años)

TARDE-NOCHE
15,15; Club de oyentes.
15,55: Grandes orquestas; Hoy... 

la Orquesta de Cuerda de 
Willy Bestgen.

16.20; Música y decoración.
16,30; “Lorena”. Novela original 

de Coi'n Tellado.
17,30; Voces de hoy.
17,40; Aquí, los barrios.
18,00; El concierto de la tarde: 

“Sinfonía núm. 2 en Re 
mayor, Op. 43”, de J. Sibe
lius.

18,30: Corazón de Castilla.
19.00: Consultorio iemenino.
.9,30; Campeando.
20,00' Diario hablado para Espa

ña de Radio Nacional.
20.30 Club Juvenil.
21.30: Radio Cadena actualidad.
21,45 La cocktelern.
22,30; Ultimo minuto deportivo.
22,45: La voz dg la noche. .
2.1.30: Hombres en ruta.
00.30: Lectura dg programas y cie

rre de la estación.

TFHERAN (Irán).—Jennifer O’Neil, durante una escena de la 
película «Caravans», que se ’'ueda en Teherán. Jennifer protafío- 

niza esta película junto a Anthony Quinn y Michael Sarrazin.
(Telefolo Cifra Gráfica-Upi)

EL CINE MAS ELEGANTE 
Y CONFORTABLE
DE VALLADOLID

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE

15.30. Actualidad literaria.
15.35' Musical hits.
15.55 Guía de orientación edu

cativa.
16,00; “Esmeralda”
16,45' “Las hierbas salvajes”.
16,55 El maravilloso mundo de 

Galerías.
17.00: “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta

18,00; Media tarde Cadena SER.
19.00: “El lobo blanco”.
20,(W: El informativo de las ocho.
20,30' Valladolid al día.
20,35; “El autobús”.
21,30: Deportes nueve y media.
22,00: El informativo de las diez.
22,30; “Miren ustedes por donde”.
22,45: Diario musical SER.
23,30: Hora 25.

1,00: Lectura de programas y 
cierre.

¡ATENCION AL HORARIO!
A las 4,30, 7,30 y 10,30. (Descanso a la mitad) 

¡LA PELICULA MAS EMOCIONANTE Y ESPECTACULAR 
DE TODOS LOS TIEMPOS.

Technicolor, con Michael Caine, Donald Sutherland, Robert 
Duvall, Jenny Agutter y Donald Pleasence

(Para todos los públicos) — Localidades anticipadas

RADIO POPULAR
TARDE-NOCHE
15.20: Café-concierto.
15.45: Línea tres.
16.00; Noticia... el libro y la mú

sica.
16,10: Sólo éxitos.
16,30: España: inspiración, tradi

ción y ñesta.
17.00: Todos somos ciudad.
17.30: Para tí, mujer.
1&,(X); Concierto.

19,00: Gigantes del jazz.
í9,30: Encuentros.
20.00: Joven.
21,00: En español.
21,30: Santo Rosario.
21,45: Línea tres.
22.00; Diario hablado de Radio 

Nacional de España.
22,30: En ambiente.
00.25; Lectura de programas.
GO 30; Cierre de la estación.

BOÍFTIf  ̂DESUS CRIP CION
Don .............................................................................................................

con domicilio en ......................................................................................

calle ..............................................................................................................

desea suscribirse al diario LIBERTAD a partir de esta fecha, 
abonando su importe mediante la siguiente forma de pago:

• MENSUAL ..................................... 310 Ptas.

• TRIMESTRAL ............................. 930 ”
.............. de ..................................... de 197 ......

Firma

LAFUCNTE
HOY, desde las 4,30

M^RARRAS 
CONEXION

Color, por los hermanos 
Calatrava, e

INFAMIA
Color, por Marisa Mell

(Mayores de 18 años)

GOYA
HOY, desde las 4,30 R

EVA, LA BELLA 
SALVAJE

Color, por Brad Harris, y

UN SILENCIO 
DE TUMBA

Color, por Alberto Dalves
(Mayores de 18 años)

MX
HOY -

SALA 
ESPECIAL) 

5, 7,45 y 10,45
¡3» SEMANA DE LLE

NOS DIARIOS!!
Un film increíble y 

escandaloso 
lA LOCURA 
AMERICANA

Eastmancolor - Versión 
comentada en castellano 
(Estrictamente mayores 

de 18 años)

PROcRnmns lu PARA HOY
PRIMERA CADENA

15,35: LA SAGA DE LOS CLAYHANGER: “El glorioso jubileo”.— 
16,35; DESPEDIDA Y CIERRE.

18,15. CARTA DE AJUSTE.—18,30; APERTURA Y PRESENTACION. 
18.31: AVANCE INFORMATIVO—18,35: UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS; “¡Abrete, Sésamo!”. Dibujos animados. Viaje por el 
escenario: “La música escénica, los efectos especiales".—20,00: “LA 
MUERTE LE SIENTA BIEN A VILLALOBOS”, de Francisco José Al
cántara. (Cap. II>.—20,30. TELEDIARIO.—21.00: SIETE CANTOS DE 
ESPAÑA; “Historia de dos ciudades: Cádiz y Colón”.—22.10: ESTA 
NOCHE... FIESTA—23.10: ULTIMA HORA.—23,25: POESIA E IMA
GEN—23,30: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADFNA
18,00; CARTA DE AJUSTE.—18,30: PRESENTACION Y AVANCES. 

18.31; BALONCESTO. Trofeo Intercontinental.—20,00: MAESTROS Y 
ESTILOS: “Fausto y Margarita ’.—21,30; LAS REGLAS DEL JUEGO: 
“Homo tribalis”.—22,30: REDACCION DE NOCHE.—23,40: SONIDO 
E IMAGEN —23,45: DESPEDIDA Y CIERRE.
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(V)
ARJES (marzo 21 a abril 19}.— 

Esttudie sas obligaciones y vea 
cómo puede despacharlas e/icien- 
i emente. Conozca mejor lo que 
su con.sorte espera de usted. Use 
tacto. «

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22}. 
Estudie su situación financiera y 
encnientre el camino correcto pa~ 
ra mejorarla. Led su diario para 
ideas y después mejore su presu
puesto.

\ CRUCIGRAMA

TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Analice les acuerdos con sus so
cios y haga los cambios necesa
rios después de im intercambio 
inteligente de los puntos de vista. 
Sea astuto.

ESCGRFIQN -(octubre 23 a noviem
bre 21).—Aplicándose más asi
duamente legrará ahora mayor 
éxito perscnal. Vea sólo a perso
nas que realmente le agradan so
cialmente. Sea diplomático.

CEMINIS (mayo 21 a junio 20}.— 
Concéntrese en todo ese trabajo 
que tiene delante y cerciórese 
de hacerlo de la manera más efi
ciente posible. Coordine sus es
fuerzos.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 21}.—Olvide a otros y 
concéntrese en sus vrofios asun
tos. Ti ate de mejorarlos. Esfuér
cese por mayor abundancia. La 
clave es ser perseverante.

I HORIZONTALES.—1: Cierta importante ctrdiUera cspaxiola.
I 2: En plural, medicamento que se apJcaba sobre las heridas san- 
I grantes. Espacio de tiempo.—3: Anticuado, rara, extraordinaria. 
IDícese de la mujer del concejal del ayuntamienU?.—4: AI revés, 

oncmatopeya de cierto tipo de risa. Consonante, Anticuado, de
rretir,—5: Parroquia de la provincia de Pontevedra, Figurado, 
ligero.—6: Al revés, refriego con arena. Bebida alcohólica.—7: 
Evaluaras. Símbolo químico del sodio.—8: Asteroide número 176

I de la serie. De esta forma.—9: Distrito del cantón de Oreamuno, 
Ç de la provincia de Cartago, en Costa Rica. Apellido de un pintor 
) y arquitecto italiano (1500-1572). 10: Atreviératelos.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
Busque nuevas diversiones que 
le brinden más placer en el futu
ro. Exnrese bien sus ideas crea
tivas. Tome tratamientos que 
mejoren su salud.

LEO ! julio 23 a agosto 22}.—Estu
die las condiciones de su hogar 
y busque la manera de mejorar
las No tome riesgos con uno que 
le ha hecho daño en el pasado. 
Esté alerta.

VIRGO (agosto 23 a septiembre'"52). 
Usa su habilidad para inveST^ar 
ipíeligenlemente y busque..!?^ res- 
pyestas correctas a los cnfgmas 
pxcsentcs. Separe tiempo para 
reunirse con sus buenos amigos.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Escuche lo que le dice 
un buen amigo para que pueda 
alcanzar su meta más fácilmente. 
Tenga una pequeña rcimión so
cial en su hogar.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18}.— 
Busqué alguna actividad pública 
o de carrera que añada a su esta
tura. Mejore también su crédito. 
Use sus magníficas cualidades 
humanitarias.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Buen día para cultivar las amis
tades nuevas que ha hecho re
cientemente y salir a lugares nue
vos con ellas. Confíe en su intui
ción.

I VERTICALES.—.A: Relativo a cieito mineral formado por un
I silicato de magnesio y hierro.—B: En plural, y figurado, exta- 
Î siado.—C: Al revés, dícese del hilo cuyas hebras están poco lor- 
Í cillas. .Al revés, corten la crin al animal.—D: Magneí izaran. Con

sonante.—E: Símbolo químico del bario. Trampa.-x-F: Río de la

I provincia de Huesca. En Física, símbolo del angdrom. Conjun
ción latina.—G: Consonante. Contracción. Localidad de Francia, 

Itn el departamento de los Bajos Pirineos,—II: Remedar, Moneda 
del Perú, I: .Alcaloide contenido en la planta papaverácea lla
mada hierba de las golondrinas.—J: Sustancia extraída de la

i laíz del á?aro europeo. Al revés, rola music.vl.

PROBLEMA DÉ AJEDREZ
VARI.ANTE MEKANO

Las blancas juegan y dan mate en tres. El 
(E.agrama nos muestra una composición de F. Hea
ley en la que ciertamente no resulta difícil solu
cionar con éxito. Un ligero análisis de 1.a posición 
le llevará a Ja solución, sin tan siquiera tener que 
recurrir a montar las piez.as sobre el tablero. ¡In
téntelo!

SOLVCIONES
- AL CRUCrCRÆMA 

AL lEROGLIF/CO 
4L PROBLEMA DE AJEDREZ

En otra nágina de 
este mismo número. ¿COMO SE Pl^SO ESE TIPO?

t

‘iHO HA'/ AèûÎGOz'îIe EhilLPiAS?/ 
ITE. EL DEL AÑO PASALO/ 
QUE hlO SOMOS MÍLLOAJaRÍOS ... ]
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Durante la mayor parte de 1975, 89 norteamericanos estuvieron atrapados por el crudo 
tiempo en cuatro bases separadas en la total oscuridad del continente antártico. Su último 
contacto material con el mundo externo fue en febrero, y hasta octubre no comenzaron 
los vuelos regulares a suministrarles lo necesario y a ayudarlos. Durante todo este tiempo 
los norteamericanos aislados se mantuvieron calientes y sanos, tuvieron lo bastante para 
alimentarse y permanecieron al habla con el mundo- exterior por medio de la radio de onda 
corta e hicieron gran cantidad de valiosas investigaciones

En realidad, estos hombres se ofrecieron voluntarios para quedar atrapados y las cosas 
se desarrollaron tal como lo proyectaron. Fue éste el vigésimo año sucesivo que irnos norte
americanos quedaron totalmente aisladas del resto de la humanidad durante el riguroso ín-
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Cl CHISMA OC
lA AHTARTIDA

Jamás nació allí un ser humano

Vierno antártico, el vigésimo año desde que la operación “Congelación Profunda 
lina de los Estados Unidos abrió el camino de las investigaciones durante
en el séptimo continente.

Aunque se encuentra en el 
mismo globo terráqueo que el 
resto del mundo, el continen
te Antártico en el fondo del 
mundo todavía no es una par
te de la tierra que el público 
conozca y comprenda. Se pue
de entender mejor pensando 
en ella como situada en otro 

- planeta, cemo trozo del espa
cio exterior situado enfe lo.s 
lugares habitados de la Tie- o - , T

« rra y la Luna. Las nac;cncs
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del mundo tratan de ella en 
el terreno del derecho inter- 
nacioral cemo tictan de la 
Luna. Realmente, la Admin’S- 
tración Nacional de Aeronáu
tica V del Espacio (NASA) de 
les Estados Unidos la utü za- 
ron cemo laboratorio por su 
semejanza con la Lima y otres 
planetas. No es posible llegar 
allí desde el resto del mundo 
durante seis o más meses, y, 
durante el resto del año, sola
mente organizando trabajosas 
expediciones. No existen en 
ella seres humanos, y ni si
quiera hov vive allí nadie; la 
habitan los visitantes, explo
radores que permanecen allí 
unos cuantos días, semanas 
o meses, o uno o dos años 
como mucho. Jamás ha naci
do allí un ser humano duran
te la totalidad de la historia 
del planeta. La Antártida, 
después de más de 20 años 
desde la “Congelación Pro
funda de la Marina y de las 
investigaciones de la Funda
ción Nacional Científica de 
los Estados Unidos, se sigue 
encontrando casi “fuera del 
mundo”.

HIELO Y NIEVE

La mayor parte de la expe
riencia adquirida por el hom
bre no brinda maneras de en
tender el séptimo continente. 
Para quienes padecen invier
nos de unos grados centígra
dos bajo cero a lo más, la 
idea de una temperatura de 
87 grados bajo cero resulta 
imposible de imaginar. Para 
quienes sienten pavor ante un 
huracán que sopla a 100 kiló
metros por hora en tempera
turas semitropicales, el con
cepto de un vendaval que 
avanza a 320 kilómetros por 
hora en un ambiente de crudí
simo y cruel frío trasciende 
la capacidad de la imagina
ción más poderosa. Y la can
tidad de hielo v nieve acumu
lada en un solo lugar no pue
de resultar comprensible para

rodea al Polo 
o mejor di-

zona ártica oue 
Norte 3S agua,

” de la Ma 
todo el año
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to

en

siendo casi la misma en 
dos los meses siguientes.

Son muchas las formas
que los dos decenios de habi
tación humana apenas han 
afectado esta desolada tierra.

o o o o

OJ 
•I OI ®l 
o •i

s©®©©©©©©c®®ao©©®®©c©©®®©®©®O'^C®0l
o o o o o o 
o 
o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o

los procedimientos mentales 
y finitos del hombre.

Pensemos en ello así; si to
do el hielo y toda la nieve de 
la totalidad de las regiones 
árticas se combinara con to
do el hielo y toda la nieve de 
Alaska, del Canadá, de la Si- 

Se registran temperaturas de 87 grados ba/o 
cero y vendavales a 320 kilómetros por hora

beria v de todas las 
nes de invierno del 
solamente supondría 

estacio- 
mundo, 
un to

tal equivalente al cinco por 
ciento de la nieve y el hielo 
de la tierra. El otro 95 por 100 
está en la Antártida. El hielo 
se amontona hasta alturas 
nueve veces mayores que el 
edificio más alto del mundo, 
la torre de “Sears”, en Chica
go, Illinois, de 110 pisos. Si 
todo ese hielo se derritiera, 
subiría el nivel del mar de 60 
a 75 metros. El agua llegaría 
hasta las encumbradas nari
ces de la estatua de la Liber
tad, en la ciudad de Nueva 
York.

La Antártida, en la parte 
inferior del mundo, es muy 
diferente de las regientes ár
ticas del casquete superior. La 

cho, hielo; es un océano hela
do rodeado de tierra. Los sub
marinos nucleares norteame
ricanos han navegado a tra
vés de esa zona por debajo 
del hielo. Pero la Antártida 

es un continente terrestre, 
completamente rodeado por 
el océano. A lo largo de los si
glos, el hielo se ha ido acumu
lando para formar un inmen
so casquete de hielo que cu
bre el 95 por 100 del conti
nente. Sin embargo, pese a 
toda esa agua helada en for
ma de nieve y hielo, la An
tártida es de hecho una es
pecie de desierto, un conti
nente seco casi carente de 
humedad.

Esa es la Antártida, el más 
alto, el más ventoso, el más 
frío, el más secó y el más 
desolado de los siete conti
nentes. La raza humana lleva 
viviendo en los otros seis 
continentes desde hace eones. 
En el séptimo solamente se 
ha mantenido durante un 

(lempo que muchos hemos 
vivido o recordamos. En 1955, 
los científicos y marinos nor
teamericanos de la Opera
ción “Congelación Profunda” 
se prepararon para el próxi

mo Año Geofísico Internacio
nal construyendo unas cuan
tas viviendas en las que el 
hembre podría sobrevivir du
rante todo el año en aquellas 
remotas v desoladas regiones, 
al final meridional de los ma
pas terrestres. Desde enton
ces, varios norteamericanos 
han estado viviendo allí.

Los Estados Unidos tienen 
cuatro bases científicas en el 
continente. La Unión Soviéti
ca tiene seis. Australia, dos, 
V Nueva Zelanda, el Reino 
Unido. Africa del Sur, Chile, 
Francia y el J?nón, tienen 
una c-ada uno. Solamente hu
bo unos pocos centenares de 
seres humanos en el conti
nente durante la mayor narte 
de 1975 y su cuantía siguió 

a 
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El hombre todavía no ha 
puesto el pie sino en una pe
queña porción del continente 
y todavía solamente puede 
sobrevivir en él con dificul
tad. Pese a toda la tecnología 
moderna, los aviones sola
mente pueden volar al conti
nente durante la mitad del 
año. Durante los otros seis 
meses el continente queda 
casi tan remoto para el resto 
del mundo como el espacio 
exterior. Nadie puede ir allí, 
nadie puede regresar y los 
que permanecen allí no pue
den ir de uno a otro punto. 
Solamente cuatro equipo.s pe
queños han Jlegado al Polo 
Sur por tierra, v solamente 
una expedición ha cruzado H 
continente por la superficie.

NAT B. READ Jr.
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